
Mercredi 25 septembre 2019 - 25 Muharram 1441 - N° 2323 - 7e année - Prix : Algérie : 10 DA. France : 1€

DK NEWS
Q U O T I D I E N  N A T I O N A L  D ’ I N F O R M A T I O N

SANTÉ

Alger :
Oran :
Annaba :
Béjaïa :
Tamanrasset :

31°          19°    
32°           19°   
32°           20° 
28°           17°  
37°          24° 

MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 16h05 Maghreb : 18h45 Isha : 20h05

Dohr : 12h40Fajr : 05h05

www.dknews-dz.com

MATCH AMICAL : 
Algérie- RD Congo 

le 10 octobre à Blida (FAF) 
La sélection algérienne de football affrontera

son homologue de la RD Congo le jeudi 10
octobre à 20h45 au stade Mustapha Tchaker
de Blida en match amical de préparation en

prévision des prochaines échéances
officielles, a annoncé lundi soir la Fédération

algérienne de football (FAF). P. 11

ALGÉRIE: 

Le taux
d'inflation

à 2,5 %
sur un an

en août
2019
(ONS)

F          T B A L L
SELON L’OMS : 
5 milliards 

de personnes
risquent 

d'être privés
de soins 
en 2030 

EL OUED : 
8 nouveau-nés décédés dans une

maternité et plus de 70 personnes
secourues suite à un incendie 

Séminaire 
à Alger sur 
la mise en

œuvre de la
Convention sur

l'interdiction
des armes
chimiques

P. 6 P. 24P. 22
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74E SESSION DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L’ONU
Intense activité de 

M.Boukadoum à New York
Le ministre des AE prend part à la réunion des MAE 

des pays membres de la Ligue des Etats arabes

ALGÉRIE-ONU

Ouverture du Sommet mondial 
à New York sur le climat avec 

la participation de l'Algérie

ALGÉRIE-UE : 
Clôture du

Programme d’appui
Jeunesse et emploi  

ARMÉE

Des étudiants revendiquent
le départ des symboles de
l’ancien  système avant le
rendez-vous présidentiel  

P. 3

P. 24 P. 24 P. 5

TRIBUNAL MILITAIRE DE BLIDA : 
Poursuite du procès
de Tartag, Mediène,

Said Bouteflika et
Hanoune

PRÉSIDENCE
Le chef de l'Etat examine avec le Premier ministre 
la situation politique et socioéconomique du pays
Le chef de l'Etat, Abdelkader Bensalah, a reçu, hier, dans le cadre du suivi de l'activité du gouvernement, le Premier
ministre, Noureddine Bedoui, avec lequel il a examiné la situation politique et socioéconomique du pays, indique un

communiqué de la Présidence de la République.

«De hauts responsables ont
‘’intentionnellement conspiré’’

contre la patrie»

LE GÉNÉRAL DE CORPS D'ARMÉE, AHMED GAÏD SALAH, VICE-MINISTRE DE LA DÉFENSE NATIONALE, 
CHEF D'ETAT-MAJOR DE L'ANP EN VISITE DE TRAVAIL ET D'INSPECTION À LA 3E RM À BÉCHAR :

Des individus, ayant occupé des
hautes responsabilités et des

Des individus, ayant occupé des
hautes responsabilités et des
fonctions de gestion dans les

différentes institutions de l'Etat,
«ont intentionnellement conspiré

contre la patrie», a regretté hier
depuis Tindouf, le général de corps

d'Armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-
ministre de la Défense nationale,

chef d'Etat-major de l'Armée
nationale populaire (ANP), indique
un communiqué du ministère de la

Défense nationale.
«Malheureusement, l'histoire se

répète. En effet, tel qu'il y a eu un
petit groupe qui a trahi le serment

des vaillants hommes de la glorieuse
Révolution, il y a des individus,

parmi la génération d'aujourd'hui,
ayant occupé des hautes

responsabilités et des fonctions de
gestion dans les différentes

institutions de l'Etat, qui, sans
considération ni gratitude envers la

patrie, ont intentionnellement
conspiré contre elle avec les

ennemis», a déclaré le général de
corps d'Armée dans une allocution à

l'occasion d'une visite de travail et
d'inspection à la 3e Région

militaire à Béchar.

4Bensalah donne des instructions pour déterminer les causes 
de l'incendie et prendre en charge les sinistrés
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JIJEL: 
Lancement prochainement
des travaux de réalisation 
de 1.450 logements
location-vente 

Les services de l’Office
de promotion et de  gestion
immobilière (OPGI) de Jijel
ont entamé les procédures
administratives pour la do-
miciliation et le lancement

d’un projet de  réalisation
de 1.450 logements de type
location-vente (AADL2), a-
t-on  appris lundi des res-
ponsables de cette
direction. 

LES 11 ET 12 OCTOBRE 
À CHLEF
Conférence sur les
miracles scientifiques
dans le Coran 
et la Sunna

L’Association du corps médical privé de la
wilaya de Chlef, organise les 11 et 12 octobre à
la maison de la culture de Chlef, une la
deuxième conférence internationale sur les
miracles scientifiques dans le Coran et la
Sunna dans le domaine de la médecine et la
biologie. La rencontre sera animée par le Dr
Omar Abdelkafi et le Dr Zaghloul Najar. 

ORAN : 
«Les TIC au service 
du tourisme innovant»,
thème d’un colloque
international prévu 
en décembre  

Un colloque international sur les TIC au service
du tourisme innovant de la ville d'Oran (CITI
ORAN'19), sera organisé par  l'université d'Oran 1
«Ahmed Ben Bella» du 15 au 17 décembre prochain,
a-t-on appris des organisateurs. 

Cette manifestation vise à «créer de meilleures
pratiques de tourisme  durable pour toutes les par-
ties prenantes, publiques et privées, ainsi que  pour
les élus et les responsables locaux particulièrement
à la veille  d'organisation d'événements d'enver-
gure». 

Ce rendez-vous permettra également aux cher-
cheurs universitaires et aux  développeurs du mi-
lieu socio-économique d'échanger des
connaissances et des  approches sur les thèmes de
la rencontre

LES 28 ET 30 SEPTEMBRE 
À TÉBESSA

Colloque sur 
«La résistance des
femmes en Afrique

du Nord» 

Le Haut-commissariat à l’amazighité (HCA),
organise les 28 et 30 septembre à Tébessa, un
colloque international sur «la résistance des
femmes en Afrique du Nord de la période
antique jusqu’au XIXe siècle».

FCE : LA 2E ÉDITION  « AFTERWORK
» 2019 SOUS LE THÈME : 
«Les organismes
d'accompagnement des
entreprises en Algérie»

Dans le cadre de son
cycle de rencontres « After-
work », Jil’FCE organise, le
Jeudi 26 septembre 2019 à
17h00 au siège du Forum,
la 2ème édition 2019 sous
le thème : "Les Organismes
d'accompagnement des
entreprises en Algérie".

Elle sera animée par la
Directrice Générale de
l'Agence Nationale de Valorisation des Résultats de la Re-
cherche et du Développement Technologique, Mme DEM-
MOUCHE MOUNSI Nedjoua et le Directeur Général de JK
Performance Consultant International, M. Djamel KHER-
CHOUCHE.

BARRAGE DE «GHRIB»: 
Reprise des opérations 
de pompage (ADE) 

L’opération de
pompage des eaux du
barrage de  «Ghrib»
(Ain-Defla), vers les
installations de distri-
bution alimentant des
localités de la wilaya
de Médéa, a repris, à
nouveau, après une
panne  technique qui
a durée une dizaine de
jours, a-t-on appris
auprès de  l’algé-
rienne des eaux (ADE)
de Médéa. 

Les efforts conjoints de l’entreprise de réalisation de forages
hydrauliques et des travaux électromécaniques (Formhyd) et de
la firme  allemande «KSB», spécialisée dans la fabrication et la
maintenance des  pompes hydrauliques, ont permis de réparer,
en trois jours, les  installations endommagées, le 14 septembre
courant, suite à des  intempéries, a indiqué la même source. 

JUSQU’AU 28 SEPTEMBRE À LA
SAFEX (ALGER)
3e salon du Sport 
et de la remise en forme 

La 3è édition du
salon du sport et de
la remise en forme,
S p o r e f o r m - 2 0 1 9 ,
aura lieu du 24 au 28
septembre au palais
des expositions,
Safex d'Alger, en
présence d'une qua-
rantaine de fournis-
s e u r s
d'équipements et de
services, ont indiqué
jeudi les organisa-
teurs.

Prévu au niveau
du pavillon A de la
Safex, Sporeform-
2019 «aspire à offrir
aux visiteurs, une vi-
trine sur les équipe-
ments et les services
qu'offrent les profes-
sionnels dans le domaine du sport, tant sur le volet phy-
sique, mental que nutritionnel», précise un communiqué
de l'agence EFFECTIF, organisatrice de l'événement.

ORAN : 
Lancement d’une vaste
opération de réparation 
de l’éclairage public  

L’entreprise pu-
blique de réalisation
et de  maintenance du
réseau d’éclairage pu-
blic et signalisations
(ERMISO) de la  wilaya
d’Oran a lancé une
vaste opération de ré-
paration du réseau
d’éclairage public au
niveau de plusieurs
axes routiers et cités
d’habitation, a-t-on
appris mardi des ser-
vices de la wilaya.  L'opération en application des instruc-
tions du wali d’Oran, Abdelkader  Djelaoui se poursuivra
suivant un programme prenant en considération les
points noirs, a-t-on indiqué. 

Plusieurs cités des communes de la wilaya notamment
Bir El Djir, la plus  grande commune par sa densité démo-
graphique de la wilaya, déplorent  l’absence d’éclairage
public. Certains citoyens ont signalé que cette  situation
arrange les délinquants et les criminels qui en profitent
pour  agresser et voler.  A noter que la majorité des habi-
tants stationnent leurs véhicules dans la  rue. 

De nombreux habitants avaient interpelé les élus pour
réparer les  réseaux d’éclairage, mais en vain.  

LE 28 SEPTEMBRE 
À L’OPÉRA D’ALGER
«Valses de
Vienne»

L’Opéra d’Al-
ger, Boualem-
B e s s a ï h ,
organise le 28
septembre pro-
chain, une soirée
animée par l’or-
chestre sympho-
nique sous la
direction musicale du maestro Amine
Kouider intitulée «Valses de Vienne».
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KHENCHELA : 
ouverture de
39 postes de
formation
doctorale à
l’université
Abbas-
Laghrour

Trente-neuf (39) postes de for-
mation doctorale dans plusieurs
spécialités ont été ouverts à l'uni-
versité Abbas Laghrour de la wilaya
de Khenchela, au titre de la rentrée
universitaire 2019-2020, a-t-on ap-
pris hier du rectorat de cet éta-
blissement d’enseignement supé-
rieur. 

"Ce nombre de postes concerne
13 spécialités avec une moyenne
de 3 postes chacune", a précisé à
l’APS le vice-recteur chargé de la
pédagogie au sein de cette uni-
versité, Abderrahim Siyam, sou-
lignant que l’épreuve écrite du
concours de cette formation doc-
torale est prévue le 26 octobre pro-
chain. 

Les filières concernées par ce
concours sont l’informatique avec
9 postes répartis sur 3 spécialités,
les sciences de la nature et de la
vie (3 postes) en plus de 6 autres
postes réservés pour les sciences
économiques, de gestion et com-
merciales, répartis sur les spécia-
lités du marketing et commerce,
économie de environnement ainsi
que le développement durable. 

Il a été aussi procédé entre au-
tres, à l’ouverture de 9 postes de
formation doctorale pour trois
spécialités de la filière des sciences
juridiques et administratives et 6
postes pour les spécialité de la fi-
lière des sciences politiques, a-t-
on noté. 

M. Seyam a révélé que le mi-
nistère de l'Enseignement supé-
rieur et de la recherche scienti-
fique avait décidé de prolonger le
délai d'inscription sur la plate-
forme numérique d'inscription
au concours de doctorat jusqu'au
25 du mois de septembre en cours,
afin de permettre au plus grand
nombre possible d'étudiants ayant
obtenu tardivement leur attesta-
tion de réussite de participer à ce
concours. 

Sur un autre registre, l’univer-
sité Abbas Leghrour a été renforcée
par le recrutement de 20 nouveaux
enseignants, a indiqué le même
responsable, faisant savoir que ce
recrutement permet d’améliorer
l’encadrement pédagogique et pal-
lier le déficit signalé dans certaines
spécialités, la langue anglaise no-
tamment, où 7 enseignants ont
été recrutés.

PRÉSIDENCE-GOUVERNEMENT 
Le chef de l'Etat examine avec 
le Premier ministre la situation politique 
et socio-économique du pays 

«Le chef de l'Etat a tenu, au
début, a adressé ses condo-
léances aux familles des vic-
times de l'incendie qui s'est dé-
claré, lundi à l'aube à l'hôpital
mère-enfant dans la wilaya d'El
Oued, faisant 8 morts (nou-
veau-nés) et plusieurs blessés. 

M. Bensalah a instruit, à ce
propos, le Premier ministre de
suivre l'enquête diligentée afin
de définir les responsabilités,
tout en veillant à l'accompa-
gnement des familles des vic-
times et à la prise en charge
les blessés», précise la même
source. 

Lors de cet entretien, le Pre-
mier ministre a présenté au
chef de l'Etat un exposé sur
l'état d'avancement de la pré-
paration de l'avant projet de la
loi de Finances 2020, et sur le
processus du dialogue avec les
partenaires sociaux et profes-
sionnels dans le cadre du travail
en cours en vue de réunir les
conditions d'un accompagne-
ment adéquat de la rentrée so-
ciale, scolaire et universitaire. 

«L'exposé présenté par M. 
Bedoui a porté, en particu-

lier, sur le système d'intéres-
sement mis en place par le Gou-
vernement au profit des pro-
fessionnels de la santé dans le
Sud et sur la décision relative
au dégel de 25 projets relevant
du secteur de la Santé dans les
wilaya du Sud et des Hauts Pla-
teaux, en plus de l'inscription
d'autres projets pour la réali-
sation de nouvelles structures

sanitaires», précise
le communiqué. 

Par ailleurs, le
Premier ministre a
présenté au chef de
l'Etat «un exposé
sur le premier Plan
national climat
(PNC) pour la pé-
riode 2020-2030, et
qui se veut un ins-
trument pratique
pour la mise en
oeuvre de la poli-
tique nationale de
lutte contre les ef-
fets négatifs des
changements cli-
matiques sur plusieurs do-
maines vitaux». Il constitue en
outre «une contribution res-
ponsable et efficace de l'Algérie
aux efforts internationaux vi-
sant à réduire les émissions de
gaz à effet de serre, ce qui fa-
vorisera l'accès de notre pays
aux sources de financement,
garanties par les différents mé-
canismes onusiens». 

Après avoir écouté cet ex-
posé, le chef de l'Etat «s'est fé-
licité des récentes mesures dé-
cidées par le Gouvernement
dans le secteur de la Santé, et
qui s'inscrivent dans le cadre
de la politique de l'Etat visant
à améliorer l'attractivité des
wilayas du Sud et des Hauts
plateaux pour les profession-
nels de la Santé, et à assurer
une couverture sanitaire glo-
bale, en vue de combler le dé-
ficit dans les différentes spé-

cialités et d'alléger la souffrance
des citoyens dans ces régions». 

Dans le même contexte, le
chef de l'Etat a exhorté le Gou-
vernement à «la poursuite des
efforts pour promouvoir les ré-
gions du Sud et des Hauts pla-
teaux, à travers le rapproche-
ment, la diversification et la
modernisation des structures
et services des citoyens, dans
le cadre d'une stratégie basée
sur le rééquilibrage du terri-
toire, soulignant la nécessité
de mettre en place des pro-
grammes adaptés aux spécifi-
cités et aux besoins de ces ré-
gions. 

Au volet social, le chef de
l'Etat a mis l'accent sur «l'im-
portance de poursuivre le dia-
logue avec les partenaires so-
ciaux et les représentants des
syndicats, notamment dans les
secteurs de l'Education natio-

nale, de l'Enseignement supé-
rieur et de la Formation pro-
fessionnelle, et d'être à l'écoute
de leurs préoccupations pour
assurer la sérénité à la rentrée
sociale, scolaire et universitaire. 

Concernant la lutte contre
les effets négatifs des change-
ments climatiques, le chef de
l'Etat a salué le premier Plan
national climat (PNC), adopté
le samedi 21 septembre 2019,
qui représente, a-t-il dit, une
feuille de route sérieuse et res-
ponsable véhiculant une vision
claire de l'effort national visant
à réduire les émissions de gaz
à effet de serre à l'horizon 2030. 

A cet effet, le chef de l'Etat
instruit le Gouvernement de
mettre en place un mécanisme
permanent de suivi de la
concrétisation du PNC et son
évaluation périodique aux ni-
veaux national et local. 

Le procès de deux ex-responsables du
Renseignement, d'un ex-conseiller à la
Présidence de la République et d'une res-
ponsable d'un parti politique se poursuivait
hier devant le Tribunal militaire de Blida
(47 kms au sud-ouest d'Alger) pour «at-
teinte à l'autorité de l'Armée» et «complot
contre l'autorité de l'Etat». 

Il s'agit des nommés Athmane Tartag,
Mohamed Mediène, dit Toufik, et Said
Bouteflika, placés le 5 mai dernier en dé-
tention provisoire par le juge d'instruction
près le tribunal militaire de Blida pour
«atteinte à l'autorité de l'Armée» et «com-

plot contre l'autorité de l'Etat». Ils ont été
«rejoints», par la secrétaire générale du
Parti des travailleurs (PT), Louisa Hanoune,
placée, elle aussi, en détention provisoire
par la même juridiction militaire, dans le
cadre de l'enquête ouverte contre Athmane
Tartag, Mohamed Mediène et Said Boute-
flika, poursuivis pour «atteinte à l'autorité
de l'Armée et complot contre l'autorité de
l'Etat». 

Ces actes sont punis par les articles 284
du code de justice militaire et 77 et 78 du
code pénal. 

A l'ouverture du procès, un des accusés,

en l'occurence Bachir Tartag, a refusé de
comparaitre devant le tribunal, selon Fa-
rouk Ksentini, un des avocats du collectif
de la Défense, tandis que Said Bouteflika
s'est refusé de répondre aux questions des
juges. Le procès avait débuté lundi par
l'audition de l'ex-président du Conseil
constitutionnel, Tayab Belaiz, en attendant
le passage à la barre d'autres témoins,
parmi lesquels des ex-conseillers à la pré-
sidence de la République. Selon des propos
tenus à la presse par Me Ksentini, ce procès
est appelé à durer des jours avant le pro-
noncé du verdict. 

Le chef de l'Etat, Abdelkader Bensalah, a reçu, hier, dans le cadre du suivi de l'activité du gou-
vernement, le Premier ministre, Noureddine Bedoui, avec lequel il a examiné la situation
politique et socio-économique du pays, indique un communiqué de la Présidence de la Répu-
blique. 

TRIBUNAL MILITAIRE DE BLIDA: 
Poursuite du procès de Tartag, Mediène, 
Said Bouteflika et Hanoune 

Des étudiants ont participé
hier à des marches à travers plu-
sieurs wilayas du pays pour in-
sister sur le départ des figures
de l'ancien système avant le ren-
dez-vous présidentiel, et renou-
veler leur attachement à l'unité
nationale, ont constaté des cor-
respondants de l'APS. 

Les marcheurs ont aussi ap-
pelé à la poursuite de la «lutte
contre la corruption» et condi-
tionné l'organisation de la pré-
sidentielle par la «démission de

l'exécutif actuel». A Oran, des
jeunes étudiants, rejoints par
d'autres citoyens, ont revendiqué
un «Etat de droit», le «départ des
symboles de l’ancien système»,
pour «ouvrir la voie à une élec-
tion présidentielle libre et trans-
parente». Des étudiants et leurs
enseignants ont observé un sit-
in au campus universitaire de
Mostaganem avant de prendre
le départ vers la place de l'Indé-
pendance, au centre-ville, de-
venue point de repère incon-

tournable pour les protestataires,
qui ont notamment plaidé pour
la «souveraineté du peuple». Des
étudiants des universités de
Constantine et Annaba ont, pour
leur part, revendiqué, lors des
marches pacifiques hebdoma-
daires, le «départ des symboles
de l’ancien système». Des
groupes d'étudiants (entre 50 à
70 personnes) ont marché à Sétif
déployant une banderole et scan-
dant les même slogans dont «le
changement du système». Dans

les wilayas du Centre, des étu-
diants de Tizi-Ouzou, Bouira et
Bejaia ont organisé des marches
pacifiques pour appeler à des
«mesures politiques urgentes»,
notamment la libération des per-
sonnes arrêtées lors des précé-
dentes marches. 

Lors de ces marches, des uni-
versitaires ont sillonné les artères
principales des chef-lieux des
wilayas citées en réclamant, entre
autres, «un Etat de droit» et «une
justice indépendante». A Bejaïa,

la marche des étudiants a été
appuyée par des organisations
de la société civile, regroupées
au sein d’une structure dénom-
mée «Forces de l’Alternative Dé-
mocratique» composée de syn-
dicats autonomes et de partis
politiques. Dans cette même wi-
laya et en marge du mouvement
estudiantin, une grève des per-
sonnels administratifs (com-
mune, daïra et wilaya) a été ob-
servée.

APS

MARCHES: 
Des étudiants revendiquent le départ des symboles de l’ancien système
avant le rendez-vous présidentiel
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LE GÉNÉRAL DE CORPS D'ARMÉE, AHMED GAÏD SALAH, VICE-MINISTRE DE LA
DÉFENSE NATIONALE, CHEF D'ÉTAT-MAJOR DE L'ANP EN VISITE DE TRAVAIL ET
D'INSPECTION À LA 3E RM À BÉCHAR : 
«De hauts responsables ont «intentionnellement 
conspiré» contre la patrie»

«Malheureusement, l'histoire se répète.
En effet, tel qu'il y a eu un petit groupe
qui a trahi le serment des vaillants
hommes de la glorieuse Révolution, il y a
des individus, parmi la génération d'au-
jourd'hui, ayant occupé des hautes res-
ponsabilités et des fonctions de gestion
dans les différentes institutions de l'Etat,
qui, sans considération ni gratitude envers
la patrie, ont intentionnellement conspiré
contre elle avec les ennemis», a déclaré
le général de corps d'Armée dans une al-
locution à l'occasion d'une visite de travail
et d'inspection à la 3ème Région militaire
à Béchar. 

«Tentant de détruire ce qui a été bâti
grâce aux efforts des hommes loyaux,
leurs actes abjects ont atteint la trahison
au moment où leur patrie avait tant besoin
d'eux», a ajouté le chef d'Etat-major de
l'ANP dans son allocution d'orientation
diffusée depuis le Secteur opérationnel
sud de Tindouf, diffusée à l’ensemble des
unités de la Région via visioconférence. 

Le général de corps d'Armée a, égale-
ment, «évoqué les différentes questions
qui intéressent l'opinion publique, en
rappelant que le peuple algérien qui a
exprimé ses revendications légitimes de
manière pacifique, n'a trouvé à ses côtés
que l'institution militaire et son Com-
mandement nationaliste qui a réussi,
avec perspicacité et sagesse, à préserver
la cohésion des institutions de l'Etat et à
garantir leur bon fonctionnement», note
la même source. 

«La paix et la sécurité dont jouit notre
pays aujourd'hui, n'ont pas été atteintes
sans peine, elles sont le fruit d'une vision
globale du concept de sécurité, adoptée
par le Haut Commandement de l'ANP et
de la stratégie profonde et perspicace,
dont la mise en application, avec succès
et persévérance, a permis au peuple al-
gérien de vivre dans la paix et la sécurité,
et démontré à tout le monde l'attachement

de l'ANP, digne héritière de l'Armée de
libération nationale (ALN), à s'acquitter
de ses immenses et nobles responsabilités,
conformément aux missions qui lui sont
constitutionnellement assignées», a rap-
pelé le chef d'Etat-major de l'ANP. 

A cette occasion, «je tiens à dire en
toute franchise que les sept derniers mois,
durant lesquels le peuple est sorti pour
exprimer ses revendications légitimes de
manière pacifique, n'a trouvé à ses côtés
que l'institution militaire et son Com-
mandement nationaliste, qui a su le sou-
tenir et le protéger, et qui a réussi avec
perspicacité et sagesse, à préserver la co-
hésion des institutions de l'Etat et garantir
leur bon fonctionnement», a-t-il fait savoir. 

«Toutefois, a-t-il souligné, nous avons
constaté ces derniers jours l'acharnement
de certaines parties, qui persistent à scan-
der des slogans tendancieux, auxquels
l'ANP n'a accordé aucune importance, en
restant sur ses positions constantes et as-
surant qu'aucune ambition politique
n'anime son Commandement, exceptée
celle de servir l'Algérie et son peuple». 

Pour le général de corps d'Armée, «la
crédibilité de cette position s'est confirmée
avec l'installation de l'Autorité nationale
indépendante des élections, qui a entamé
d'ores et déjà la préparation effective de
cette échéance». 

Il a rappelé, par la même occasion,
que «l'Algérie a veillé, depuis l'indépen-
dance, à assurer l'éducation et l'ensei-
gnement à des générations, dans l'espoir
de cueillir les fruits de son labeur en dis-
posant de cadres supérieurs qui prendront
le flambeau pour l'édifier et l'élever au
diapason des pays développés». 

Le général de Corps d'Armée a souligné
que «les tentatives de la bande seront
vouées à l'échec car elles portent en elles
des contradictions manifestes que le peu-
ple conscient a démasquées». 

Il a également saisi cette occasion pour

«appeler les citoyens à se mobiliser mas-
sivement, afin de faire de ce rendez-vous
un point de départ pour le processus de
renouvellement des institutions du pays,
rappelant que ce scrutin se déroulera
dans des circonstances complètement
différentes des précédents». 

«Les tentatives de la bande et ses relais
visant à entraver le processus électoral
en répandant des mensonges et en usant
de propagande tendancieuse concernant
notre souci d'accélérer la cadence des
démarches pour se diriger aux urnes, ce
qui n'est pas à confondre avec la précipi-
tation, seront vouées à l'échec car elles
portent en elles des contradictions ma-
nifestes que le peuple a démasquées, en
prenant conscience de l'impératif d'élire
dans les meilleurs délais un Président de
la République, considéré comme l'unique
moyen pour mener le pays à bon port»,
a-t-il affirmé. 

Pour lui, le Haut Commandement de
l'ANP, «en accompagnant les marches po-
pulaires pacifiques et en traçant les jalons
de la tenue de présidentielles libres et
transparentes, a contraint ce clan à faire
tomber les masques et a permis à l'opinion
publique de les démasquer et de connaitre
les intérêts qu'il défend et au profit de
quel agenda il agit». 

«Nous appelons les citoyens à se mo-
biliser massivement, afin de faire de ce
rendez-vous un point de départ au pro-
cessus de renouvellement des institutions
de l'Etat et à faire de cette échéance élec-
torale une réussite, ce qui permettra
d'élire un nouveau président, jouissant
de toute la légitimité afin de diriger le
pays et concrétiser les aspirations du peu-
ple», a-t-il plaidé. 

«Nous ne nous lasserons jamais de
rappeler que ce scrutin se déroulera dans
des circonstances complètement diffé-
rentes des précédentes élections, du fait
que ce processus électoral n'est plus du
ressort de l'Administration, mais d'une
autorité indépendante qui se chargera
d'organiser toutes les étapes du processus
électoral, conformément à ce que lui
confère la loi, et garantira la transparence
et la crédibilité du scrutin», a-t-il soutenu. 

«Nous soulignons, une fois encore,
que nous sommes déterminés à faire
sortir notre pays de cette crise, quels que
soient les efforts et les sacrifices à consen-
tir», a-t-il ajouté. 

«Nous sommes convaincus que notre
démarche sera couronnée de succès, grâce
à la foi et au dévouement dont font preuve
des hommes qui ont honoré leur enga-
gement envers Dieu, et se sont inspirés
des vaillants chouhada et des braves
moudjahidine, qui ont confronté dans
un passé récent une des forces coloniales
les plus puissantes avec des moyens mo-
destes, je disais, que notre démarche sera
couronnée de succès et les desseins de la
bande seront voués à l'échec car la main
d'Allah et au-dessus de leurs mains», a-
t-il indiqué. 

A la fin de la rencontre, le général de
Corps d'Armée a écouté les interventions
des personnels de la Région qui ont réitéré
leur «loyauté envers leur Armée, leur
peuple et leur pays l'Algérie». 

A l'issue, et au niveau du siège du Sec-
teur Opérationnel Sud Tindouf, le général
de Corps d'Armée a suivi «un exposé
global présenté par le Commandant du
Secteur, portant sur le territoire de com-

pétence, pour donner ensuite des ins-
tructions visant dans leur ensemble à
préserver la disponibilité opérationnelle
des personnels et des unités à leur plus
hauts niveaux». 

Des individus, ayant occupé des hautes responsabilités et des fonctions de gestion dans les différentes institutions de l'Etat,
«ont intentionnellement conspiré contre la patrie», a regretté hier depuis Tindouf, le général de corps d'Armée, Ahmed Gaïd
Salah, vice-ministre de la Défense nationale, chef d'Etat-major de l'Armée nationale populaire (ANP), indique un
communiqué du ministère de la Défense nationale. 

ARMÉE 
Séminaire à
Alger sur la mise
en œuvre de la
Convention sur
l'interdiction des
armes chimiques 

Les travaux d'un séminaire sur les
aspects liés à la mise en œuvre de l'ar-
ticle VI de la Convention sur l'inter-
diction des armes chimiques se sont
ouverts, hier à Alger, dans le cadre de
la coopération et l'échange d'expé-
riences entre le ministère de la Défense
nationale et l'Organisation pour l'in-
terdiction des armes chimiques (OIAC),
indique le MDN dans un communiqué. 

Les travaux de ce séminaire, qui
s'étalent jusqu'au 26 septembre au Cer-
cle national de l'Armée à Béni Messous,
«ont été inaugurés, au nom du Général
de Corps d'Armée, vice-ministre de la
Défense nationale, Chef d'Etat-major
de l'Armée nationale populaire par le
Général-major Ghriss Abdelhamid, se-
crétaire général du ministère de la Dé-
fense nationale en présence des officiers
généraux de l'Armée nationale popu-
laire, où il a mis l'accent, dans son al-
locution d'ouverture, sur le rôle pion-
nier de l'Algérie dans l'application de
la Convention sur l'interdiction des
armes chimiques». 

«Membre du conseil exécutif, depuis
l’entrée en vigueur de la convention
en 1997 jusqu'à ce jour, l’Algérie a £uvré
durant toute cette période pour une
application rigoureuse de la Convention
et milite pour la promotion et le ren-
forcement de la position de l’Afrique
au sein de l’Organisation, en défendant
vigoureusement les intérêts et préoc-
cupations de notre continent, dans le
cadre de l’universalité de la Convention,
et c’est dans cet esprit que l’Algérie a
organisé, plusieurs activités dont tout
récemment, un séminaire régional sur
la sûreté et la sécurité chimiques», pré-
cise la même source. 

Ce séminaire, qui se déroulera sous
forme d’ateliers et d’exercices pratiques
animés par des experts de l'OIAC, a
pour objectif «la sensibilisation des ac-
teurs nationaux quant aux bonnes pra-
tiques suivies et aux nouvelles ap-
proches adoptées, qui contribueront
au renforcement du cadre législatif et
règlementaire lié à l’application des
obligations de l’article VI de la conven-
tion d’interdiction des armes chimiques
et aussi à la création d’un cadre de
concertation et de coordination au ni-
veau national permettant de réduire
et d’éviter le risque d’utilisation mal-
veillante ou abusive de produits chi-
miques ciblés par la Convention»,
conclut le communiqué.

APS
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VITICULTURE: 
Les agriculteurs
appelés à
s'organiser en
coopératives

Le ministre de l'Agriculture, du Déve-
loppement rural et de la Pêche, M. Cherif
Omari a appelé, hier à Boumerdès, les viti-
culteurs à la nécessité de s'organiser en
coopératives pour développer et moderniser
la filière. 

"Les agriculteurs doivent s'organiser en
coopératives pour pouvoir bénéficier des
facilités offertes rapidement et de manière
plus efficace", a affirmé M. Omari lors de la
3e édition de la fête du raisin à Boumerdes. 

L'intensification de la création de coo-
pératives permettra d'organiser l'activité et
d'encadrer les agriculteurs, tout en amé-
liorant leur capacités de commercialisation
et en facilitant l'accès aux centres de
stockage, de refroidissement et de transfert,
a-t-il indiqué, ajoutant que cette démarche
ouvrira la voie aux viticulteurs pour exporter
leurs produits, "connus pour leur qualité
et leur variété". 

M. Omari a tenu à rassurer, dans le même
cadre, les viticulteurs quant à la prise en
charge "objective" de leurs préoccupations,
en améliorant les mécanismes d'accompa-
gnement, notamment dans le cadre du
Conseil interprofessionnel de la filière vi-
ticole. 

Les agriculteurs participant à cette ma-
nifestation se sont plaints du problème d'ir-
rigation, de l'augmentation des frais d'ex-
portation, des difficultés rencontrées quant
à la régularisation de la situation du foncier
agricole et la fluctuation des prix des engrais. 

Outre l'impératif de prendre en consi-
dération les spécificités des activités des
agriculteurs, le ministre a révélé, dans ce
sens, que son département ministériel allait
ouvrir des consultations avec le ministère
du Travail afin de prendre en charge les
préoccupations de ces derniers dans le do-
maine de la sécurité sociale. 

Il a mis l'accent, par ailleurs, sur la né-
cessité de valoriser les produits agricoles
Bio, en les distinguant des autres produits
cultivés à base de produits chimiques. 

Avec une production atteignant les 1,125
millions de quintaux en 2018, la wilaya de
Boumerdes, qui abrite cette manifestation,
produit plus de la moitié de la production
nationale en raisin. La production devra
dépassé les 2,5 millions de quintaux en
2019. 

M. Omari a annoncé, par ailleurs, le lan-
cement d'une campagne nationale de re-
boisement le 1er octobre prochain, et qui
sera, a-t-il dit, "un élan national avec la
participation de tous les acteurs de la société,
à l'instar des associations, des directions
locales et centrales et autres". 

"Cette campagne englobera toutes les
régions du pays, du nord au sud passant
par les zones steppiques où se trouve le
barrage vert, dont le Gouvernement a décidé
de le faire renaitre en vue de contrer la dé-
sertification", a-t-il poursuivi.

EDUCATION 
Installation de la Commission
interministérielle pour le lancement 
du Baccalauréat professionnel 

La cérémonie d'installa-
tion, qui s'est déroulée à l'Ins-
titut national de la formation
et de l'enseignement profes-
sionnels d'El Biar, a été pré-
sidée par les ministres de la
Formation et de l'Enseigne-
ment professionnels, Dada
Moussa Belkhir, de l'Educa-
tion nationale, Abdelhakim
Belabed, et de l'Enseigne-
ment supérieur et de la Re-
cherche scientifique, Tayeb
Bouzid, et du directeur gé-
néral de la Fonction publique
et de la réforme administra-
tive, Belkacem Bouchemal. 

A cette occasion, le minis-
tre de la Formation et de l'En-
seignement professionnels
a précisé que cette commis-
sion sera chargée de «réor-
ganiser le cursus de l'ensei-
gnement professionnel par
le lancement du Baccalauréat
professionnel comme di-
plôme sanctionnant ce cur-
sus, et ce, en application des
instructions du Premier mi-
nistre, Noureddine Bedoui,
lors de la réunion du Gou-
vernement du 24 juillet der-
nier, en vue de rendre le cur-
sus professionnel plus attrac-
tif pour les élèves et leurs pa-
rents». 

«Le secteur de la forma-
tion professionnelle s'attèle
au lancement du Baccalau-
réat professionnel à la pro-
chaine rentrée sociale, après
l'approbation de cet ambi-
tieux projet par le Gouver-
nement, a fait savoir M. 

Belkhir, invitant les cadres
des trois secteurs concernés
et de la Direction de la Fonc-
tion publique, composant
cette Commission à «prendre
le temps qu'il faut pour exa-
miner les différents plans
proposés pour la concrétisa-
tion de ce projet et choisir
celui qui constituera la pla-
teforme nationale», affirmant
que celle-ci est prête à 70%». 

Il a assuré, à ce propos
que le Bac professionnel
«aura le même niveau que
le baccalauréat général», et
concernera les élèves admis
(4e année moyenne ou 1ère
année secondaire). 

Le Baccalauréat profes-
sionnel offrira la possibilité
aux lauréats de poursuivre
leur cursus dans l'enseigne-
ment supérieur dans le cadre
du système LMD, a-t-il encore
précisé. 

Le ministre de la Forma-
tion et de l'Enseignement
professionnels a insisté sur
«l'importance du rôle des
médias dans la vulgarisation
de ce projet, et du secteur en
général, afin de changer le
regard de la société sur la
formation professionnelle». 

Il a annoncé, dans ce sens,
l'organisation prochaine de
conférences nationales sur
cette question en plus de vi-
sites au profit de collégiens
pour leur faire connaître les
opportunités qu'offere le sec-
teur et les axes du nouveau
cursus professionnel». 

De son côté, le ministre
de l'Education nationale, Ab-
delhakim Belabed a estimé
que la création du Baccalau-
réat professionnel permettra
de réduire la pressions que
connait actuellement l'ensei-
gnement secondaire général
et technique, et garantir l'éga-
lité des chances en matière
d'orientation (des élèves). 

Les diplômés de la forma-
tion professionnelle «consti-
tueront un véritable réservoir
de titulaires de Licence pro-
fessionnelle en système LMD
(licence-master-doctorat)
pour combler leur nombre
décroissant quant aux be-
soins de l'économie en ma-
tière de main d'£uvre quali-
fiée», a-t-il soutenu. 

Pour le ministre de l'En-
seignement supérieur et de
la Recherche scientifique,
Tayeb Bouzid, le secteur
«contribuera à l'élaboration
du dossier relatif au lance-
ment du baccalauréat pro-
fessionnel et l'examen des
possibilités de réunion de
conditions propices pour l'at-
tribution de ce diplôme», es-
timant que la concrétisation
de cette démarche «dépen-
dait de l'amendement de tous
les textes régissant le système
éducatif, qui est invité à

s'adapter aux nouveautés in-
troduites». 

Il a souligné que la valo-
risation du secteur de la For-
mation et de l'Enseignement
professionnels «ne doit pas
se limiter uniquement à l'ac-
cès du citoyen algérien à la
formation professionnelle
supérieure, mais également
à l'impérative reconsidéra-
tion de tous ce qui est pro-
fessionnel, avec valorisation
matérielle, morale et sociale
de toutes les professions qui
en découlent». 

De son côté, le Directeur
général de la fonction pu-
blique et de la réforme ad-
ministrative, Belkacem Bou-
chemlal, a fait état de la dis-
position de son organisme à
«accompagner» toutes les
procédures et démarches vi-
sant à «faire sortir le secteur
de la Formation et de l'En-
seignement professionnels
du carcan négatif et lui per-
mettre ainsi de contribuer
au développement écono-
mique du pays». 

La Commission intermi-
nistérielle chargée de l'exa-
men du dossier du lancement
du baccalauréat profession-
nel aura à arrêter les critères
et conditions permettant à
ces bacheliers d'accéder aux
établissements formation su-
périeure, en vue du perfec-
tionnement de leur niveau
de formation et de leur per-
mettre de suivre un ensei-
gnement professionnel su-
périeur. 

Le titulaire de ce diplôme
(BAC professionnel) pourra
ainsi être insérer dans la vie
professionnelle ou poursui-

vre une formation ou un en-
seignement qualifiant supé-
rieur au niveau des établis-
sements de la Formation et
de l'Enseignement profes-
sionnels ou de l'Enseigne-
ment supérieur et de la Re-
cherche scientifique. 

Le titulaire du BAC pro-
fessionnel dans une filière
quelconque aura le grade
universitaire de bachelier de
l'Enseignement profession-
nel, à l'instar de tout autre
diplôme du Baccalauréat de
l'Enseignement général et
technologique. Cette quali-
fication constituera le pre-
mier diplôme universitaire
du genre dans la nomencla-
ture des diplômes acadé-
miques universitaires. 

A noter qu'en dépit de
l'amélioration de l'intérêt des
élèves pour les instituts de
l'Enseignement profession-
nel, depuis l'adoption de la
nouvelle réglementation en
septembre 2017, les objectifs
escomptés n'ont pas encore
été atteints, à savoir capter
30 à 40% des effectifs des
élèves du cycle moyen,admis
au secondaire. 

Le faible engouement
pour les instituts de la For-
mation et de l'Enseignement
professionnels s'explique par
l'absence d'accès à des filières
adaptées dans l'Enseigne-
ment supérieur, en tant que
prolongements de l'ensei-
gnement professionnel, d'où
la réflexion engagée pour le
lancement d'un Baccalauréat
professionnel pour l'obten-
tion d'un diplôme sanction-
nant le cursus de l'Enseigne-
ment professionnel. 

Un séminaire national de clô-
ture du Programme d’appui jeu-
nesse emploi (PAJE) a été orga-
nisé hier à Alger sous le thème
"Trois dynamiques pour l’inser-
tion et l’emploi des jeunes". 

Destiné aux jeunes âgés entre
16 et 30 ans, le PAJE vise la réali-
sation d’un programme d’appui
au développement et à la mise
en £uvre des politiques natio-
nales de la jeunesse et de l’em-
ployabilité des jeunes. 

Il est aussi le fruit d’une
convention de cofinancement
entre la l'Algérie et l’Union eu-
ropéenne, signée en décembre

2012, d’un montant de 26 mil-
lions d'euros, dont 23,5 millions
d'euros représentent la contri-
bution européenne et 2,5 mil-
lions d'euros la contribution al-
gérienne. Selon le directeur na-
tional du Programme, Abderez-
zak Boucherir, le PAJE qui est
un programme multi-acteurs et
multi-niveaux, intervient aux
plans central et régional dans
quatre wilayas pilotes, à savoir
Annaba, Batna, Khenchela et
Oran. Ce Programme a contri-
bué, a-t-il dit, au renforcement
des ressources humaines impli-
quées et le développement et le

renforcement des capacités
d’étude et d’analyses du secteur
de la jeunesse, ce qui a abouti à
un "pilotage efficace" des stra-
tégies sectorielles en direction
de la jeunesse. Au cours de ce
séminaire, les résultats du Pro-
gramme ont été présentés no-
tamment à travers des plate-
formes Cap jeunesse qui sont
aujourd’hui opérationnelles
dans les quatre wilayas pilotes,
selon le même responsable. 

Le PAJE a aussi permis la
structuration de l’économie so-
ciale et solidaire, ainsi que le
développement associatif "Co-

deva", qui est destinée à financer
des projets associatifs, favorisant
l’insertion socioprofessionnelle
des jeunes. De son côté, l’am-
bassadeur de l’Union euro-
péenne en Algérie, John
O’Rourke a fait observer que ce
Programme qui a été réalisé sous
la direction du ministère du Tra-
vail, de l’Emploi et de la Sécurité
sociale, avec l’appui d’autres mi-
nistères, a permis à 6 500 jeunes
de bénéficier des services de l’ac-
compagnement et de l’orienta-
tion. Il a relevé que dans le cadre
du dispositif CODEVA (Contri-
bution au développement asso-

ciatif), quatre (04) millions d’eu-
ros ont été mobilisés pour fi-
nancer les activités de 95 asso-
ciations dans les quatre wilayas
pilotes, ajoutant que dans le ca-
dre du même dispositif, 4200
jeunes ont bénéficié d’une for-
mation ou d’un accompagne-
ment vers l’emploi, dont 974 ont
pu être insérés dans les milieux
professionnels et 182 ont créé
une activité économique, alors
que 115 conventions partena-
riales ont été signées entre les
organismes publics et les asso-
ciations.

APS

La Commission interministérielle chargée d'examiner le dossier du lancement du Bacca-
lauréat professionnel (Bac professionnel) a été installée hier à Alger avec pour objectif
de rendre le cursus professionnel «plus attractif pour les élèves et leurs parents». 

ALGÉRIE-UE : 
Clôture du Programme d’appui Jeunesse et emploi 
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ALGÉRIE: 
Le taux d'inflation à 2,5 % 
sur un an en août 2019 (ONS) 

L'évolution des prix à la
consommation en rythme annuel
jusqu'au mois d'août 2019, qui est
le taux d’inflation moyen annuel
calculé en tenant compte des 12
mois, allant de septembre 2018 à
août 2019, par rapport à la période
allant de septembre 2017 à août
2018.

Quant à la variation mensuelle
des prix à la consommation, qui
est l'indice brut des prix à la
consommation durant le mois
d'août 2019 par rapport à juillet de
la même année, elle est de +1,1%,
selon les données de l’ONS.

En termes de variation men-
suelle et par catégorie de pro-
duits, les prix des biens alimen-
taires ont affiché une hausse de
2% en août dernier par rapport au
mois précédent.

Cette variation haussière est
induite, essentiellement, par une
hausse de près de 4% des prix des
produits agricoles frais, relève

l'Office. En effet, cette variation
mensuelle des prix des produits
agricoles frais s'explique, notam-
ment, par une augmentation des
prix des fruits (+27,6%), les
légumes (+5,8%), la viande de
poulet (+6,3%) et les £ufs (+6,15%)
Par ailleurs, l'Office relève que le
prix de la pomme de terre a reculé
de -10,2% en aout dernier et par
rapport à juillet.

Pour les prix des produits ali-
mentaires industriels (agroali-
mentaires), ils ont enregistré une
relative stagnation en août der-
nier, selon la même source.

S'agissant des produits manu-
facturés et les services, ils ont
connu des légères hausses res-
pectivement de +0,4 % et de
+0,24%.

Par groupe de biens et services,
l'augmentation des prix a touché
essentiellement le groupe des
meubles et articles d'ameuble-
ment avec une hausse de 1,3%,

ceux du groupe santé hygiène cor-
porelle (+0,6%), ceux des trans-
ports et communication (+0,5%).

Le reste des groupes de biens et
services s'est caractérisé, soit par
des variations modérées, soit par
des stagnations. Durant les huit
premiers mois de 2019, l’ensem-
ble des prix à la consommation
ont enregistré une hausse de près
de 1,9%, par rapport à la même
période de 2018, relève l'ONS.

Cette tendance haussière a
concerné toutes les catégories de
produits, à l'exception des biens
alimentaires qui ont légèrement
baissé de près de (-0,4%) et les
produits agricoles frais qui ont
également reculé de -2,33%. Les
produits alimentaires industriels
ont affiché une hausse de +1,60%,
les biens manufacturés +4,03% et
les services avec une augmenta-
tion de 3,34%. Pour rappel, le taux
d'inflation de l'Algérie avait
atteint 4,3% en 2018.

L'évolution des
prix à la

consommation
en rythme annuel

de l'Algérie a été
de 2,5% jusqu'à

août 2019, a
appris l'APS

auprès de l'Office
national des
statistiques

(ONS).

SAUVEGARDE 
DES ENTREPRISES: 
La désignation
d’administrateurs est une
première étape positive
(FCE) 

La désignation d'administrateurs dans le cadre de la sau-
vegarde des entreprises nationales, dont les patrons sont in-
carcérés, est «une première étape positive», a affirmé mardi à
Alger le président du Forum des chefs d’entreprises (FCE),
Mohamed Sami Agli.

«Le comité intersectoriel ad-hoc, institué par le Premier
ministre, chargé du suivi des activités économiques et de la
préservation de l'outil de production nationale, avait proposé
la désignation d'administrateurs qualifiés, pour assurer la
continuité de la gestion des entreprises privées, objet de
mesures conservatoires. Cela constitue une première une
étape positive», a estimé M. Agli lors du Forum du quotidien
national El Moudjahid. Il a, par ailleurs, appelé à sensibiliser
les banques pour accompagner les entreprises en particulier
durant cette «conjoncture difficile», à accompagner les entre-
prises à l’export et à libérer l’acte d’investir de toute contrainte
bureaucratique. Le président du FCE s’est dit également en
faveur d'un système de subventions ciblé.

Appelé à s'exprimer sur la levée des restrictions prévues
dans le cadre de la règle 51/49%, régissant l'investissement
étranger en Algérie, M. Agli a affirmé que cette décision était
«encourageante» pour les investisseurs. «Cette décision est un
bon signal envers les investisseurs. Il s’agit d’un premier pas
qui donne de l’espoir «, a-t-il affirmé, tout en appelant à définir
les «secteurs stratégiques» non concernés par la suppression
de cette mesure.

Selon lui, «la situation économique est inquiétante. L'éco-
nomie est au ralenti et les chefs d'entreprises sont inquiets».

Il citera dans ce cadre l’exemple du secteur du BTPH qui se
retrouve, a-t-il dit, «en difficulté suite à la baisse de la commande
publique», précisant que «la situation difficile que traverse
plusieurs entreprises avait débuté en 2014 et s’était amplifiée
avec la conjoncture actuelle qui a eu des effets négatifs sur
l'économie en général».

ALGÉRIE-RUSSIE: 
Ouverture du Salon
international «World 
Food Moscow» avec 
la participation de près de
35 entreprises algériennes 

Près de 35 entreprises économiques algériennes participent
au Salon international des produits agroalimentaires «World
Food Moscow», qui a ouvert ses portes , hier, à Moscou avec la
participation de plus de 65 pays.

L'Algérie a été choisie pour être l'invitée d'honneur de cette
manifestation, de quatre jours (du 24 au 27 septembre), qui
constitue une occasion pour les entreprises algériennes spé-
cialisées dans la production, notamment d'huile d'olive, des
jus, des pâtes alimentaires et des dattes pour investir le marché
russe. Le coup d'envoi de cette manifestation a été donné par
le ministre du Commerce, Saïd Djellab, accompagné du ministre
de l'économie et de l'Alimentation de la région de Moscou et
nombre de responsables russes.

Dans une allocution d'ouverture, M. Djellab a appelé à «l'in-
tensification et l'enrichissement des projets entre l'Algérie et
la Russie, ainsi que le renforcement des relations de partenariat
entre les deux pays», soulignant que le Salon de Moscou «ne
constitue pas uniquement une occasion pour exposer les
produits et organiser des rencontres entre les opérateurs et
établir des relations contractuelles mais aussi un espace im-
portant au service du développement et de diversification de
l'agroalimentaire». Cette manifestation, a-t-il poursuivi, de-
viendra «le principal portail» pour les industriels internationaux
désirant accéder au marché russe et aux marchés voisins.
Dans le même contexte, le ministre a relevé la nouvelle dyna-
mique adoptée par l'Algérie pour diversifier son économie
hors hydrocarbures dans le but de faire connaitre les dévelop-
pements que connait le pays et restaurer la place des produits
nationaux dans les marchés internationaux et libérer les ini-
tiatives commerciales et d'investissement.

Dans le cadre de la concrétisation de cette démarche, une
série de mécanismes a été mise en place pour encourager les
investisseurs à établir des partenariats avec les entreprises al-
gériennes, notamment dans le cadre de la Zone de libre-
échange continentale africaine (ZLECAF) qui devrait être opé-
rationnelle à partir de juillet 2020, a-t-il rappelé.

L'Algérie s'emploiera à préparer un cadre efficace pour l'in-
tensification des rencontres entre les hommes d'affaire algériens
et leurs homologues russes et encourager les échanges des
visites des délégations économiques entre les deux pays dans
le but d'instaurer les voies de partenariat profitable et renforcer
les échanges commerciaux entre les deux pays, a ajouté M.
Djellab affirmant que «l'Algérie considère la Russie comme
un partenaire économique et stratégique».

WORLD FOOD MOSCOW 2019: 
Djellab : «L'investissement dans 
l'export, une nécessité impérieuse 
pour la relance de l'économie » 

Le ministre du Com-
merce, Said Djellab a mis
en avant, hier à Moscou,
l'impérieuse nécessité de
l'investissement dans l'ex-
port pour relancer l'éco-
nomie nationale, outre
l'importance d'intensifier
les efforts visant à amé-
liorer le climat des affaires
pour pouvoir attirer da-
vantage d'investissements
étrangers.

Dans une déclaration à
la presse en marge du sa-
lon "World Food Moscow
2019", M. Djellab a précisé
que l'investissement dans
le domaine de l'exporta-
tion et des différentes ac-
tivités y afférentes faisait
l'objet, aujourd'hui, d'une
concurrence acharnée en-
tre les pays, ajoutant que
l'Algérie était engagée à
concentrer ses efforts dans
ce sens et à améliorer le
climat des affaires à l'effet
d'attirer plus d'investisse-
ments étrangers.

Réitérant le souci de
l'Algérie à accorder toutes
les incitations aux inves-
tisseurs étrangers et algé-
riens pour les encourager
à accéder au marché al-
gérien, le ministre du
Commerce a rappelé que

les pouvoirs publics
avaient renoncé à la règle
49/51 régissant l'investis-
sement étranger, laquelle
concerne actuellement
uniquement les secteurs
stratégiques.

Les 35 entreprises al-
gériennes participant à
cette manifestation ont
reçu plusieurs offres com-
merciales, où les différents
produits exposés, notam-
ment les pates, les dattes,
les huiles d'olive et une
large gamme de légumes
et de fruits ont suscité l'in-
térêt des investisseurs
russes et étrangers, a-t-il
poursuivi. Les entreprises
algériennes sont en

contact avec des opéra-
teurs étrangers en vue de
conclure des contrats
commerciaux à même de
garantir au produit algé-
rien un accès aux marchés
européens.  Et d'ajouter
que le marché russe est
prometteur, étant l'un des
plus grands marchés de
consommation en Europe,
c'est pourquoi, a-t-il
ajouté, ce salon est une
aubaine pour les opéra-
teurs algériens pour ac-
céder au marché russe,et
partant aux différents
marchés de l'Europe de
l'Est.  A ce titre, le ministre
a précisé que davantage
d'accords seraient conclus

entre les entreprises algé-
riennes et leurs homo-
logues russes lors de cette
manifestation.

Il a appelé en outre les
grandes entreprises russes
à visiter l'Algérie afin de
s'enquérir des grandes
atouts que recèle le secteur
ainsi que des opportunités
d'investissement en ma-
tière d'industrie agroali-
mentaire.

Pour rappel, près de
35 entreprises écono-
miques algériennes par-
ticipent au Salon interna-
tional des produits agroa-
limentaires "World Food
Moscow", qui a ouvert ses
portes , mardi, à Moscou
avec la participation de
plus de 65 pays.

L'Algérie a été choisie
pour être l'invitée d'hon-
neur de cette manifesta-
tion, de quatre jours (du
24 au 27 septembre).

Le coup d'envoi de cette
manifestation a été donné
par le ministre du Com-
merce, Saïd Djellab, ac-
compagné du ministre de
l'économie et de l'Alimen-
tation de la région de Mos-
cou et nombre de respon-
sables russes.

APS
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E L  O U E D :  
8 nouveaux-nés décédés dans une
maternité et plus de 70 personnes
secourues suite à un incendie

Huit nouveaux-nés sont décédés, trois des
suites de brulures et les 5 autres par asphyxie,
tandis que plus de 70 personnes ont pu être se-
courues, dont 11 nouveau-nés, 37 femmes, et 25
travailleurs, a-t-on précisé de même source.

L’origine de l’incendie survenu vers 4h00
serait due à un court-circuit électrique, selon
les premiers éléments d’informations recueillis
sur place.

Contactés par l'APS, ni le directeur de la ma-
ternité, ni le directeur de la santé de la wilaya
n'ont voulu s'exprimer sur ce drame.

Huit (8) nouveaux-nés sont morts
dans un incendie survenu tôt hier
dans la maternité 
de la cité du 17-Octobre à El-Oued,
et plus de 70 personnes ont été
secourues, selon une source 
de la protection civile.

Bensalah donne des instructions 
pour déterminer les causes de l'incendie 
et prendre en charge les sinistrés 

Le chef de l'Etat, Abdelkader Bensalah
a adressé un message de condoléances
aux familles des victimes de l'incendie
qui s'est déclaré dans un hôpital à El-
Oued, dans lequel il a donné des ins-
tructions pour procéder immédiatement
à la détermination des circonstances et
causes de l'incendie et à la prise de me-
sures urgentes pour prendre en charge
les blessés et les séquelles physiques et
psychologiques des sinistrés.

«Suite au tragique accident causé par
l'incendie qui s'est déclaré au niveau

de l'hôpital Mère-Enfant à El-Oued,
ayant fait huit (8) morts parmi les nou-
veau-nés et en ces douloureuses et tristes
circonstances lors desquelles des fa-
milles, ayant perdu leurs progénitures,
se retrouvent brusquement privées de
la joie de leur naissance, et après avoir
donné des instructions à l'effet de pro-
céder immédiatement à la détermina-
tion des causes de cet incident et à la
prise de mesures urgentes pour prendre
en charge les blessés et les séquelles
physiques et psychologiques des sinis-

trés, je tiens à exprimer ma profonde
affliction et mes sincères sentiments
de solidarité et de compassion avec les
familles et les proches des victimes,
priant Dieu Le Tout-Puissant et Misé-
ricordieux de leur prêter patience et
courage».

Le chef de l'Etat a conclu son message
en citant le verset coranique: «Et fais la
bonne annonce aux endurants qui disent
quand un malheur les atteint: certes
nous sommes à Allah et c'est à lui que
nous retournerons».

DÉCÈS DE 8 NOUVEAUX-
NÉS À EL OUED: 
Le procureur 
de la République 
se rend à l'hôpital
pour procéder 
au «constat
nécessaire» 

Le procureur de la République près le Tribunal
d'El Oued, s'est déplacé, hier, à l'hôpital Mère-
Enfant d'El Oued pour procéder au «constat né-
cessaire», suite à l'incendie qui s'y est déclaré,
faisant 8 morts parmi les nouveau-nés, indique,
mardi, un communiqué du procureur général
près la Cour d'El Oued.

«Accompagné de la police judicaire et du mé-
decin légiste de la police technique, le procureur
de la République près le tribunal d'El Oued qui
s'est déplacé sur les lieux pour procéder au constat
nécessaire, a ordonné une autopsie pour déter-
miner les causes du décès et le lancement d'in-
vestigations pour définir les responsabilités»,
précise la même source.

L'incendie qui s'est déclaré tôt dans la maternité
(vers 4h00) à la cité 17 octobre a fait 8 morts
parmi les nouveau-nés qui étaient placés en cou-
veuses réservées aux bébés prématurés, souligne
le communiqué.

Selon les premières informations, l'incendie
a été provoquée par un court-circuit électrique,
ajoute le communiqué, précisant que les premiers
rapports médicaux affirment que le décès est
survenu suite à l'asphyxie par le CO2 et la fumée.

L'intervention des services de la Protection
civile a permis de secourir 76 personnes dont 11
nouveau-nés, 37 femmes, et 28 employés à l'hô-
pital», à travers la mobilisation de 10 camions
anti-incendie et d'ambulances pour l'évacuation
des victimes et l'extinction du feu, en vue d'éviter
sa propagation à d'autres services».

Suspension 
des directeurs 
de la Santé et 
de l'Etablissement
hospitalier 
d’El Oued ainsi 
que du responsable 
de la permanence 

Le ministre de la Santé, de la Population et de
la Réforme hospitalière, Mohamed Miraoui a dé-
cidé mardi la suspension du directeur de la Santé
de la wilaya d'El Oued ainsi que le directeur de
l'Etablissement hospitalier Mère-Enfant et du
responsable de la permanence, a indiqué un
communiqué du ministère de la Santé.

Cette décision est intervenue lors de la visite
du ministre de la santé dans la wilaya d'El Oued
pour s'enquérir de prés des dégâts causés par
l'incendie, qui s'était déclaré, hier à l'aube, dans
le pavillon des nouveaux nés à l'hôpital Mère-
Enfant d'El Oued, précise le communiqué.

Après les condoléances aux familles des vic-
times, le ministère de la Santé a fait savoir que
"l'incendie aurait été provoqué, selon les résultats
préliminaires de l'enquête, par une étincelle élec-
trique provenant d'un appareil anti-moustique",
ajoutant que "les investigations se poursuivent
pour connaître toutes les circonstances de ce si-
nistre".

Par ailleurs, le ministère a rappelé avoir avisé
toutes les Directions de la santé et de la population,
à travers le territoire national, les Etablissements
hospitaliers et les Etablissements publics de la
santé de proximité à travers, "une note datant du
1 août 2019, des mesures opérationnelles et pré-
ventives contre les incendies, expliquant plusieurs
procédures à suivre".

Parmi ces mesures, explique le ministère de
tutelle figurent "le contrôle des équipements et
matériels de lutte contre les incendies, la vérifi-
cation du bon fonctionnement des moyens de
communication et de l'opérabilité des systèmes
d'alerte, outre la réparation de toutes panes élec-
triques au niveau de toutes les unités et services".

APS

Ghania Eddalia appelle les établissements
hospitaliers et sociaux à la vigilance pour
éviter le drame de l’hôpital mère-enfant
d’El Oued 

La ministre de la Solidarité
nationale, de la Famille et de
la Condition de la femme,
Ghania Eddalia a appelé, hier
à Sidi Bel-Abbès, les établis-
sements hospitaliers, sociaux
et autres à la vigilance pour
éviter que le drame de l'hô-
pital mère-enfant d'El Oued,
où 8 nouveaux nés ont péri
dans un incendie, ne se re-
produise.

Dans une déclaration à la
presse à l’école des petits
sourds muets de hai "El Hou-
ria" à Sidi Bel-Abbès dans le
cadre de sa visite d’inspection
dans la wilaya, la ministre a
insisté sur la vigilance pour
qu'un tel drame ne se répète

pas, tout en présentant ses
condoléances aux familles des
victimes de cet incident sur-
venu à la maternité de l’éta-
blissement hospitalier public
spécialisé mère-enfant d’El
Oued.

Par ailleurs, Ghania Edda-
lia a affirmé que son dépar-
tement ministériel poursuivra
son action en vue de réviser
les pensions des catégories
des handicapés de moins de
100 % selon les moyens of-
ferts.

La revalorisation de la pen-
sion des handicapés à 100% à
10.000 DA intervient dans une
situation financière difficile,
a-t-elle déclaré, exprimant sa

satisfaction quant à la gestion
maîtrisée de différentes in-
frastructures relevant du sec-
teur de la solidarité inspectées
au chef-lieu de wilaya de Sidi
Bel-Abbès .

Dans ce cadre, la ministre
a appelé à fournir davantage
d’efforts pour améliorer les
conditions de prise en charge
des handicapés.

En inspectant le centre
d’handicapés "En-naama" à
hai Larbi Ben M’hidi de la
ville de Sidi Bel-Abbès, elle a
également exhorté à encou-
rager les associations locales
activant dans le domaine de
la solidarité. Ce centre relevant
du secteur de l’action sociale

accueille 118 déficients men-
taux pris en charge et intégrés
dans différents ateliers de me-
nuiserie, couture, broderie et
autres.

Ghania Eddalia a, en outre,
rendu visite aux personnes
âgées au même quartier et à
la maison de l’enfance assistée
à kai "El Maqam" .

Par ailleurs, la ministre a
présidé, à la maison de la cul-
ture "Kateb Yacine", une cé-
rémonie de remise de pré-af-
fectations de locaux commer-
ciaux à des jeunes pour leur
exploitation dans leurs projets
au titre du dispositif de
l’Agence nationale de gestion
du micro-crédit (ANGEM).

Des citoyens appellent à déterminer 
les responsabilités et à améliorer 
les prestations de santé 

De nombreux citoyens se sont ras-
semblés devant la maternité de l’établis-
sement hospitalier Mère-Enfant «Bachir
Bennacer» à El-Oued, théâtre hier d’un
incendie mortel, appelant à la détermi-
nation des responsabilités et à une amé-
lioration des prestations de santé, a-t-
on constaté.

L’incendie, provoqué selon toute vrai-
semblance par un court circuit électrique,
a causé le décès de huit (8) nouveau-
nés. Les protestataires, quelques 400
personnes notamment de parents et

proches des victimes, ont soulevé des
slogans déplorant la situation de cette
structure de santé, appelant à l’amélio-
ration des prestations de santé, et récla-
mant l’ouverture d’une enquête pour
déterminer les responsabilités dans ce
drame.

Le Procureur de la République près
le tribunal d'El Oued a ouvert une enquête
sur l'incendie, a-t-on appris de sources
judiciaires.

L’incendie qui s'est déclaré vers 03h52
au niveau de l'hôpital Mère-Enfant (El-

Oued) a causé le décès de huit (8) nou-
veau-nés, certains des suites de brûlures
et d'autres d’asphyxie, tandis que 76 per-
sonnes ont été secourues, dont 11 nou-
veau-nés, 37 femmes et 25 employés à
l'hôpital, d’après les services de la Pro-
tection civile.

Les mêmes services ont mobilisé,
suite à cet incident, «10 camions anti-
incendie et des ambulances pour l'éva-
cuation des victimes et l'extinction du
feu, en vue d'éviter sa propagation à d'au-
tres services».
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PLUVIOSITÉ: 
Des quantités allant de «normales 
à excédentaires» prévues en automne 

Sur la période octobre-
novembre-décembre, "les
cumuls pluviométriques
seront probablement à très
probablement normales à
excédentaires au littoral
centre et plutôt excéden-
taires à l'Est depuis les
régions du littoral jusqu'aux
hauts plateaux", a indiqué à
l'APS, M. Salah Sahabi-Abed,
directeur du Centre climato-
logique national (CCN), qui
relève de l'ONM.

En revanche, les quanti-
tés de pluie au littoral ouest
jusqu'au nord du Sahara
seront probablement défici-
taires à proches de leurs nor-
males mensuelles", a-t-il
ajouté.

Ainsi, pour le mois d'octo-
bre, les cumuls pluviomé-
triques devront "avoisiner
leurs normales climatiques"
au niveau des wilayas du lit-
toral central comme Alger,
Boumerdes, Tizi-Ouzou,
Bejaia, Bouira, alors qu'à
l'Est et sur les régions
côtières, les quantités seront
"normales à excédentaires"
notamment vers El-Tarf,
Guelma, Annaba et Souk-
Ahras.

Les pluies seront égale-
ment "normales" au Sud-Est
et l'extrême Sud du pays. Le
cumul pluviométrique
prévu sera, par ailleurs, "très
probablement proche de la
normale à déficitaire sur la
majeure partie des régions
ouest du pays, et ce, depuis
les régions côtières jusqu'au
sud-ouest du Sahara vers
Bechar et Tindouf", a précisé
M. Sahabi-Abed.  "La proba-
bilité d'avoir des quantités
de précipitations en-dessous
de la normale climatolo-
gique habituellement obser-
vée dans ces régions avoisine
les 60% de chance", a-t-il
indiqué.  Concernant le mois
de novembre, les cumuls
attendus "seront probable-
ment excédentaires" vers les
wilayas côtières du Centre et
de l'Est, du littoral jusqu'aux
Hauts plateaux, à l'instar des
wilayas d'Alger, Tizi-Ouzou,
Boumerdes, Khenchela, El-
Tarf, Tébessa, Guelma, Oum
El-Bouaghi, Skikda et Jijel,

alors qu'ils "avoisineront
plutôt leurs normales" sur le
reste du pays.  

En décembre 2019, les
cumuls attendus "dépasse-
ront très probablement leurs
normales climatiques" sur
les régions côtières au cen-
tre, et ce, depuis Tizi-Ouzou,
Boumerdes et Bejaia
jusqu'aux wilayas du littoral
de l'Est, ainsi que les wilayas
des hauts plateaux de l'Est à
l'instar des wilayas d'El-Tarf,
Tébessa, Guelma,
Khenchela, Oum El-
Bouaghi, Skikda, Jijel, Sétif,
Mila et Constantine, selon
les mêmes prévisions.

Les totaux mensuels de
ce mois seront en revanche
"proches de leurs normales à
déficitaires" sur le reste du
pays, du Centre-Ouest du lit-
toral jusqu'à l'extrême Ouest
et les Hauts plateaux de
l'Ouest également". Pour les
températures moyennes,
elles seront globalement
"très probablement nor-
males à légèrement au-des-
sus de leurs normales, et ce,
sur toute la région Nord du
pays depuis le littoral jusqu'à
l'intérieur et le Nord du
Sahara, alors qu'elles seront
légèrement plus froides que
leurs normales au Sahara
central et normales à l'ex-
trême Sud durant cette
période".

En octobre, la tempéra-
ture moyenne sera "très pro-
bablement normale à légère-
ment au-dessus de leurs
normales" sur toute la partie

Nord du pays jusqu'au nord
du Sahara exceptée la région
de l'Est où elle sera plutôt
"normale", alors qu'elle sera
"normale à au-dessous de la
normale" vers la région Sud-
Est du pays comme Illizi et le
Nord de Tamanrasset, a pré-
cisé le directeur CCN. Pour le
mois de novembre, les tem-
pératures moyennes seront
"normales" sur tout le Nord
du pays jusqu'à l'intérieur et
le Nord du Sahara, et elles
seront "très probablement
légèrement plus froides" au
centre du Sahara.

En décembre, les tempé-
ratures moyennes ne
devront pas être différentes
de celles prévues pour le
mois de novembre, c'est-à-
dire "normales" au Nord des
côtes vers l'intérieur,
jusqu'au Nord du Sahara et
"légèrement plus froides" au
centre du Sahara et à "nor-
males" à l'extrême Sud.

Prendre en considération
les prévisions sous toutes

leurs formes
Afin de prendre les

mesures nécessaires pour
faire face aux conséquences
météorologiques extrêmes
qui deviennent de plus en
plus fréquentes, il est
devenu "plus que jamais
nécessaire de prendre en
considération les prévisions
sous toutes leurs formes
émanant de l'ONM, y com-
pris les prévisions saison-
nières, quotidiennes et les
bulletins météorologiques

spéciaux (BMS), la carte de
vigilance", a insisté M.
Sahabi-Abed.

Il a précisé, à ce propos,
que la période allant de sep-
tembre à décembre est
considérée par les météoro-
logistes comme une période
de "transition météorolo-
gique, très instable coïnci-
dant avec la saison de l'au-
tomne", relevant que "cette
phase de l'année est très
réputée par le passage régu-
lier et assez fréquents de
perturbations atmosphé-
riques en forme de cellules
orageuses très actives qui
balaient notre région".

"Comme les nuages ora-
geux sont connus par leur
instabilité atmosphérique, le
volume d'eau énorme qu'ils
renferment ainsi que les
diverses formes de précipita-
tions qu'ils génèrent comme
la grêle et les fortes pluies,
les dégâts qu'ils peuvent cau-
ser sont souvent désastreux",
a-t-il expliqué.

Cette situation "se carac-
térise assez souvent par des
intensités de pluie assez
importante voire même à
caractère torrentiel", a-t-il
relevé. "Par conséquent, les
quantités de pluies qui tom-
bent ne laissent pas le temps
au sol d'absorber l'eau, leur
ruissellement et leur drai-
nage, ce qui augmente sou-
vent les risques d'inonda-
tions", a-t-il fait observer.

La recrudescence des
phénomènes extrêmes,
comme évoquée dans les
rapports du Groupe inter-
gouvernemental sur l'évolu-
tion du climat (GIEC), sou-
ligne que l'Algérie, à l'instar
des pays de l'Afrique du
Nord, "connaîtra dans les
années à venir de plus en
plus de phénomènes
extrêmes résultant du chan-
gement climatique à travers
notamment une hausse dans
la fréquence des intensités
exceptionnelles de précipi-
tations, c'est-à-dire une forte
quantité de pluie en un laps
de temps réduit, tout comme
les longs épisodes canicu-
laires et de sécheresse", a
expliqué le spécialiste.

Les quantités de pluies prévues pour la période d'octobre à décembre seront de "normales 
à excédentaires" sur le littoral du Centre et de l'Est jusqu'aux Hauts plateaux, alors qu'elles
seront "déficitaires à proches de leurs normales" sur le littoral Ouest jusqu'au nord du Sahara,
selon les prévisions saisonnières de l'Office national de la météorologie (ONM).

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION: 
28 morts et plus 
de 1.000 blessés 
en une semaine 

Vingt-huit (28) personnes ont trouvé la mort
et 1.040 autres ont été blessées dans 925 acci-
dents de la circulation enregistrés au niveau
national durant la période du 15 au 21 septem-
bre, selon un bilan hebdomadaire rendu public
mardi par les services de la Protection civile.

Le bilan le plus lourd a été enregistré au
niveau de la wilaya de Relizane avec quatre (4)
morts et vingt-trois (23) blessés suite à vingt-six
(26) accidents, note la même source.

ORAN: 
3 réseaux de trafic de
drogue démantelés et
saisie de 7,2 kg dekif
traité 

Les services de la police judiciaire de la sû-
reté de la wilaya d’Oran ont démantelé der-
nièrement trois réseaux de trafic de drogue
et de psychotropes composés de 14 individus
et ont saisi 7,2 kg de kif traité et plus de 2.000
comprimés psychotropes, a-t-on appris mardi
de ce corps de sécurité.

Dans la première affaire, les brigades de
recherche et d'intervention de ces services
ont démantelé une bande criminelle dange-
reuse de trafic de drogue composé de 3 per-
sonnes dont des repris de justice et opéré la
saisie de 7,2 kg de kif traité et de 1.400 psycho-
tropes, a indiqué le chargé d’information à la
sûreté d’Oran, le commissaire Arioua Salim.
Agissant sur informations, les investigations
ont été étendues à une wilaya de l’Ouest du
pays et ont abouti à l'arrestation des éléments
de la bande en flagrant délit et à la saisie de
7,2 kg de kif traité et 1.400 comprimés psy-
chotropes.

Les mêmes services ont démantelé dans
deux autres affaires, deux réseaux criminels
composés de 11 personnes spécialisées en
trafic de psychotropes et saisi 664 comprimés
psychotropes.

SOUK AHRAS : 
Lutter contre la rage
chez les animaux pour
en prémunir l’homme

L’importance de la vaccination pour lutter
contre la rage chez les animaux et en prémunir
l’homme a été soulignée mardi à Souk Ahras
lors de l’ouverture de la campagne de sensi-
bilisation et de vaccination contre cette maladie
infectieuse. La campagne de lutte contre cette
épizootie, prévue jusqu’au 5 octobre prochain,
concerne les 26 communes de la wilaya, a af-
firmé l’inspecteur vétérinaire Ahmed Meguitaa
qui a inscrit cette activité, lancée depuis la
ferme pilote de Taoura, dans le cadre de la
célébration de la Journée mondiale de lutte
contre la rage. Aussi, 26 vétérinaires rattachés
à la Direction des services agricoles (DSA) et
17 autres des collectivités locales sont-ils mo-
bilisés pour mener à bien la campagne anti
rabique en faisant barrage à la contamination
de l’homme par la maladie, a indiqué l'ins-
pecteur vétérinaire de la wilaya, précisant que
les chats et chiens de compagnie sont aussi
concernés par l'opération de vaccination. Des
émissions radiophoniques sur les ondes de
la chaîne locale sont programmées pour don-
ner plus d’impact à cette campagne, a indiqué
Meguitaa, relevant que de janvier à la mi-sep-
tembre, huit foyers de rage chez des chiens,
des caprins, des ânes et des chevaux ont été
enregistrés dans les communes de Khemissa,
Safel El Ouidène, Sidi Fredj, Merahna, Mech-
rouha, Targalet et Sedrata. Au cours des deux
dernières années, 2.300 morsures dont 1.877
canines ont été enregistrées par les établisse-
ments de santé de Sedrata, M’daourouch,
Taoura et Souk Ahras, a-t-on relevé à la di-
rection de la santé, précisant que les morsures
non-canines ont été le fait de chats, de loups,
de vaches, de sangliers et de rats.

VILLES: 
6000 opérations de nettoyage des avaloirs
dans la circonscription de Bab El-Oued en août 

Plus de 6000 opérations de nettoyage
et d'assainissement des avaloirs existant
au niveau de la circonscription adminis-
trative de Bab El Oued ont été menées au
titre du plan des travaux anticipés à la
période de pluies et en prévision d'éven-
tuelles inondations, a affirmé, lundi, le
wali délégué à la circonscription admi-
nistrative de Bab El Oued, Abdelaziz
Athmane.  

Afin d'éviter toute éventuelle inonda-
tion anticipant la saison des pluies, les
services des communes de Bouloughine,
Oued Koriche, la Casbah, Raïs Hamidou
et Bab El Oued relevant de la circonscrip-
tion de Bab El Oued ont mené, en coordi-
nation avec les services de l'entreprise
Asrout et ceux de la Direction des res-
sources en eaux, plus de 6000 opérations

de nettoyage ayant touché quelques 2600
avaloirs, a précisé M. Athmane dans une
déclaration à l'APS.  En vue de réduire les
dégâts que pourraient entrainer les
fortes précipitations à l'origine des inon-
dations, il a été procédé à l'assainisse-
ment de certains oueds de la
Circonscription, grâce à quoi nous avons
pu éviter de vivre les inondations de la
nuit du 12 septembre courant où plu-
sieurs communes de la capitale ont été
submergées, a-t-il encore souligné.  A
l'exception de quelques infiltrations
ayant affecté les habitations situées au
bord des oueds (bidonvilles et habitat
précaire), aucune inondation n'a été
enregistrée au niveau de Bab El Oued, ni
de problème de trafic routier malgré les
eaux de pluies débordant de Bouzeréah,

Oued M'kecel et Sidi Madjbar. Rappelant
que la Circonscription de Bab El Oued
compte six (6) sites de bidonvilles de 400
habitations, dont 200 des plus exposées
au risque d'inondations notamment au
bord de Oued Koriche, M. Athmane a fait
état également de quelques habitations
implantées dans le cours des oueds, à
l'instar du site Rabah Timsit de l'Oued de
Birtraria.  Selon le même responsable,
les habitants de ces sites seront relogés
progressivement, conformément aux
instructions du Wali d'Alger, au même
temps que les habitants de la Casbah
concernés par cette opération qui se
tiendra suivant la disponibilité des loge-
ments livrés par les Offices de promotion
et de gestion immobilière (OPGI). 

APS
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VENEZUELA: 
3,5 tonnes de cocaïne
saisies près de la
frontière colombienne 

Le gouvernement vénézuélien a annoncé lundi que
l'armée et l'agence antidrogue ont saisi 3,5 tonnes de
cocaïne et démantelé quatre laboratoires de transforma-
tion de cette drogue dans une région frontalière de la
Colombie. Les agents ont aussi mis la main sur sept
tonnes de produits chimiques, a indiqué sur Twitter le
ministre de l'Intérieur et de la Justice, Nestor Reverol,
qui n'a toutefois pas précisé la valeur marchande de la
cocaïne saisie dans la commune de Jesus Maria
Semprun, dans l'Etat de Zulia (ouest).

L'opération, organisée conjointement par l'armée et
l'Office national antidrogue (ONA), s'inscrit dans le cadre
d'un plan de lutte «contre l'extension des cultures illi-
cites de la Colombie vers notre territoire», a expliqué le
ministre. Fin juillet, le procureur général du Venezuela,
Tarek William Saab, a indiqué qu'un total de 54 tonnes
de drogues ont été saisies ces deux dernières années au
Venezuela, dont 35 tonnes de cocaïne.

Le Venezuela s'estime en effet «victime» du narcotra-
fic généré par la production de cocaïne en Colombie voi-
sine, pays avec lequel il entretient d'exécrables relations.

CORÉE DU SUD: 
2 morts et 47 blessés
suite à un incendie 
dans un hôpital 

Deux patients âgés sont morts et 47 autres personnes
ont été blessées dans un incendie survenu dans un hôpi-
tal à Gimpo,à environ 30 kilomètres à l'ouest de la capi-
tale Séoul, a rapporté,mardi,l'agence de presse Yonhap,
citant l'administration des sapeurs-pompiers.

L'incendie s'est déclaré à 9h03 (0h03 GMT) aux troi-
sième et quatrième étages du bâtiment qui abrite l'éta-
blissement, avant d'être éteint moins d'une heure plus
tard. Parmi les quelque 130 patients âgés hébergés dans
cet hôpital, deux ont été confirmés morts et 47 autres
blessés, dont six se trouvaient dans une situation cri-
tique pour avoir inhalé la fumée.

L'incendie aurait débuté dans une salle des chau-
dières, au quatrième étage.

La police est en train de mener une enquête sur les
causes précises du sinistre.

TURQUIE: 
6 morts dans l'accident
d'un véhicule
transportant 
des migrants 

Six personnes sont mortes mardi dans le sud de la
Turquie dans l'accident d'un véhicule militaire trans-
portant des migrants qui devaient être expulsés du pays,
ont indiqué les autorités locales.

Vingt-sept autres personnes, dont deux militaires,
ont été blessées dans cet incident qui s'est déroulé à
Reyhanli près de la frontière syrienne, précise le gouver-
norat de Hatay dans un communiqué.

Le texte ajoute que le véhicule transportait des
migrants en situation illégale qui devaient être expulsés
de Turquie, mais ne précise pas leur nationalité.

La Turquie est un lieu de transit important pour les
migrants en provenance du Moyen-Orient, d'Asie et
d'Afrique et qui veulent tenter d'entrer en Europe via la
Grèce. Plus de 3,6 millions de Syriens sont réfugiés en
Turquie, et près de 300.000 Irakiens, ainsi qu'un nom-
bre croissant d'Afghans. Ces derniers mois, les autorités
ont été accusées par certaines ONG d'avoir renvoyé de
force certains réfugiés syriens dans leur pays, mais le
gouvernement assure ne procéder qu'à des retours
volontaires.

APS

BRÉSIL: 
63 arrestations lors de l'opération contre
les incendies en Amazonie 

Des amendes d'un montant total
de 8,7 millions de dollars ont été
infligées dans le cadre de cette opé-
ration, a ajouté le ministre de la
Défense, Fernando Azevedo e Silva,
au cours d'une conférence de
presse. Les résultats de l'opération
de l'armée ont été exposés lors de
cette conférence de presse donnée le
jour où le président brésilien Jair
Bolsonaro arrivait à New York pour
assister à l'Assemblée générale des
Nations unies.

Au cours du mois d'août, le Brésil
a enregistré 30.901 foyers d'incendie
dans la région amazonienne, près
du triple du nombre des foyers
(10.421) comptabilisés en août 2018,
selon les données satellitaires de
l'institut brésilien INPE citées au
cours de la conférence de presse.

Le ministre de la Défense a indi-
qué que du 1er au 22 août il y avait eu
17.095 foyers dans la forêt tropicale,
un chiffre pour le moment inférieur
à la moyenne d'août, qui est de
33.426 foyers.

«Nous montrons les résultats de
l'opération. Ce qui était dit, princi-
palement à l'extérieur, était que
l'Amazonie était en flammes. Nous
montrons la réalité, je crois qu'elle
est loin d'une Amazonie en
flammes», a commenté M. Azevedo,
qui parlait aux côtés d'une partie de

l'équipe technique impliquée dans
l'opération de l'armée.

Le ministre a cependant reconnu
«une préoccupation» concernant
certaines zones, particulièrement
dans le centre de la région. Sous
forte pression internationale, M.
Bolsonaro a signé le 23 août un
décret autorisant l'envoi de mili-
taires dans les Etats amazoniens du
Brésil pour lutter contre les incen-
dies. Cette opération a été prolongée
vendredi dernier jusqu'au 24 octo-

bre. Le ministre de la Défense a pré-
cisé que 571 interventions terrestres
et 250 interventions aériennes
avaient jusqu'à présent été effec-
tuées contre les incendies dans la
région amazonienne, qui abrite la
plus grande biodiversité du monde
et joue un rôle essentiel dans l'équi-
libre climatique de la planète.

M. Bolsonaro a été critiqué au
Brésil et à l'étranger à la suite de
l'augmentation du nombre des
incendies en Amazonie.

Le ministre brésilien de la Défense a annoncé lundi l'arrestation de 63 personnes
en un mois au cours de l'opération militaire lancée fin août pour combattre 
les incendies en Amazonie.

INDONÉSIE: 
Le bilan des émeutes grimpe à 26 morts 

Pas moins de 26 per-
sonnes ont été tuées dans
les émeutes qui ont éclaté,
lundi, en Papouasie, selon
un nouveau décompte de
la police, alors que des
milliers d'habitants ont fui
les affrontements et les
incendies volontaires
dans cette province
d'Indonésie qui a plongé
dans la violence depuis
mi-août.

Dans la ville de
Wamena,quelque 22 per-
sonnes sont mortes après
une manifestation de cen-
taines de jeunes au cours
de laquelle des bâtiments,
notamment publics, ont
été incendiés.

Certaines victimes ont
péri dans les flammes,
restant prisonnières des
bâtiments incendiés, et
plus de 70 autres ont été
blessées, a précisé mardi
un porte-parole local de la
police.

L'armée a indiqué avoir
arrêté environ 700 per-
sonnes après les violences
déclenchés par un inci-
dent raciste présumé dans

cette localité du centre de
la province.

«Certaines victimes
sont mortes brûlées, d'au-
tres par arme blanche (...)
d'autres sont restées pri-
sonnières des flammes», a
expliqué le commandant
militaire Chandra Dianto
aux médias, avertissant
que le bilan pourrait
encore monter.

Les secouristes vont
«examiner les débris pour
chercher d'autres victimes
potentielles dans les bou-
tiques et les étals qui ont
été incendiés», a-t-il
relevé. Les autorités ont

confirmé que la plupart
des victimes n'étaient pas
d'origine papoue, ce qui
laisse craindre une esca-
lade des violences contre
les migrants venus d'au-
tres îles de l'archipel indo-
nésien.

Ailleurs, les violences
ont opposé des manifes-
tants séparatistes et les
forces indonésiennes.

Dans la capitale provin-
ciale Jayapura, un soldat et
trois civils sont morts
lundi dans un affronte-
ment entre manifestants
qui lançaient des pierres
et forces de l'ordre. Le sol-

dat est mort par arme
blanche et trois étudiants
qui manifestaient sont
morts de leurs blessures
infligées par des balles en
caoutchouc.

Des manifestations et
des émeutes parfois meur-
trières se succèdent en
Papouasie depuis le 19
août et ont aussi relancé
les appels à un référen-
dum pour l'indépendance.

Les troubles ont débuté
en réaction à des incidents
racistes contre des étu-
diants papous à Surabaya,
la deuxième plus grande
ville d'Indonésie sur l'île
de Java.

Ils ont ensuite relancé
les revendications pour un
référendum sur l'indé-
pendance.

La Papouasie connaît
une rébellion indépen-
dantiste sporadique
contre le gouvernement
indonésien qui a pris le
contrôle de cette région
riche en ressources natu-
relles dans les années
1960, après la colonisation
néerlandaise 

PORTO-RICO:
Fort séisme au large de l'île 
de Porto Rico (USGS) 

Un séisme de magnitude 6.0 a eu lieu dans la nuit de
lundi à mardi au large de l'île de Porto Rico, a annoncé
l'Institut d'études géologiques des Etats-Unis (USGS), qui
n'a pas fait état dans un premier temps de victimes ou de
dégâts. Le tremblement de terre s'est produit a 23H23
locales (03H20 GMT) à une profondeur de 10 km et à 62
km au nord-ouest de l'aéroport de San Antonio.

En 2010, l'île proche d'Haïti avait été dévastée par un
séisme de magnitude 7.0 qui avait fait plus de 250.000
morts.
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CONSTANTINE: 
La déshumanisation et l’insécurité dans les
hôpitaux catalysent la colère et la violence 

La multiplication des vio-
lences verbales et physiques
est devenue monnaie cou-
rante dans les établisse-
ments de santé de la wilaya,
particulièrement au Centre
hospitalo-universitaire Dr.
Benbadis de Constantine
(CHUC), victime d’une forte
pression des malades de la
région, en sus d’un transfert
«pavlovien» de patients des
wilayas limitrophes, en
dépit des innombrables
décisions de décongestion-
nement des structures
régionales de santé.

Avec des actes répréhen-
sibles comme l’enlèvement
d’un bébé en mai 2014 dans
le service de maternité et
l’agression fin août 2019
perpétrée contre le person-
nel des urgences chirurgi-
cales, le quotidien du CHUC
est émaillé d’agressivité et
d’incivilités faisant planer
un réel climat d’insécurité
au sein de cet établissement
de santé, réceptacle d’un
flux substantiel de malades.

«Les services névral-
giques à l’activité intense et
incessante, à l’instar des
urgences médicales, chirur-
gicales, la pédiatrie et le ser-
vice de gynécologie obsté-
trique du CHUC essentielle-
ment, sont souvent le lieu
d’agressions émanant de
malades ou d’accompagna-
teurs», a indiqué Laid
Benkhedim, directeur de la
santé de Constantine.

Aussi, pour éviter une
intrusion similaire à celle
ayant eu lieu le 26 août der-
nier dans les urgences chi-
rurgicales par un groupe
d’individus violents, accom-
pagnant un blessé et exi-
geant qu’il soit «immédiate-
ment» pris en charge, le wali
a demandé, il y a de cela plus
de dix jours, à ce que la sécu-
rité soit renforcée par une
brigade de police au sein
même du pavillon des
urgences, a affirmé ce
même responsable.

Et d’ajouter : «conformé-
ment aux directives de la

tutelle, la direction de la
santé de la wilaya compte
également renforcer la
sécurité au sein du service
des urgences en procédant
au recrutement sur titre
d’agents de sécurité avant la
fin de l’année en cours»,
précisant qu’une demande a
été introduite pour doter des
structures de santé comme
les établissements hospita-
liers spécialisés (EHS) de
postes de police à l’entrée.

Faisant état d’»agressions
quotidiennes» au CHUC,
notamment au service de
maternité et celui des
urgences, M. Benkhedim
reconnait, à ce propos, que
le nombre des agents de
sécurité reste «insuffisant»
eu égard à l’activité intense
du CHUC qui accueille un
nombre substantiel de
malades.

Le DSP de Constantine
parle même de «déficit» en
la matière et estime que «le
recrutement prochain de
quelques agents supplé-
mentaires (une dizaine) ne
pourra pas couvrir ce
manque et assurer une
grande sécurité au sein du
CHUC», imputant la tension
en matière de prise en
charge des malades au «flux
de patients issus des autres
wilayas».

Pour de nombreux prati-
ciens, approchés par l’APS
au niveau du CHUC, «le cli-
mat d’insécurité qui règne à
l’hôpital, malgré la télésur-

veillance, au niveau de cer-
tains services où l’afflux de
patients et d’accompagna-
teurs est considérable,
comme les urgences, la
maternité et la pédiatrie
notamment, rend les condi-
tions de travail des méde-
cins très difficile».

«Le problème se pose
souvent avec les accompa-
gnateurs des malades qui
font preuve de violence ver-
bale et parfois même phy-
sique si leur proche n’est
pas pris en charge sur le
champ, alors que nous
devons traiter un nombre
conséquent de patients
souffrant de maux différents
avec un degré de sévérité
différent, et ce, en l’absence
d’une sécurisation adéquate
des services», confient-ils.

Ces mêmes praticiens
dénoncent également la
véhémence et l’impolitesse
dont font preuve également
des patients, allant jusqu’à
les insulter et les agresser,
comme ce fut le cas il y
quelques mois à la mater-
nité où, selon eux, une rési-
dente s’était retrouvée avec
des points de suture après
avoir pris violemment la
porte de son bureau en plein
visage.

230 agents de sécurité 
pour toutes les structures

de santé 
En dépit d’une pléthore

de malades originaires de la
wilaya et ceux transférés des

wilayas voisines, le secteur
de la santé de Constantine
ne compte qu’un effectif de
230 agents de sécurité répar-
tis à travers toutes les struc-
tures de santé de la wilaya,
dont 57 agents au niveau du
CHUC, selon Abdeslem
Rouabhi, secrétaire général
de la direction locale de la
santé.

«Au cours du premier
semestre de l’année 2019, la
direction de la santé de la
wilaya de Constantine a
enregistré, en ce sens, pas
moins de 1137 agressions
verbales, physiques et des
dégâts matériels au niveau
des structures de santé
publique de la wilaya, essen-
tiellement au niveau du ser-
vice des urgences du
CHUC», a-t-il précisé.

Le même responsable a
fait part de 691 agressions
enregistrées durant le pre-
mier trimestre de l’année
2019, et 446 autres au cours
du second trimestre, souli-
gnant que ces actes de vio-
lence ont donné lieu à 48
affaires en justice, «un chif-
fre loin de refléter la réa-
lité», affirme-t-il, justifiant
cela par le refus des victimes
généralement de porter
plainte.

En ce sens, le ministre de
la Santé, de la Population et
de la Réforme hospitalière,
Mohamed Miraoui a ins-
truit, le 7 septembre dernier,
les différents directeurs de
la santé de wilaya de saisir la
justice contre les auteurs de
violences perpétrées sur le
personnel des établisse-
ments de santé.

En plus du Centre hospi-
talo-universitaire Benbadis
de Constantine, le secteur de
la santé de la wilaya compte
4 établissements publics
hospitaliers (EPH), 4 éta-
blissements hospitaliers
spécialisés (EHS), 6 établis-
sements publics de santé de
proximité (EPSP) et 1 éta-
blissement hospitalier (EH),
36 polycliniques et 67 salles
de soins.

OUARGLA: 
Les insuffisants
rénaux réclament
l’amélioration des
conditions de leur
prise en charge 

Un groupe d’insuffisants rénaux a observé
lundi un sit-in devant l’Etablissement public hos-
pitalier EPH- Mohamed Boudiaf à Ouargla pour
réclamer l’amélioration des conditions de leur
prise en charge. Accompagnés de leurs proches,
ces protestataires ont brandi des slogans revendi-
quant la mise à niveau des conditions de prise en
charge du malade atteint d’insuffisance rénale, à
travers la rénovation des centres d’hémodialyse
dans la wilaya, à l’instar de celui de l’EPH-
Mohamed Boudiaf «dépassé», selon eux, devant le
nombre importants de malades.

Dans ce sillage, Belgacem Frouhat, membre de
la Fédération nationale des insuffisants rénaux
(FNIR), a mis l’accent sur la nécessité d’acquisition
de nouveaux appareils de dialyse, en exigeant éga-
lement une meilleure hygiène au niveau de ces
structures de santé où ils sont pris en charge.

«La rénovation de ces équipements, dont la plu-
part sont anciens et tombent constamment en
panne, permettra de soulager les patients nécessi-
tant des séances de dialyse et de mettre fin aux dés-
agréments rencontrés quotidiennement, surtout
en matière d’attente», a-t-il ajouté.

Aussi, M. Frouhat a indiqué qu’il restait «beau-
coup à faire» pour augmenter le nombre de
patients bénéficiaires de la fistule artéro-veineuse
ainsi que de la greffe rénale, et ce à travers l’an-
crage de la culture du don d’organes dans la
société, non seulement du donneur vivant mais
aussi du donneur cadavérique (prélèvement d’or-
ganes à partir de personnes décédées).

De son côté, le directeur par intérim du secteur
de la Santé et de la Population, Ahmed Mezouar, a
fait savoir que des mesures ont été prises pour pal-
lier les lacunes enregistrées au niveau des centres
d’hémodialyse dans la wilaya, notamment celles
liées aux insuffisances en matière de capacité d’ac-
cueil et des équipements nécessaires.

Il a précisé qu’une fois la nouvelle structure du
service des urgences médico-chirurgicales (UMC)
sera ouverte, l’actuel service d’urgences hospita-
lières de l’EPH-Mohamed Boudiaf sera aménagé
pour accueillir le nouveau centre d’hémodialyse.
S’agissant des équipements, il a fait savoir qu’une
opération a été retenue pour l’acquisition de nou-
veaux appareils de dialyse sur le budget de la wilaya
notamment. La wilaya d’Ouargla, qui recense
actuellement environ 300 insuffisants rénaux, de
différentes catégories d’âge, dispose de six services
d’hémodialyse répartis sur les établissements
publics hospitaliers d’Ouargla, Touggourt, Hassi-
Messaoud, Taibet et El-Hedjira, ainsi qu’un autre
privé à Rouissat, a-t-il ajouté.

Ces services fonctionnent actuellement avec un
total de 73 appareils de dialyse, selon le même res-
ponsable.

DJELFA: 
Levée du gel de
nombreux projets dans
le secteur de la santé 

De nombreux projets dans le secteur de la santé
ont bénéficié d’une levée de gel au niveau de la
wilaya de Djelfa, parallèlement à l’inscription à la
réalisation d’autres nouvelles opérations pour le
renforcement du réseau infrastructurel du sec-
teur, a-t-on appris, lundi, auprès du wali Toufik
Dhif. «La levée de gel concerne notamment la réa-
lisation d’hôpitaux au chef lieu de wilaya, et dans
nombre de communes», a indiqué le wali dans son
intervention en marge d’une réunion de l’exécutif,
consacrée à l’évaluation de la situation des opéra-
tions de développement confiées à la direction des
équipements publics de la wilaya.

Ces opérations, ajoutées à d’autre inscrites au
titre du nouveau Programme de développement
des hauts plateaux, annoncé dernièrement par le
Premier ministre, sont destinées au renforcement
du réseau infrastructurel du secteur national de la
santé, «objet d’une attention particulière de la part
des pouvoirs publics», a-t-il assuré.

L’annonce de cette levée de gel a été bien
accueillie par les réseaux sociaux locaux, qui y ont
vu «une réponse adaptée aux aspiration des
citoyens de la wilaya».

Entre des patients qui dénoncent une «maltraitance banalisée» et des professionnels 
de santé qui invoquent des tensions et des conditions d'exercice contraignantes, 
la déshumanisation et l’insécurité dans les hôpitaux à Constantine catalysent la colère 
et la violence, selon des avis recueillis par l'APS auprès de responsables 
et de professionnels du secteur.

L'Organisation mondiale de la santé
(OMS) a exhorté dimanche les pays à
investir au moins 1% supplémentaire
de leur produit intérieur brut (PIB)
dans les soins de santé primaires pour
éliminer les lacunes existantes dans ce
domaine. Au rythme de progression
actuel, jusqu'à cinq milliards de per-
sonnes n'auront pas accès aux soins de
santé en 2030 - année limite de réalisa-
tion des Objectifs de développement
durable (ODD).

Selon un nouveau rapport établi par
l'OMS et ses partenaires à la veille de la
Réunion de haut niveau de l'Assemblée
générale des Nations Unies sur la cou-
verture sanitaire universelle, les pays
doivent consacrer au moins 1% supplé-
mentaire de leur PIB aux soins de santé
primaires pour que les lacunes fla-
grantes de la couverture soient com-

blées et que les cibles fixées en 2015
dans le domaine de la santé soient
atteintes, au niveau mondial.

Le rapport sur le suivi de la couver-
ture sanitaire universelle (CSU)
indique que la couverture sanitaire
devra doubler au niveau mondial d'ici à
2030 et signale que si la tendance
actuelle se poursuit, jusqu'à cinq mil-
liards de personnes n'auront toujours
pas accès aux soins de santé en 2030 -
année butoir que les dirigeants mon-
diaux ont fixée pour la réalisation de la
couverture sanitaire universelle.

La plupart des personnes qui n'ont
pas accès aux soins sont pauvres et
défavorisées. «Si nous voulons vrai-
ment parvenir à la couverture sanitaire
universelle et améliorer la vie des
populations, nous devons vraiment
mettre l'accent sur les soins de santé

primaires», a déclaré le Dr Tedros
Adhanom Ghebreyesus, Directeur
général de l'OMS, dans un communi-
qué. «Cela signifie qu'il faut proposer
des services de santé essentiels,
comme la vaccination, les soins préna-
tals et les conseils pour un mode de vie
sain le plus près possible de là où habi-
tent les gens - et veiller à ce que les usa-
gers n'aient pas à payer eux-mêmes les
soins», a-t-il ajouté.

Un investissement supplémentaire
de 200 milliards de dollars par an pour
augmenter l'offre de soins de santé pri-
maires dans les pays à revenu faible ou
intermédiaire permettrait de sauver 60
millions de vies, d'allonger de 3,7 ans
l'espérance de vie moyenne d'ici à 2030
et contribuerait considérablement au
développement socioéconomique.

APS

SELON L’OMS: 
5 milliards de personnes risquent d'être
privés de soins en 2030 
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GHARDAÏA: 
56 médecins
spécialistes
renforcent 
le secteur de 
la santé (DSP) 

Les quatre établissements publics hos-
pitaliers (EPH) de la wilaya de Ghardaia
viennent d’être renforcés par 56 médecins
spécialistes en vue d’améliorer la prise en
charge médicale des patients, a-t-on
appris mardi auprès de la direction locale
de la Santé et de la Population (DSP).

Ces médecins spécialistes, qui ont
rejoint les différents EPH de Ghardaïa,
vont renforcer les services de chirurgie
générale, de cardiologie, de chirurgie
orthopédique, de chirurgie pédiatrique,
d’hématologie, de pneumo-phtisiologie,
de pédiatrie, de l’ORL, d’oncologie, ainsi
que les service de gynécologie, d’anesthé-
sie-réanimation, de rééducation et d’ima-
gerie médicale, a précisé à l’APS le DSP,
Ameur Benaissa.

Affectés à Ghardaïa dans le cadre du
service civil, 19 spécialistes ont été orien-
tés vers les services de cardiologie, de réa-
nimation, de pneumo-phtisio, de neuro-
chirurgie et d’endocrinologie de l’EPH
«Brahim Tirichine» au chef-lieu de wilaya,
a-t-il précisé.

La structure hospitalière «Mohamed
Chaabani» du chef-lieu de la wilaya délé-
guée d’El-Menea (275 km au sud de
Ghardaïa) a bénéficié de treize (13) spécia-
listes en ophtalmologie, gynécologie,
pédiatrie, endocrinologie, anesthésie,
gastrologie et néphrologie.

L’EPH de Métlili a bénéficié lui de
douze (12) spécialistes en pneumo-phti-
siologie, cardiologie, orthopédie, endocri-
nologie, gynécologie et gastrologie ainsi
qu’en rééducation, selon le DSP.

Huit (08) spécialistes en pneumo-phti-
siologie, orthopédie, gynécologie et car-
diologie ont été affectés à l’EPH de
Guerrara (120 km à l’Est de Ghardaïa),
tandis qu’un médecin spécialiste en psy-
chiatrie infantile a été affecté à l’EPH de
Berriane.

Trois gynécologues ont renforcé le staff
médical de la structure hospitalière spé-
cialisée Mère-Enfant «Gueddi Bakir» au
chef-lieu de la wilaya, a fait savoir le DSP
précisant que tous les services de mater-
nité des EPH de la wilaya de Ghardaïa sont
encadrés par un gynécologue, ce qui
n’était le cas par le passé.

Ce personnel médicale spécialisé per-
mettra à la wilaya de Ghardaia de disposer
d’un encadrement en médecins spécia-
listes conséquent pour assurer une meil-
leure prise en charge des malades de la
wilaya et des wilayas limitrophes, a ajouté
la même source, précisant par ailleurs
que les services d’imagerie médicale des
EPH existant dans la wilaya seront fonc-
tionnel «grâce à la présence de ces spécia-
listes».

Cet encadrement vient renforcer les
190 spécialistes existants déjà dans le sec-
teur public et une centaine du secteur
privé a indiqué le DSP soulignant que ce
groupe de médecins spécialistes bénéficie
de toutes les conditions socioprofession-
nelles nécessaires, notamment en matière
d’hébergement.

Le renforcement du corps médical spé-
cialisé et l’amélioration des prestations
médicales font partie des priorités des
pouvoirs publics qui s’emploient à attirer
les professionnels de la santé, notamment
spécialisé, dans la région et à leur y offrir
toutes les conditions favorables à l’exer-
cice de leur mission, a assuré le DSP.

La wilaya de Ghardaia compte 04 EPH
(Ghardaia, Berriane, Métlili, Guerrara et
El-Menea), un établissement spécialisé
Mère-Enfant, cinq (5) établissements
publics de santé de proximité, 23 polycli-
niques, 98 salles de soin, quatre (4) cli-
niques privées ainsi que deux centres
médicaux privés spécialisés dans la ferti-
lité et la procréation ainsi que dans l’ima-
gerie médicale.

APS

BLIDA: 
Agressions sur les professionnels de la santé :
les mesures de sécurité pointées du doigt 

Selon des professionnels de
la santé exerçant dans des éta-
blissements sanitaires de la
wilaya, des mesures «urgentes»
doivent être prises pour dissi-
per les «inquiétudes, craintes
et angoisses» chez eux, et, par-
tant, leur permettre d'accom-
plir leur mission dans la séré-
nité.

«Nous vivons quotidienne-
ment dans la pression et l’in-
quiétude, de jour comme de
nuit durant les permanences.

La peur d'être victimes
d’agressions verbales ou phy-
siques est omniprésente chez
les médecins, les infirmiers et
même les agents de sécurité,
de la part de personnes venues
pourtant à l'hôpital pour se soi-
gner ou accompagner des
patients», se plaint Dr Hamza
Nacira, médecin chef à la poly-
clinique d’Ouled Aich. «Ce qui
est éc£urant est que les causes
des agressions sont souvent
minimes et ne justifient en
aucun cas ces comporte-
ments», déplore-t-elle, citant, à
titre d'exemple, «un patient qui
refuse d'attendre son tour, l'in-
disponibilité d'un médicament
au niveau de l’établissement
ou carrément le refus de s’ac-
quitter des frais de visite, fixés à
seulement 50 DA».

La praticienne tire ainsi la
sonnette d'alarme avec la mul-
tiplication des risques d’agres-
sion notamment durant les
permanences de nuit. «Nous
accueillons des toxicomanes
en quête d’ordonnances pour
avoir des psychotropes en
pharmacies, et quand le méde-
cin ne répond pas favorable-
ment à telles demandes, il est
victime d’agressions, de
menaces verbales ...».

Elle a cité le cas d’un
citoyen qui s’en est, dernière-
ment, pris à une femme méde-
cin enceinte, en lui saccageant
son bureau et en cassant son
téléphone portable. «Cette
dame est encore sous le choc»,
raconte Dr.Hamza.

Pour sa part, Zerroukate
Mohamed, coordinateur des
activités paramédicales au
niveau du même établisse-
ment, assure que les agres-
sions sont devenues «monnaie
courante» dans le secteur.

Regrettant le manque de
respect de quelque patients et
leurs accompagnateurs pour le
médecin, l’infirmier et l'agent
de sécurité, il a attiré l'attention
sur la «grande pression» subie
par le personnel de cette poly-
clinique couvrant une popula-
tion de 110.000 âmes, en dépit

d’un «manque flagrant» en
moyens matériels et humains,
sachant que qu’elle accueille
une moyenne de plus de 200
patients, rien que durant la
garde de nuit.

M.Zerroukate, a souligné au
passage «le manque en agents
de sécurité et en cameras de
surveillance qui peuvent régler
pas mal de problèmes et jouer
un rôle dissuasif». «Un patient
a été victime d'une agression à
l’arme blanche à l’intérieur
même de la polyclinique.

Que peut faire un simple
agent dans pareils cas?», s'in-
terroge-t-il. Le responsable
s’est en revanche félicité de
l’engagement pris dernière-
ment par son administration
en vue d’installer quatre came-
ras de sécurité ce qui réduira
les craintes du staff médical,
selon lui.

Protection des médecins 
et des infirmiers : 

revendication légitime
«Nous réclamons une pro-

tection contre ces agressions
devenues source d’inquiétude
pour nous et nos familles, car
nous sommes aussi des
citoyens comme les autres», a
encore dit Dr Hamza Nacera.

La praticienne a particuliè-
rement déploré la «grande
pression psychologique dans
laquelle vivent les familles des
médecins femmes notam-
ment, qui font face durant leur
permanences à des toxico-
manes». Le déficit en matière
de sécurité est, également,
décrié par les infirmières de
cette polyclinique. «Mes
confrères subissent des agres-
sions de la part de patients et il
n’est pas question de porter
plainte ou d'entamer des pour-
suites judiciaires. Nous
sommes là pour une noble
mission notre sécurité est aussi
une priorité», insiste une infir-

mière.  Une proposition a été
faite, à ce propos, par le direc-
teur de l’hôpital de Boufarik,
Reda Daghbouche, qui a
recommandé la dotation des
établissements hospitaliers en
agents de sécurité spécialisés
et diplômés d’écoles de sécu-
rité, en recourant à la sous-
traitance, avec des société spé-
cialisées en sécurité, comme
«c’est le cas avec les agents
d’hygiène, a-t-il fait savoir.

«Un agent de sécurité ne
doit pas être recruté sur la base
de concours seulement, car il
doit remplir d’autre conditions
supplémentaires impératives
pour lui, comme avoir la condi-
tion physique et avoir des
connaissances en arts mar-
tiaux, ou a être ex-policier, ou
un ex-militaire», a estimé le
même responsable. Il a souli-
gné que ces «conditions sont
généralement remplies par les
agents de sécurité proposés par
les sociétés spécialisées» qui,
selon lui, «préparent leurs
recrues à faire face à tout types
d’agressions éventuelles».
Toujours selon Reda
Daghbouche, l’hôpital de
Boufarik a enregistré «952 cas
d’agressions verbales et phy-
siques durant la période allant
du 1 janvier au 31 juillet de l’an-
née en cours, en dépit de sa
dotation en cameras de sur-
veillance et en un agent de
police», a-t-il indiqué.

Il a cité parmi les causes à
l’origine de ces agressions la
«pression subie» par son éta-
blissement, qui accueille un
grand nombre de personnes, le
«jugeant meilleur que les poly-
cliniques et les salles de soins,
même s’il ne s’agit parfois que
d’une simple grippe», a-t-il
souligné. «Cela nous entrave
énormément dans la bonne
prise en charge de malades
chroniques, ou les personnes
souffrants victimes de sérieux

problèmes de santé ou compli-
cation», a-t-il déploré.

De son côté, le directeur de
la santé de la wilaya de Blida,
Ahmed Djemai, a, aussi, admis
l’existence de cas d’agressions
verbales et physiques sur les
staffs médicaux activant dans
les établissements relevant de
son secteur, «particulièrement
au niveau des service des
urgences médicales et chirur-
gicales». «La majorité de ces
agressions sont perpétrées par
les accompagnateurs des
malades», a-t-il ajouté, sans
écarter complètement l'exis-
tence «de cas rares de mauvais
traitements des citoyens de la
part des agents des hôpitaux».

«Nous ne pouvons pas assu-
rer une totale couverture de
ces établissements, en agents
de sécurité, en période de nuit
notamment, à cause du
manque accusé en postes bud-
gétaires consacrés à cette caté-
gorie, au moment où ceux qui
partent en retraite ne sont pas
remplacés», a encore expliqué
M. Djemai.

La même responsable a
affirmé la dotation des hôpi-
taux de Blida (CHU Franz
Fanon, Brahim Tirichine) et de
Bouafrik et d’El Affroune, en
cameras de surveillance, et en
agents de police (appelés à la
rescousse en cas d’agressions) .
En revanche, les centres de
santé, les polycliniques et les
salles de soin, dont 13 assurent
des permanences en 24h sur
24, à l’échelle de la wilaya, «ne
sont pas équipées en cameras
de surveillance, à cause de
leurs budgets limités», a-t-il
déploré. Le ministre de la
Santé, de la Population et de la
Reforme hospitalière,
Mohamed Miraoui, avait
récemment recommandé
l’équipement des établisse-
ments assurant des perma-
nences médicales en cameras
de surveillance.

«La loi protège les employés
de la santé contre toute agres-
sion dont ils pourraient faire
l’objet», a-t-il assuré, par ail-
leurs, soulignant l'introduc-
tion de poursuites à ce sujet
auprès de la justice.

Lors d’une visite de travail à
Blida, le 27 août dernier, le
ministre avait qualifié d'«inac-
ceptables» les agressions
contre les personnels de santé.

«Je ne tolère aucune agres-
sion contre les personnels de la
santé dans l’exercice de leurs
fonctions, car il s’agit d’un délit
que rien ne saurait justifier», a-
t-il dit.

Les agressions verbales ou physiques répétées sur les professionnels de la santé dans les hôpitaux de
Blida ont pris de l'ampleur ces dernières années et la qualité de la couverture sécuritaire est désignée
comme principale cause de cette situation, ont relevé à l'APS divers intervenants locaux dans le secteur.

LIBERIA: 
Grève des professionnels de la santé 

Plus de 10.000 professionnels de la
santé au Liberia ont entamé lundi une
grève pour réclamer le paiement des
salaires et l'approvisionnement en médi-
caments des hôpitaux, provoquant l'in-
quiétude en particulier des femmes
enceintes et des jeunes mères, dont plu-
sieurs dizaines ont manifesté à Monrovia,
rapportent des médias «Nous sommes en
grève à travers le pays.

Tous les membres sont concernés», a
déclaré le secrétaire général de
l'Association des travailleurs de la Santé

du Liberia (HWA), George Williams, cité
par des médias, et selon qui le secteur
hospitalier compte environ 11.000 travail-
leurs.

Le ministère de la Santé n'a pas sou-
haité faire de commentaire dans l'immé-
diat, selon des médias.

«Nous sommes en grève parce que
nous n'avons pas de médicaments dans
les hôpitaux, pas de matériel de protec-
tion comme des gants, ce qui est dange-
reux pour nous.

Les labos ne sont pas équipés et la plu-

part des travailleurs n'ont pas encore reçu
leur salaire de juillet, alors qu'il faut payer
les frais de rentrée scolaire», a détaillé
George Williams.

«Nous voulons des traitements, nous
devons avoir nos traitements», ont scandé
lundi une quarantaine de femmes
enceintes et de jeunes mères de famille au
cours d'une manifestation près d'un cen-
tre de santé de Duport Road, dans le quar-
tier de Paynesville (nord de Monrovia),
devant lequel elles ont dressé un barrage
routier, selon des médias.
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Les antibiotiques pédiatriques favoriseraient le pré-diabète à l'adolescence.

LES ANTIBIOTIQUES PÉDIATRIQUES
FAVORISENT LE PRÉ-DIABÈTE

Les jeunes enfants qui pren-
nent des antibiotiques (suscepti-
bles de perturber l'écosystème
microbien de leur intestin) seront
plus sujets à développer un pré-
diabète à l'adolescence, selon les
résultats d' une étude présentée à
la réunion annuelle de l'Endocrine
Society .

Les chercheurs de l'Ecole de
médecine d'Athènes en Grèce ont
analysé les échantillons fécaux de
10 adolescents prédiabétiques et
ceux de 14 témoins sains. Les par-
ticipants à l'étude prédiabétiques
ont déclaré avoir pris des antibio-
tiques trois fois par an au moment
où ils étaient âgés de 3 ans.

Les antibiotiques
détruisent la flore
intestinale

Les scientifiques ont observé
que les participants pré-diabé-
tiques ont pris en moyenne 3 fois
des antibiotiques, durant leur pe-
tite enfance, soit de la naissance à
l'âge de 3 ans,

Ces adolescents sont 8,5 fois
plus susceptibles d'avoir pris des

antibiotiques de la naissance à
l'âge de 3 ans. Ils sont 1,75 fois plus
susceptibles d'avoir des antécé-
dents familiaux de maladies auto-
immunes comparés au groupe
témoin.

Cette étude a montré que les
participants pré-diabétiques pré-
sentent en particulier, un nombre
réduit d'unités formant colonie
d'espèce Ruminococcush par
gramme de selles. Or les espèces
Ruminococcus nourrissent les
bactéries bénéfiques de l'intestin.
Leur épuisement conduit à des
changements défavorables dans le
microbiote qui peuvent expliquer
le développement du prédiabète .

«La prise accrue d'antibiotiques
jusqu'à l'âge de 3 ans semble dimi-
nuer les microbes intestinaux bé-
néfiques et altérer l'absorption des
nutriments et l'équilibre métabo-
lique. Ce qui peut conduire au pré-
diabète , un stade précoce associé
à un risque élevé de diabète de type
2 », explique le Dr Charikleia Stefa-
naki, chercheur en endocrinologie
pédiatrique, à l'Université
d'Athènes.

«Les antibiotiques doivent être
administrés uniquement lorsque
c'est vraiment indiqué," explique
Charikleia Stefanaki. «Le micro-

biote est un organe délicat souvent
négligé par la communauté médi-
cale qui produit des vitamines, des
hormones et des micronutri-

ments, interagit avec le système
nerveux de l'intestin, et influe sur
la réponse immunitaire de l'intes-
tin », conclut le chercheur.

LES JEUNES
MAMANS NE

DORMENT PAS
PLUS DE TROIS

HEURES
PAR NUIT

La maternité est connue pour
bouleverser le quotidien, à com-
mencer par les rythmes de som-
meil. Un sondage australien révèle
que les jeunes mamans ne dorment
en moyenne pas plus de trois
heures par nuit.

Yeux qui piquent, traits tirés,
bâillements... Les signes de fatigue
qui trahissent des nuits trop courtes
sont bien connus des femmes qui
découvrent leur nouvelle vie de
maman. Une étude australienne
pour Galaxy menée auprès de 1000
femmes révèle que le manque de
sommeil est certainement la plus
grande difficulté rencontrée par les
jeunes mamans. Soucieuses du
bien-être de leur nourrisson, elles
sont nombreuses à sacrifier leur
repos pour veiller sur leur bébé. La
plupart reconnaissent se lever
presque cinq fois par nuit pour vé-
rifier que leur enfant se porte bien.
Une maman sur quatre raconte
s'être déjà endormie à côté du lit du
bébé après cette veille nocturne.

Au quotidien, ce sommeil en
pointillé finit par peser sur le quoti-
dien. La fatigue, l'irritabilité ou les
pertes de mémoire qui peuvent s'en
suivre rendent parfois difficile de
faire certaines taches triviales. Cer-
taines rapportent qu'il leur est déjà
arrivé d'oublier le nom de leurs
amis, de mélanger des rendez-vous
ou d'oublier leurs clés. La situation
est parfois très mal vécue par les
mamans, désemparées. "J'ai vu des
mères qui craquent et fondent en
larmes au téléphone, en nous expli-
quant qu'elles n'y arrivent plus et
qu'elles ne s'entendent plus avec
leur conjoint ou leur enfant", re-
marque Jo Ryan, infirmière et
consultante australienne, citée par
The Daily Mail.

Lauren Strada, fait partie de ces
mamans qui disent être devenues
totalement têtes-en-l'air avec la ma-
ternité. "Ce sont juste des choses
idiotes, je perds les clés, j'ai des ou-
blis dix fois par jour, et il m'arrive de
me rendre dans un magasin pour
acheter quelque chose et d'y retour-
ner dix fois car j'ai juste oublié cette
chose".

Des tests montrent que le chlo-
rure de lithium pourrait aug-
menter l'espérance de vie de
près d'un cinquième de sa
durée moyenne. Au cours d'une
expérience en laboratoire
menée sur les mouches droso-
philes, des scientifiques ont
découvert que le lithium pro-
longe leur durée de vie en blo-
quant une enzyme appelée
GSK-3.
Différentes doses de chlorure
de lithium ont été données à
160 mouches adultes pour me-
surer l'effet sur la durée de vie,
par rapport à un groupe témoin

qui a reçu du chlorure de so-
dium.
Cette étude, publiée dans Cell
Reports, a montré que les
mouches à fruits vivaient 16%
plus longtemps que la
moyenne lorsqu'on leur don-
nait de faibles doses de li-
thium. Les avantages du
médicament ont également été
observés lorsqu'il a été utilisé
de façon irrégulière, ou sous
forme d'un traitement unique.
En revanche, à dose élevée le li-
thium réduisait leur espérance
de vie.
"Nous avons constaté que de

faibles doses non seulement
prolongent la vie mais aussi
protègent le corps du stress et
bloque la production de graisse
chez les mouches à qui l'on
fournit un régime riche en su-
cres" a déclaré le Dr Ivana Bje-
dov, de l'Institut du cancer de
Harvard, co-auteur de cette
étude. Cette dernière espère
maintenant explorer les effets
chez des animaux plus com-
plexes dans l'espoir de dévelop-
per éventuellement un
médicament permettant à
l'être humain de vieillir en
bonne santé.

Les futures mères devraient
prendre soin de leurs dents. Une
mauvaise santé dentaire favorise-
rait des problèmes de santé des en-
fants.

La santé buccale de la mère au-
rait un impact sur celle de ses fu-
turs enfants, selon les résultats
d'une étude des chercheurs de
l'université dentaire du Texas
(Etats-Unis). Les germes seraient
contagieux de la mère à l'enfant.
Comme peu de femmes enceintes
prennent soin de la santé de leurs
dents, les chercheurs recomman-
dent de suivre celle des bébés.

Les chercheurs de l'université
dentaire du Texas (Etats-Unis)

alertent sur le fait que la santé buc-
cale des mères a un lien sur leur
santé globale et sur celle des bébés.
Et que malgré ce fait, trop peu de
femmes enceintes consultent un
dentiste avant ou au cours de leur
grossesse . 

Ils informent aussi sur les pre-
miers gestes santé à ne pas oublier
dès la naissance de bébé.

"Statistiquement, les mères
avec des dents en mauvaise santé
risquent d'avoir des bébés préma-
turés et en sous-poids », explique
le Pr William Wathen de l'univer-
sité dentaire du Texas. « En cause,
les microbes et germes présents
dans la bouche de la mère qui

contaminent l'enfant tant qu'il n'a
pas développé sa propre flore buc-
cale ».

Les experts rappellent la néces-
sité de

- Consulter un dentiste dès les
6 mois de bébé et renouveler le
suivi tous les 6 mois

- Dès que les premières dents
ont poussé, les nettoyer avec un
tissu humide

- Eviter de donner des boissons
sucrées au biberon, ce qui favorise
l'apparition des premières caries .

- Nettoyer les dents de lait avec
des dentifrices adaptés aux enfants
et contrôler que le brossage a été
bien fait 2 fois par jour.

TROP DE SOLEIL BLOQUE LA
PRODUCTION DE VITAMINE D

LES VITAMINES : DE BONS ANTISTRESS

Une exposition trop prolongée
au soleil bloquerait la production
de vitamine D, selon les résultats
d' une étude publiée dans le revue
The Journal of clinical Endocri-
nology & metabolism .

La vitamine D est essentielle à
notre bonne santé. Pour ne pas
être carencé, il faudrait au moins
avoir une concentration sanguine
de vitamine D entre 30 et 45 ng/ml
de sang. On en trouve dans les
poissons gras, le jaune d'œuf et
les abats, mais la vitamine D est
surtout fabriquée par notre corps
en présence du soleil. Mais cette
nouvelle étude nous alerte sur le
risque d'une surexposition au so-
leil. Elle bloquerait la production
de vitamine D.

Les chercheurs de l'université
de médecine de l'état de Pernam-
bouc au Brésil ont mené une
étude avec 1000 habitants de Re-
cife âgés de 13 à 82 ans. Tous ces
participants s'exposaient quoti-
diennement au soleil sans protec-
tion et ne prenaient pas de
supplémentation en vitamine D.

Leur taux de vitamine D a été
testé. Les conclusions de l'étude
ont révélé que 72% d'entre eux
étaient carencés et que plus les
participants passaient de temps

au soleil sans protection, plus ils
manquaient de cette vitamine.

Les dangers des UVA
et UVB

Les UVA sont responsables du
photovieillissement cutané. Dix
fois plus nombreux que les UVB,

ils pénètrent dans le derme, où ils
sont arrêtés par la mélanine (pig-
ment qui donne sa couleur à la
peau). Mais 20 à 30 % d'entre eux
vont jusqu'au derme profond, où
ils peuvent provoquer des dégâts
sur les cellules et causer, dans les
cas les plus graves, des tumeurs
cutanées .

Les UVB sont responsables des
coups de soleil, car la majorité
d'entre eux sont absorbés par la
couche cornée. S'ils sont impli-
qués dans le vieillissement cu-
tané, ils ont aussi des effets
positifs, puisqu'ils déclenchent la
fabrication de la vitamine D par la
peau.

Les vitamines anti-oxydantes
(vitamines A, C et E) sont impor-
tantes dans la prévention du
stress car elles nous aident à lut-
ter contre le stress oxydatif.

Toutes les vitamines sont es-
sentielles à notre moral, plus ou
moins directement. Elles partici-
pent au fonctionnement de nos
organes, dont le cerveau ; elles
contribuent à la croissance cellu-
laire, à la production d'énergie, et
nous aident à lutter contre les ra-
dicaux libres. Mais une famille est
particulièrement impliquée dans
la biochimie du cerveau : les vi-
tamines du groupe B .

La B1 participe à la transmis-
sion de l'influx nerveux.

La B5 contribue à la fabrication
et à la régulation des neurotrans-
metteurs ainsi qu'au fonctionne-
ment des glandes surrénales.

Les B3, B6 et B9 augmentent
l'action du tryptophane.

Les B6, B9 et B12 interviennent
dans la synthèse de la sérotonine.

La B6 est utile au métabolisme
du magnésium.

En raison de toutes ces actions,
les carences en vitamines B1, B5,
B6, B9 et B12 sont reconnues
comme des facteurs de dépres-
sion, de fatigue et d' anémie . Or,
nous sommes nombreux à en
manquer. Selon l'étude Suvimax,
16 % des hommes et 36 % des
femmes reçoivent moins des
deux tiers des ANC en vitamine
B6.

Les sources de
vitamines B

B1 : céréales complètes, cer-
tains fruits et légumes, légumi-
neuses, germe de blé, huîtres,
fruits de mer. Attention : le thé et
le café nuisent à l'absorption de la
vitamine B1.

B5 : levure de bière, abats,

jaune d'œuf, céréales complètes,
avocat, noix de cajou, soja, len-
tilles, lait.

B6 : dinde, poulet, poisson,
pomme de terre, graines de sé-
same, graines de tournesol.

B9 : légumes à feuilles vert

foncé (chou, épinards, mâche,
blettes, roquette, brocolis...), lé-
gumes secs, levure de bière, as-
perges.

B12 : abats, viande, volaille,
poisson, fruits de mer, produits
laitiers, œufs.

Il n'est pas recommandé de trop s'exposer au soleil. Les UV empêcheraient le corps de produire de
la vitamine D essentielle à notre bonne santé.

LE LITHIUM EST-IL LA CLÉ D'UNE LONGUE VIE ?
SOIGNER SES DENTS POUR LA BONNE SANTÉ DES BÉBÉS

On en prescrit encore inutilement aux enfants
Les ordonnances d'antibiotiques pour

les enfants ne baissent pas, même si elles
sont inappropriées, selon une nouvelle
étude scientifique américaine. Une pres-
cription sur deux est en effet inutile.

Les enfants sont encore trop souvent et
inutilement traités avec des antibiotiques,
selon les résultats d'une nouvelle étude
publiée dans la revue médicale Pediatrics.
Ces prescriptions inefficaces restent sta-
bles d'année en année malgré les recom-
mandations des autorités de santé
publique et deviennent un vrai problème.

Les chercheurs de l'hôpital pour en-
fants de Seattle (Etat de Washington,
Etats-Unis) ont mené une méta-analyse
sur des études réalisées entre 2000 et 2011
sur la prescription en ORL d'antibiotiques
aux enfants.

Les scientifiques ont constaté que les
infections aiguës des oreilles ou des voies
respiratoires étaient bactériennes dans
27% des cas. Pourtant, les médecins ont
prescrit des antibiotiques dans 57 % des

consultations. Or, lorsque les infections
sont virales, les antibiotiques sont ineffi-
caces. Ils ont aussi remarqué que malgré
les recommandations des pouvoirs pu-
blics, les ordonnances d'antibiotiques
sont toujours autant prescrites par les mé-
decins.

La résistance aux
antibiotiques, un problème
de santé publique

"Chaque fois que les antibiotiques sont
utilisés dans n'importe quel contexte, les
bactéries évoluent pour développer une
résistance. Ce processus peut se produire
à un rythme alarmant", a déclaré Steve So-
lomon, directeur des Centres fédéraux de
contrôle et de prévention des maladies
américains (CDC). "Ces médicaments sont
une ressource précieuse et limitée, le plus
nous utilisons des antibiotiques au-
jourd'hui, moins nous sommes suscepti-
bles d'avoir des antibiotiques efficaces
demain". La résistance aux antibiotiques

tue 23 000 personnes aux Etats-Unis et
coûtent à la collectivité 35 milliards de dol-
lars. La résistance aux antibiotiques est en
hausse pour de nombreuses bactéries pa-
thogènes différents qui constituent des
menaces pour la santé. «Si nous n'agissons
pas maintenant, notre armoire à pharma-
cie sera vide et on n'aura pas les antibio-
tiques dont nous avons besoin pour
sauver des vies" a déclaré l'année dernière
le directeur des CDC, Tom Frieden.

L'OMS s'alarme
"Si nous ne prenons pas des mesures si-

gnificatives pour mieux prévenir les infec-
tions mais aussi pour modifier la façon
dont nous produisons, prescrivons et uti-
lisons les antibiotiques , nous allons per-
dre petit à petit ces bénéfices pour la santé
publique mondiale et les conséquences
seront dévastatrices", estime Keiji Fu-
kuda, sous-directeur général de l'Organi-
sation Mondiale de la Santé, pour la
sécurité sanitaire.
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Les antibiotiques pédiatriques favoriseraient le pré-diabète à l'adolescence.

LES ANTIBIOTIQUES PÉDIATRIQUES
FAVORISENT LE PRÉ-DIABÈTE

Les jeunes enfants qui pren-
nent des antibiotiques (suscepti-
bles de perturber l'écosystème
microbien de leur intestin) seront
plus sujets à développer un pré-
diabète à l'adolescence, selon les
résultats d' une étude présentée à
la réunion annuelle de l'Endocrine
Society .

Les chercheurs de l'Ecole de
médecine d'Athènes en Grèce ont
analysé les échantillons fécaux de
10 adolescents prédiabétiques et
ceux de 14 témoins sains. Les par-
ticipants à l'étude prédiabétiques
ont déclaré avoir pris des antibio-
tiques trois fois par an au moment
où ils étaient âgés de 3 ans.

Les antibiotiques
détruisent la flore
intestinale

Les scientifiques ont observé
que les participants pré-diabé-
tiques ont pris en moyenne 3 fois
des antibiotiques, durant leur pe-
tite enfance, soit de la naissance à
l'âge de 3 ans,

Ces adolescents sont 8,5 fois
plus susceptibles d'avoir pris des

antibiotiques de la naissance à
l'âge de 3 ans. Ils sont 1,75 fois plus
susceptibles d'avoir des antécé-
dents familiaux de maladies auto-
immunes comparés au groupe
témoin.

Cette étude a montré que les
participants pré-diabétiques pré-
sentent en particulier, un nombre
réduit d'unités formant colonie
d'espèce Ruminococcush par
gramme de selles. Or les espèces
Ruminococcus nourrissent les
bactéries bénéfiques de l'intestin.
Leur épuisement conduit à des
changements défavorables dans le
microbiote qui peuvent expliquer
le développement du prédiabète .

«La prise accrue d'antibiotiques
jusqu'à l'âge de 3 ans semble dimi-
nuer les microbes intestinaux bé-
néfiques et altérer l'absorption des
nutriments et l'équilibre métabo-
lique. Ce qui peut conduire au pré-
diabète , un stade précoce associé
à un risque élevé de diabète de type
2 », explique le Dr Charikleia Stefa-
naki, chercheur en endocrinologie
pédiatrique, à l'Université
d'Athènes.

«Les antibiotiques doivent être
administrés uniquement lorsque
c'est vraiment indiqué," explique
Charikleia Stefanaki. «Le micro-

biote est un organe délicat souvent
négligé par la communauté médi-
cale qui produit des vitamines, des
hormones et des micronutri-

ments, interagit avec le système
nerveux de l'intestin, et influe sur
la réponse immunitaire de l'intes-
tin », conclut le chercheur.

LES JEUNES
MAMANS NE

DORMENT PAS
PLUS DE TROIS

HEURES
PAR NUIT

La maternité est connue pour
bouleverser le quotidien, à com-
mencer par les rythmes de som-
meil. Un sondage australien révèle
que les jeunes mamans ne dorment
en moyenne pas plus de trois
heures par nuit.

Yeux qui piquent, traits tirés,
bâillements... Les signes de fatigue
qui trahissent des nuits trop courtes
sont bien connus des femmes qui
découvrent leur nouvelle vie de
maman. Une étude australienne
pour Galaxy menée auprès de 1000
femmes révèle que le manque de
sommeil est certainement la plus
grande difficulté rencontrée par les
jeunes mamans. Soucieuses du
bien-être de leur nourrisson, elles
sont nombreuses à sacrifier leur
repos pour veiller sur leur bébé. La
plupart reconnaissent se lever
presque cinq fois par nuit pour vé-
rifier que leur enfant se porte bien.
Une maman sur quatre raconte
s'être déjà endormie à côté du lit du
bébé après cette veille nocturne.

Au quotidien, ce sommeil en
pointillé finit par peser sur le quoti-
dien. La fatigue, l'irritabilité ou les
pertes de mémoire qui peuvent s'en
suivre rendent parfois difficile de
faire certaines taches triviales. Cer-
taines rapportent qu'il leur est déjà
arrivé d'oublier le nom de leurs
amis, de mélanger des rendez-vous
ou d'oublier leurs clés. La situation
est parfois très mal vécue par les
mamans, désemparées. "J'ai vu des
mères qui craquent et fondent en
larmes au téléphone, en nous expli-
quant qu'elles n'y arrivent plus et
qu'elles ne s'entendent plus avec
leur conjoint ou leur enfant", re-
marque Jo Ryan, infirmière et
consultante australienne, citée par
The Daily Mail.

Lauren Strada, fait partie de ces
mamans qui disent être devenues
totalement têtes-en-l'air avec la ma-
ternité. "Ce sont juste des choses
idiotes, je perds les clés, j'ai des ou-
blis dix fois par jour, et il m'arrive de
me rendre dans un magasin pour
acheter quelque chose et d'y retour-
ner dix fois car j'ai juste oublié cette
chose".

Des tests montrent que le chlo-
rure de lithium pourrait aug-
menter l'espérance de vie de
près d'un cinquième de sa
durée moyenne. Au cours d'une
expérience en laboratoire
menée sur les mouches droso-
philes, des scientifiques ont
découvert que le lithium pro-
longe leur durée de vie en blo-
quant une enzyme appelée
GSK-3.
Différentes doses de chlorure
de lithium ont été données à
160 mouches adultes pour me-
surer l'effet sur la durée de vie,
par rapport à un groupe témoin

qui a reçu du chlorure de so-
dium.
Cette étude, publiée dans Cell
Reports, a montré que les
mouches à fruits vivaient 16%
plus longtemps que la
moyenne lorsqu'on leur don-
nait de faibles doses de li-
thium. Les avantages du
médicament ont également été
observés lorsqu'il a été utilisé
de façon irrégulière, ou sous
forme d'un traitement unique.
En revanche, à dose élevée le li-
thium réduisait leur espérance
de vie.
"Nous avons constaté que de

faibles doses non seulement
prolongent la vie mais aussi
protègent le corps du stress et
bloque la production de graisse
chez les mouches à qui l'on
fournit un régime riche en su-
cres" a déclaré le Dr Ivana Bje-
dov, de l'Institut du cancer de
Harvard, co-auteur de cette
étude. Cette dernière espère
maintenant explorer les effets
chez des animaux plus com-
plexes dans l'espoir de dévelop-
per éventuellement un
médicament permettant à
l'être humain de vieillir en
bonne santé.

Les futures mères devraient
prendre soin de leurs dents. Une
mauvaise santé dentaire favorise-
rait des problèmes de santé des en-
fants.

La santé buccale de la mère au-
rait un impact sur celle de ses fu-
turs enfants, selon les résultats
d'une étude des chercheurs de
l'université dentaire du Texas
(Etats-Unis). Les germes seraient
contagieux de la mère à l'enfant.
Comme peu de femmes enceintes
prennent soin de la santé de leurs
dents, les chercheurs recomman-
dent de suivre celle des bébés.

Les chercheurs de l'université
dentaire du Texas (Etats-Unis)

alertent sur le fait que la santé buc-
cale des mères a un lien sur leur
santé globale et sur celle des bébés.
Et que malgré ce fait, trop peu de
femmes enceintes consultent un
dentiste avant ou au cours de leur
grossesse . 

Ils informent aussi sur les pre-
miers gestes santé à ne pas oublier
dès la naissance de bébé.

"Statistiquement, les mères
avec des dents en mauvaise santé
risquent d'avoir des bébés préma-
turés et en sous-poids », explique
le Pr William Wathen de l'univer-
sité dentaire du Texas. « En cause,
les microbes et germes présents
dans la bouche de la mère qui

contaminent l'enfant tant qu'il n'a
pas développé sa propre flore buc-
cale ».

Les experts rappellent la néces-
sité de

- Consulter un dentiste dès les
6 mois de bébé et renouveler le
suivi tous les 6 mois

- Dès que les premières dents
ont poussé, les nettoyer avec un
tissu humide

- Eviter de donner des boissons
sucrées au biberon, ce qui favorise
l'apparition des premières caries .

- Nettoyer les dents de lait avec
des dentifrices adaptés aux enfants
et contrôler que le brossage a été
bien fait 2 fois par jour.

TROP DE SOLEIL BLOQUE LA
PRODUCTION DE VITAMINE D

LES VITAMINES : DE BONS ANTISTRESS

Une exposition trop prolongée
au soleil bloquerait la production
de vitamine D, selon les résultats
d' une étude publiée dans le revue
The Journal of clinical Endocri-
nology & metabolism .

La vitamine D est essentielle à
notre bonne santé. Pour ne pas
être carencé, il faudrait au moins
avoir une concentration sanguine
de vitamine D entre 30 et 45 ng/ml
de sang. On en trouve dans les
poissons gras, le jaune d'œuf et
les abats, mais la vitamine D est
surtout fabriquée par notre corps
en présence du soleil. Mais cette
nouvelle étude nous alerte sur le
risque d'une surexposition au so-
leil. Elle bloquerait la production
de vitamine D.

Les chercheurs de l'université
de médecine de l'état de Pernam-
bouc au Brésil ont mené une
étude avec 1000 habitants de Re-
cife âgés de 13 à 82 ans. Tous ces
participants s'exposaient quoti-
diennement au soleil sans protec-
tion et ne prenaient pas de
supplémentation en vitamine D.

Leur taux de vitamine D a été
testé. Les conclusions de l'étude
ont révélé que 72% d'entre eux
étaient carencés et que plus les
participants passaient de temps

au soleil sans protection, plus ils
manquaient de cette vitamine.

Les dangers des UVA
et UVB

Les UVA sont responsables du
photovieillissement cutané. Dix
fois plus nombreux que les UVB,

ils pénètrent dans le derme, où ils
sont arrêtés par la mélanine (pig-
ment qui donne sa couleur à la
peau). Mais 20 à 30 % d'entre eux
vont jusqu'au derme profond, où
ils peuvent provoquer des dégâts
sur les cellules et causer, dans les
cas les plus graves, des tumeurs
cutanées .

Les UVB sont responsables des
coups de soleil, car la majorité
d'entre eux sont absorbés par la
couche cornée. S'ils sont impli-
qués dans le vieillissement cu-
tané, ils ont aussi des effets
positifs, puisqu'ils déclenchent la
fabrication de la vitamine D par la
peau.

Les vitamines anti-oxydantes
(vitamines A, C et E) sont impor-
tantes dans la prévention du
stress car elles nous aident à lut-
ter contre le stress oxydatif.

Toutes les vitamines sont es-
sentielles à notre moral, plus ou
moins directement. Elles partici-
pent au fonctionnement de nos
organes, dont le cerveau ; elles
contribuent à la croissance cellu-
laire, à la production d'énergie, et
nous aident à lutter contre les ra-
dicaux libres. Mais une famille est
particulièrement impliquée dans
la biochimie du cerveau : les vi-
tamines du groupe B .

La B1 participe à la transmis-
sion de l'influx nerveux.

La B5 contribue à la fabrication
et à la régulation des neurotrans-
metteurs ainsi qu'au fonctionne-
ment des glandes surrénales.

Les B3, B6 et B9 augmentent
l'action du tryptophane.

Les B6, B9 et B12 interviennent
dans la synthèse de la sérotonine.

La B6 est utile au métabolisme
du magnésium.

En raison de toutes ces actions,
les carences en vitamines B1, B5,
B6, B9 et B12 sont reconnues
comme des facteurs de dépres-
sion, de fatigue et d' anémie . Or,
nous sommes nombreux à en
manquer. Selon l'étude Suvimax,
16 % des hommes et 36 % des
femmes reçoivent moins des
deux tiers des ANC en vitamine
B6.

Les sources de
vitamines B

B1 : céréales complètes, cer-
tains fruits et légumes, légumi-
neuses, germe de blé, huîtres,
fruits de mer. Attention : le thé et
le café nuisent à l'absorption de la
vitamine B1.

B5 : levure de bière, abats,

jaune d'œuf, céréales complètes,
avocat, noix de cajou, soja, len-
tilles, lait.

B6 : dinde, poulet, poisson,
pomme de terre, graines de sé-
same, graines de tournesol.

B9 : légumes à feuilles vert

foncé (chou, épinards, mâche,
blettes, roquette, brocolis...), lé-
gumes secs, levure de bière, as-
perges.

B12 : abats, viande, volaille,
poisson, fruits de mer, produits
laitiers, œufs.

Il n'est pas recommandé de trop s'exposer au soleil. Les UV empêcheraient le corps de produire de
la vitamine D essentielle à notre bonne santé.

LE LITHIUM EST-IL LA CLÉ D'UNE LONGUE VIE ?
SOIGNER SES DENTS POUR LA BONNE SANTÉ DES BÉBÉS

On en prescrit encore inutilement aux enfants
Les ordonnances d'antibiotiques pour

les enfants ne baissent pas, même si elles
sont inappropriées, selon une nouvelle
étude scientifique américaine. Une pres-
cription sur deux est en effet inutile.

Les enfants sont encore trop souvent et
inutilement traités avec des antibiotiques,
selon les résultats d'une nouvelle étude
publiée dans la revue médicale Pediatrics.
Ces prescriptions inefficaces restent sta-
bles d'année en année malgré les recom-
mandations des autorités de santé
publique et deviennent un vrai problème.

Les chercheurs de l'hôpital pour en-
fants de Seattle (Etat de Washington,
Etats-Unis) ont mené une méta-analyse
sur des études réalisées entre 2000 et 2011
sur la prescription en ORL d'antibiotiques
aux enfants.

Les scientifiques ont constaté que les
infections aiguës des oreilles ou des voies
respiratoires étaient bactériennes dans
27% des cas. Pourtant, les médecins ont
prescrit des antibiotiques dans 57 % des

consultations. Or, lorsque les infections
sont virales, les antibiotiques sont ineffi-
caces. Ils ont aussi remarqué que malgré
les recommandations des pouvoirs pu-
blics, les ordonnances d'antibiotiques
sont toujours autant prescrites par les mé-
decins.

La résistance aux
antibiotiques, un problème
de santé publique

"Chaque fois que les antibiotiques sont
utilisés dans n'importe quel contexte, les
bactéries évoluent pour développer une
résistance. Ce processus peut se produire
à un rythme alarmant", a déclaré Steve So-
lomon, directeur des Centres fédéraux de
contrôle et de prévention des maladies
américains (CDC). "Ces médicaments sont
une ressource précieuse et limitée, le plus
nous utilisons des antibiotiques au-
jourd'hui, moins nous sommes suscepti-
bles d'avoir des antibiotiques efficaces
demain". La résistance aux antibiotiques

tue 23 000 personnes aux Etats-Unis et
coûtent à la collectivité 35 milliards de dol-
lars. La résistance aux antibiotiques est en
hausse pour de nombreuses bactéries pa-
thogènes différents qui constituent des
menaces pour la santé. «Si nous n'agissons
pas maintenant, notre armoire à pharma-
cie sera vide et on n'aura pas les antibio-
tiques dont nous avons besoin pour
sauver des vies" a déclaré l'année dernière
le directeur des CDC, Tom Frieden.

L'OMS s'alarme
"Si nous ne prenons pas des mesures si-

gnificatives pour mieux prévenir les infec-
tions mais aussi pour modifier la façon
dont nous produisons, prescrivons et uti-
lisons les antibiotiques , nous allons per-
dre petit à petit ces bénéfices pour la santé
publique mondiale et les conséquences
seront dévastatrices", estime Keiji Fu-
kuda, sous-directeur général de l'Organi-
sation Mondiale de la Santé, pour la
sécurité sanitaire.
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PRÉSIDENTIELLE TUNISIENNE: 
La LTDH appelle à garantir au candidat
Karoui son droit à mener campagne 

Dans une lettre adressée à l’opi-
nion publique, citée par la TAP, la
LTDH a également appelé à garantir
au candidat Nabil Karoui, en déten-
tion préventive à la prison de
Mornaguia, «la liberté totale de
mener sa campagne sur la base du
principe de l’égalité des chances
entre les deux candidats».

La ligue a exprimé à ce propos, son
«inquiétude vis-à-vis d’une dérive
possible du processus électoral,
laquelle peut mener à un revers dans
le processus de transition démocra-
tique», énumérant à cet effet «les
dépassements dangereux enregistrés
lors de la campagne électorale des
candidats à la magistrature
suprême».

Dans ce sens, la LTDH a appelé les
adversaires du deuxième tour ainsi
que les responsables de leurs cam-
pagnes électorales à «faire preuve
d’éthique politique, à prendre leur
distance de tout ce qui a trait au déni-
grement, à la diffusion des rumeurs
et à éviter les discours de haine, de
violence ou encore celui qui consacre

le régionalisme». La Haute instance
indépendante pour les élections en
Tunisie (ISIE) et la Haute Autorité
Indépendante de la Communication
audiovisuelle (HAICA) avaient appelé
auparavant à garantir au candidat du
parti «Qalb Tounes» (Au c£ur de la

Tunisie) son droit à la participation à
l'animation de la campagne électo-
rale, à travers notamment les débats
télévisés.

La date du deuxième tour de la
présidentielle anticipée en Tunisie
n'a pas été encore fixée.

La Ligue tunisienne des droits de l’homme a souligné, lundi, l’impératif de respecter 
la volonté du peuple dans le choix des candidats retenus pour le deuxième tour de 
l’élection présidentielle,en garantissant l'équité entre les deux candidats en lice, 
selon l'agence TAP.

Policier poignardé à mort à Bizerte: 
4 complices arrêtés 

Trois complices dans l'assassinat à coup de couteau du
policier, Faouzi Houimli,lundi main, dans un café à
Bizerte par un individu «radicalisé» qui a été écroué, ont
été arrêtés, lundi soir, par l'‘Unité nationale de lutte
contre le terrorisme, en coordination avec divers services
de sécurité du gouvernorat, selon l'agence tunisienne de
pesse TAP. «Les quatre personnes arrêtées, âgées de 25 à 35
ans, résident dans un quartier populaire de la banlieue de
Bizerte,et sont actives dans le domaine du commerce
parallèle», selon les services de sécurité, précisant qu'«ils

ont un lien étroit avec l'agression en constituant une cel-
lule terroriste qui s'apprêtait à commettre des attentats
contre des agents de sécurité». Trois bouteilles incen-
diaires de fabrication artisanale et autres composants ont
été découverts lors de la perquisition de la maison louée
par les quatre acolytes. Le policier a été poignardé à mort,
lundi, à proximité de la Cour d'appel de Bizerte (nord de
Tunisie). L'assaillant a également agressé un militaire aux
alentours de la station de bus de Bizerte lui causant des
blessures.

ONU-AFRIQUE: 
L'ONU aidera l'Afrique 
à développer des
politiques de promotion
d'une migration sûre 

L'agence de migration des Nations Unies
entend aider les pays africains à développer des
politiques qui promeuvent une migration sûre, a
déclaré lundi une responsable.

Alice Kimani, agent de liaison des politiques
régionales à l'Organisation internationale pour
les migrations (OIM), a déclaré au cours d'un
forum régional sur les migrations à Nairobi que
plusieurs pays, dont le Kenya, le Soudan du Sud,
l'Ethiopie et l'Ouganda, avaient demandé une
assistance. «Nous fournirons une expertise tech-
nique afin de garantir que les pays africains puis-
sent développer des politiques globales qui per-
mettent aux migrants de se déplacer de manière
sûre et régulière et de contribuer au développe-
ment socio-économique du continent», selon
Mme Kimani. L'agence onusienne aide égale-
ment les pays africains à signer des accords de
travail bilatéraux entre les pays d'origine et de
destination des travailleurs en vue de protéger les
droits des migrants. Mme Kimani a ajouté que les
pays du continent connaissaient un exode de
migrants à la recherche d'une vie meilleure à
l'étranger.  «Les gens ont le droit de chercher de
meilleures opportunités et de demander l'asile
mais s'ils ne disposent pas de voies régulières, ils
pourraient tomber entre les mains de passeurs»,
a-t-elle poursuivi.

GUINÉE-BISSAU: 
Le trafic de drogue
reste un sujet de
préoccupation 
pour le pays et 
la sous-région, selon 
la représentante 
de l'ONU 

La représentante spéciale de l'ONU en
Guinée-Bissau, Rosine Hadizatou Sori Coulibaly,
a affirmé lundi que le trafic de drogue reste un
sujet de préoccupation pour le pays et la sous-
région et un obstacle majeur au développement
pacifique et à la stabilité de ce pays.

Mme Coulibaly s'est exprimée à l'ouverture à
Bissau d'une formation aux techniques d'enquête
spécialisées dans la lutte contre le trafic de
drogue et le crime transnational, destinée, entre
autres, aux juges de la Cour suprême, aux procu-
reurs et officiers de police judiciaire.

Après avoir félicité la police judiciaire pour les
saisies récentes et massives de drogue (plus de
deux tonnes de cocaïne), la représentante spé-
ciale de l'ONU, s'est déclarée convaincue que des
systèmes répressifs de justice efficaces sont
essentiels pour garantir l'accès des Bissau-gui-
néens à la justice et à la sécurité humaine.

«Cela protégera et renforcera les communau-
tés locales pour lutter contre le malaise du trafic
de drogue et contribuer à la prévention des activi-
tés des réseaux criminels opérant en Guinée-
Bissau et dans la sous-région», a-t-elle souligné.
Elle a rappelé que la lutte contre le trafic de
drogue et le crime organisé «est également essen-
tielle pour atténuer la corruption, en permettant
le bon fonctionnement des institutions de l'Etat,
la bonne gouvernance et la primauté du droit».
«Aucun de nous ne peut être satisfait du fait que,
malgré ses ressources naturelles considérables,
la Guinée-Bissau reste au bas du classement du
développement humain tout en étant de plus en
plus mise à l'épreuve de la corruption et du blan-
chiment d'argent. Cela sape les efforts du pays
pour mettre en œuvre le programme de dévelop-
pement durable à l'horizon 2030 et la promesse
de ne laisser personne de côté», a-t-elle martelé.
Mme Coulibaly a garanti que le bureau intégré
des Nations Unies en Guinée-Bissau (BINUGBIS)
va continuer de collaborer étroitement avec
l'Office des Nations Unies contre la drogue et le
crime (ONUDC), afin de fournir un appui tech-
nique au gouvernement bissau-guinéen pour
lutter contre le trafic de drogue et la criminalité
transnationale organisée.

RWANDA: 
Un opposant poignardé à mort (parti) 

Un responsable d'un
parti d'opposition rwandais
a été assassiné mardi à
coup de couteau près de
Kigali, a annoncé hier sa
formation politique, souli-
gnant que cette mort s'ins-
crivait dans une série de
meurtres non élucidés
parmi ses membres.

Victoire Ingabire, chef
du parti FDU-Inkingi (non
reconnu par les autorités),
a précisé que la victime,
Syridio Dusabumuremyi,
avait été attaquée par deux
hommes lundi soir dans le
magasin où il travaillait.
«Notre parti déplore l'as-
sassinat de son coordina-
teur national, M.
Dusabumuremyi.

Il a été sauvagement poi-
gnardé par deux individus
ce lundi, peu après 21h00»,
a déclaré Mme Ingabire.

«Après plusieurs assas-

sinats non résolus de mem-
bres de notre parti, nous
n'avons aucun espoir que
son meurtre fasse l'objet
d'une enquête approfondie
et soit élucidé», a-t-elle
ajouté. La police rwandaise
a toutefois déclaré que
deux suspects avaient déjà
été arrêtés. «Deux per-
sonnes ont été arrêtées en
relation avec le meurtre et

des enquêtes sont en
cours», a indiqué le Bureau
d'investigation du Rwanda
(RIB) dans un communi-
qué. Le parti de Mme
Ingabire a perdu plusieurs
de ses membres à la suite
de mystérieux décès et dis-
paritions, qu'il considère
comme des attaques contre
les voix dissidentes au
Rwanda, pays dirigé par le

président Paul Kagame.
En mars, le porte-parole

du FDU-Inkingi, Anselm
Mutuyimana, avait été
enlevé et son corps
retrouvé dans une zone
forestière de l'ouest.

Un homme a été arrêté
mais aucun détail sur le
suspect n'a été fourni.

Le porte-parole du RIB,
Modeste Mbabazi, a déclaré
que «des enquêtes sont en
cours». Un autre membre
du parti d'opposition,
Eugene Ndereyimana, est
porté disparu depuis juillet
et serait mort.

Mme Ingabire a été libé-
rée de prison en septembre
de l'année dernière après
une grâce présidentielle
inattendue. Elle avait été
arrêtée en 2010 alors
qu'elle prévoyait de se pré-
senter aux élections contre
le président Kagame.

EGYPTE: 
6 terroristes présumés tués 
dans une opération de police 

6 terroristes présumés ont été tués
en Egypte dans une opération de police
près du Caire, selon un communiqué
du ministère de l'Intérieur. 

Six terroristes «ont été tués après des
échanges de tirs avec la police pendant

une opération dans leur cache dans la
ville du 6 Octobre (ouest du Caire)», a
précisé le communiqué. Selon la même
source, qui ne précise pas si l'opération
est en lien avec les récentes manifesta-
tions antigouvernementales, «ils se pré-

paraient à conduire une série d'opéra-
tions terroristes dans un avenir
proche». De rares manifestations anti-
Sissi se sont déroulées vendredi et
samedi dans plusieurs villes d'Egypte. 

APS
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DISCOURS DE HAINE: 
Des experts de l'ONU appellent les Etats 
et les entreprises des médias sociaux à agir 

«Nous sommes alarmés par
l'augmentation récente des mes-
sages haineux et préoccupés par le
fait que des personnalités
publiques déshumanisent les
migrants et d'autres groupes
minoritaires», ont déclaré les
experts dans cette lettre ouverte.

Les experts ont averti que la
généralisation et la description de
groupes entiers de personnes
comme étant dangereux ou infé-
rieurs n'étaient pas nouvelles dans
l'histoire humaine et avaient clai-
rement conduit à des tragédies
catastrophiques dans le passé.

«La propagande haineuse est
devenue un courant dominant
dans tous les différents systèmes
politiques et menace les valeurs
démocratiques, la stabilité sociale
et la paix», ont-ils mis en garde.

Ils ont justifié la publication de
cette lettre ouverte par la réception
d'un nombre croissant de rapports
sur les discours de haine et d'inci-
tation à la discrimination, à l'hosti-
lité et à la violence.

«Et il était temps que nous
exprimons», ont fait valoir les

experts, tout en ajoutant que les
discours haineux, en ligne et hors
ligne, ont «exacerbé les tensions
sociales et raciales, incitant à des
attaques aux conséquences mor-
telles dans le monde entier».

Face à ces stigmatisations, ils
invitent les entreprises de médias
traditionnels et sociaux à faire

preuve de diligence raisonnable
pour s'assurer qu'elles n'offrent
pas «de plates-formes pour des
messages haineux ainsi qu'une
incitation à la haine et à la vio-
lence».

Les experts exhortent aussi les
Etats à promouvoir et à adopter des
politiques de tolérance.

SYRIE: 
2e patrouille
conjointe turco-
américaine 

L'armée américaine et turque ont effectué
hier leur deuxième patrouille conjointe dans le
nord-est de la Syrie, dans un secteur censé se
transformer à terme en une «zone de sécurité» en
vertu d'un accord entre Ankara et Washington.

Le ministère turc de la Défense a annoncé tôt
mardi le départ de la patrouille au sud de la ville
turque d'Akçakale.

Des drones ont également été déployés.
Quatre véhicules blindés turcs ont ainsi passé

la frontière, selon l'agence étatique Anadolu.
Un accord conclu le mois dernier entre la

Turquie et les Etats-Unis prévoit la mise en place
à l'est de l'Euphrate d'une zone tampon entre la
frontière turque et les zones syriennes contrô-
lées par la milice kurde, appuyée par
Washington, des Unités de protection du peuple
(YPG).

Ankara considère cette milice comme une
organisation «terroriste».

La première patrouille de ce genre a eu lieu le
8 septembre et avait duré environ trois heures.

Le président turc Recep Tayyip Erdogan a
donné aux Etats-Unis jusqu'à la fin de mois pour
que la «zone de sécurité» soit mise en place et
affirmé que, sinon, Ankara déclencherait une
opération contre la milice kurde.

Il a par ailleurs affirmé le weekend dernier
que les préparatifs turcs en vue d'une telle opéra-
tion en Syrie étaient terminés.

FRANCE: 
Un ancien ministre
de la Justice jugé
pour «violation 
du secret» 

Le procès de l'ancien ministre français de la
Justice Jean-Jacques Urvoas, jugé pour avoir
transmis à un député des informations sur une
enquête qui le visait, a débuté hier devant la Cour
de justice de la République.

L'ancien garde des Sceaux, costume bleu foncé
et pas assuré, est entré dans la salle accompagné
de son avocat et s'est vu notifier par le président
les charges pesant contre lui.

Après Christine Lagarde, ancienne ministre
de l'Economie jugée en 2016, il est le huitième
ministre à comparaître depuis 1999 devant cette
juridiction controversée, seule habilitée à juger
des actes commis par des membres du gouverne-
ment dans l'exercice de leurs fonctions.

Au cours de l'enquête, l'ancien ministre socia-
liste ( janvier 2016-mai 2017) a reconnu «la maté-
rialité des faits» mais conteste que les documents
transmis au député Thierry Solère soient cou-
verts «par un quelconque secret».

Il reviendra à la CJR, composée de douze par-
lementaires et trois juges de la Cour de cassation,
de trancher l'épineuse question du périmètre du
secret et des obligations du ministre en la
matière. Apprécié pour son habileté et son sens
de l'écoute, Jean-Jacques Urvoas, 60 ans, a vu son
image de rigueur abîmée par cette affaire, qui l'a
rattrapé alors que, battu aux législatives de 2017,
il venait de retrouver un poste d'enseignant en
droit public à l'université. Il encourt une peine
maximale d'un an d'emprisonnement et de
15.000 euros d'amende. Les débats sont prévus
jusqu'à vendredi et le délibéré pourrait être
rendu dès lundi prochain. 

Les décisions de la CJR ne sont pas suscepti-
bles d'appel.

APS

30 experts indépendants des Nations unies ont publié lundi conjointement 
une lettre ouverte exhortant les Etats et les entreprises des médias sociaux 
à prendre des mesures pour endiguer la propagation des discours haineux.

HONG-KONG - CHINE:
Plus de 20.000 Hongkongais postulent
pour dire leur colère à la cheffe de l'exécutif 

La cheffe de l'exécutif
hongkongais Carrie Lam a
annoncé hier que plus de
20.000 Hongkongais
avaient demandé à partici-
per à un dialogue qu'elle
propose pour «exprimer
leur colère», plus de trois
mois après le début de la
mobilisation pro-démo-
cratie.

L'ex-colonie britan-
nique traverse sa pire crise
politique depuis sa rétro-
cession en 1997 à Pékin,
avec des manifestations et
actions quasi quoti-
diennes pour dénoncer un
recul des libertés ou
demander des réformes
démocratiques.

Mme Lam, qui concen-
tre la colère des manifes-
tants pour son intransi-
geance, a récemment pro-
posé pour la première fois
un dialogue avec la popu-
lation.

Elle a affirmé mardi
que la rencontre prévue

jeudi soir serait une occa-
sion pour la population de
faire entendre sa voix.

Mais nombre de mani-
festants ont refusé cette
offre de dialogue, en y
voyant un piège et en
expliquant que leurs
revendications étaient
déjà connues.

«Nous avons promis
que des participants avec
des origines et des antécé-
dents différents, avec des
positions politiques diffé-
rentes, pourraient libre-
ment exprimer leurs opi-
nions, et même exprimer
leur colère», a-t-elle dit
lors d'une conférence de
presse.

Si des milliers de per-
sonnes ont demandé à
participer à ce dialogue,
seules 150 personnes
seront choisies au hasard
pour prendre part à une
session de deux heures
avec Mme Lam.

Ils devront venir sans

aucun des objets emblé-
matiques de la contesta-
tion, que ce soient les
parapluies, les casques ou
les masques à gaz.

«J'espère que le dia-
logue avec la population se
tiendra dans un climat
pacifique, rationnel et
calme.» Les manifesta-
tions hongkongaises ont
souvent dégénéré en
affrontements violents
entre radicaux et forces de
l'ordre.

Plus de 1.500 manifes-
tants ont été arrêtés, dont
le plus jeune âgé de 12 ans.

Mme Lam a déclaré lors
de son point presse hebdo-
madaire que la vue d'en-
fants arrêtés lui brisait le
coeur.

«Qu'est-ce que des
enfants comprennent aux
débats politiques
actuels?», a-t-elle
demandé. «J'exhorte les
parents, les enseignants et
les proviseurs à faire

savoir aux enfants que les
problèmes politiques ne
sont pas aussi simples que
ça.» . Ses propos ont été
critiqués par des élus de
l'opposition.

«Il ne faut pas sous-esti-
mer la jeunesse», a déclaré
Claudia Mo, élue pro-
démocratie du Conseil
législatif, le Parlement
local. «Beaucoup de jeunes
sont aujourd'hui très mûrs
et savent ce qu'ils pensent
et ce qu'une société civili-
sée devrait être.» La mobi-
lisation était née du rejet
d'un projet de loi hong-
kongais qui devait autori-
ser les extraditions vers la
Chine, et qui est actuelle-
ment suspendu.

Et les revendications
sont considérablement
élargies, pour demander
notamment une enquête
indépendante sur ce qui
est présenté comme des
actes de brutalité poli-
cière.

ETATS-UNIS - IRAN:
Trump dit n'avoir aucune rencontre
prévue avec son homologue iranien
Hassan Rouhani 

Le président américain Donald
Trump a déclaré lundi à New York
qu'il n'a aucun projet de rencontrer
le président de l'Iran Hassan
Rouhani en marge de l'Assemblée
générale de l'ONU.

Quant à la possibilité de rencon-
trer son homologue iranien cette
semaine à New York, M. Trump a
confirmé qu'aucune réunion de ce
genre n'a été planifiée, sans pour
autant l'exclure.  «Nous verrons. Par

contre, à l'heure où je vous parle, il
n'y a rien de prévu dans ce sens», a-t-
il déclaré à la presse avant de ren-
contrer le président égyptien, Abdel-
Fattah al-Sissi.

Le même jour, le président
Trump a révélé qu'il devrait aborder
la question de l'Iran dans son dis-
cours prononcé mardi matin devant
l'Assemblée générale.

La semaine dernière, le minis-
tère iranien des Affaires étrangères

avait exclu la probabilité de toute
rencontre entre MM. Rouhani et
Trump, en marge de l'Assemblée
générale de l'ONU à New York.

Les Etats-Unis ont accusé l'Iran
d'avoir orchestré les attaques ayant
visé des installations pétrolières
saoudiennes au début du mois et
revendiquées par les yéménites hou-
this.

L'Iran a, pour sa part, démenti les
accusations américaines.
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

Ce budget sera utilisé
pour favoriser de nou-
velles idées et créer des
emplois qualifiés sur des
missions de pointe, a
souligné le chef du   gou-
vernement australien,
ajoutant que son pays
vise à devenir un parte-
naire   de premier rang
aux côtés de la NASA. 

En vertu de cette col-
laboration, des cher-

cheurs australiens et
américains   devraient
travailler ensemble dans
des domaines liés à la
robotique, à   l’automa-
tisation ou encore à l’in-
telligence artificielle,
dans le cadre de   la mis-
sion Artémis, qui prévoit
d’envoyer des humains
sur la Lune puis sur
Mars. 

«C’est une excellente

nouvelle! 50 ans après
Apollo 11, le programme
Artémis a pour objectif
de transporter un
homme et une femme
sur la surface   de la Lune.
J’ai une fille de 11 ans et
je veux qu’elle puisse rê-
ver   d’aller, elle aussi,
un jour sur la Lune. Cette
mission va certainement
susciter des vocations.
Du moins, nous l’espé-

rons», a souligné Jim
Bridenstine, patron de
la NASA. 

La contribution aus-
tralienne s’inscrit dans
le cadre des efforts de
l’agence spatiale améri-
caine pour trouver des
fonds pour financer la
mission Artémis, dont le
budget s’élève à 30 mil-
liards de dollars.

APS

AUSTRALIE-ETATS UNIS
L’Australie débloque 150 millions 
de dollars pour aider la NASA 
à retourner sur la Lune  

Le Premier ministre australien, M. Scott   Morrison a annoncé lundi que son
pays compte débloquer 150 millions de   dollars sur cinq ans pour collaborer
avec la NASA dans le cadre de la   mission Artémis, qui vise à retourner sur la

Lune en 2024.  

CHINE
Le rover lunaire chinois
découvre une substance
mystérieuse sur la face
cachée de la Lune 

Le rover lunaire
chinois Yutu-2, ou
Lapin de   jade-2, a
découvert une subs-
tance mystérieuse
dans un cratère
d'impact sur   la face
cachée de la Lune,
a annoncé le Centre
de l'exploration lu-
naire et   du pro-
gramme spatial de
l'Administration
spatiale nationale de
Chine.    

Cette découverte
a été réalisée lors de
la neuvième journée
lunaire   d'explora-

tion de Yutu-2 sur
la Lune, selon le
centre.   Les contrô-
leurs sur Terre ont
conçu un itinéraire
pour le rover, lui
permettant de dé-
tecter la profondeur
du cratère d'impact
et la distribution   de
l'éjecta, a indiqué le
centre.     «Le rover
Yutu-2 devrait nous
offrir davantage de
surprises et de   dé-
couvertes scienti-
fiques», a fait remar-
quer le centre.    L'at-
terrisseur de la

sonde Chang'e-4 et
le rover Yutu-2 ont
repris leur   travail
pour la dixième
journée lunaire sur
la face cachée de la
Lune après   une pé-
riode de veille dans
l'extrême froid de la
nuit lunaire.     L'at-
terrisseur s'est ré-
veillé lundi à 20h26,
et le rover dimanche
à 20h30   (heure de
Pékin). Ils sont tous
deux dans un état
de fonctionnement
normal,   selon le
centre.
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EL BAYADH : 
Festival
régional 
de course 
de meharis
prochainement
à Brizina 

Le 5e festival régional de
course de   meharis (droma-
daires) est prévu vendredi pro-
chain dans la commune de   Bri-
zina (sud de la wilaya d’El
Bayadh), avec la participation de
plus de 30   concurrents, a-t-on
appris du directeur du tourisme
et d'artisanat, Khouna   Abder-
rahmane. 

La manifestation, organisée
par l’office local du tourisme de
Brizina en   collaboration avec
la direction du secteur sous le
slogan "Promotion et   dévelop-
pement du tourisme sahraoui et
animation du tourisme inté-
rieur",   verra la participation de
concurrents des régions du Sud
du pays dont   Adrar, Ouargla,
Tamanrasset, Ghardaia, Timi-
moun, Ménéa et El Bayadh.  Le
directeur du secteur a indiqué
que le festival sera abrité par la
zone   touristique d’El Gor à Bri-
zina dans le cadre du programme
de célébration de   la journée
mondiale du tourisme (27 sep-
tembre), dans le but de faire la
promotion des espaces et zones
touristiques que recèle Brizina
et la wilaya   d’El Bayadh en gé-
néral. 

Les responsables de l'événe-
ment touristique et culturel, qui
verra la   participation de plu-
sieurs secteurs à l’instar de l’en-
vironnement, la   jeunesse et
sports, la formation profession-
nelle et autres, vise à   instaurer
la culture touristique chez les
citoyens et à préserver le   patri-
moine matériel et immatériel de
la wilaya pour un tourisme du-
rable, en   plus d’impliquer les
acteurs du secteur dont les
agences de voyage, les   gérants
d’hôtels à la promotion du tou-
risme intérieur.  La commune
de Boualem abritera les festivités
officielles locales de la   journée
mondiale du tourisme, qui seront
lancées demain mercredi et   du-
reront trois jours avec des expo-
sitions sur les atouts touristiques
et   culturels de la wilaya, l’arti-
sanat et les métiers.  Des specta-
cles de fantasia et du folklore
sont programmés de même que
des   récitals poétiques et l’inau-
guration d’une agence touris-
tique à Labiodh   Sidi Cheikh
pour renforcer le secteur dans
la wilaya qui compte   actuelle-
ment 15 agences touristiques.

TIZI-OUZOU : 
Ouverture prochaine d’une annexe de
l’institut de formation musicale d’Alger 

Une annexe de l’Institut de formation   musicale d’Alger sera prochainement ouverte dans la wilaya de
Tizi-Ouzou, a   indiqué, lundi dans un communiqué, la direction locale de la culture. 

Cette annexe qui sera ouverte
au niveau du théâtre de verdure
sis à la   maison de la culture Mou-
loud Mammeri, aura pour mission
de former des   professionnels de
la musique, a-t-on ajouté de même
source en précisant   qu’un
concours d’accès sera organisé à
Alger au profit des candidats   dé-
sirant suivre une formation durant
l’année scolaire 2019/2020. 

«L’ouverture de cette annexe
est une solution palliative, mais
une bonne   solution, au gel du
projet d’un Institut musicale au
profit de la wilaya»,   a indiqué à
l’APS, la directrice locale de la cul-
ture Nabila Goumeziane. 

Cet établissement va permettre
aux jeunes d’accéder à une for-
mation   diplômante alors que

jusque là les mélomanes n’ont
droit qu’à des ateliers   pédago-
giques d’initiation, a-t-elle ajouté.
Les formations qui sont destinées
à des jeunes âgés d’au moins 20
ans,   sont d’une durée de six ans
pour ceux ayant un niveau de 4eme
année moyenne   et de quatre ans
pour ceux ayant un niveau de 3eme
année secondaire. 

A l’issue de la formation les di-
plômés pourront enseigner l’édu-
cation   musicale, poursuivre une
formation supérieure ou adhérer
à un groupe   musical profession-
nel, a-t-on souligné dans le même
communiqué.  La direction de la
culture a invité les intéressés par
une telle formation   à se rappro-
cher de la maison de la culture
pour plus de   renseignements.

«Nar» (feu), le nouveau film documentaire
de   Mériem Achour Bouakkaz, a agréablement
chauffé, lundi soir, le public de la   cinémathèque
de Bejaia, absolument transporté par l’abou-
tissement et la   qualité de l’£uvre. Pour montrer
son contentement, celui-ci lui a accordé   un
long standing ovation, exactement comme
dans une sortie de théâtre. 

«Merci, merci, merci. Sincèrement je ne
m’attendais pas à cet accueil»,    réagissait-t-
elle ostensiblement émue, avant de se prêter à
l’exercice des   questions réponse et du débat,
et qui a donné l’occasion de mieux mesurer
les causes de ce succès. Les spectateurs, ont
été captivés par la force et   la qualité des té-
moignages recueillis ainsi que la puissance de
leurs   propos, expliquant sans fioriture l’hor-
reur de ces actes (immolations), les   raisons
qui en sont à l’origine, et les douleurs familiales
engendrées   après coup. 

Sans faire les doctes, ni recourir au jeu de
la narration, Bouakkaz,   effacé dans le film, a
donné libre cours à ses protagonistes, des   sur-
vivants et des proches endeuillés pour dire
simplement, leur mal, leur   désespoir. Des té-
moignages poignants, qui donnent froid dans
le dos. 

Le film s’ouvre sur un cas notoire, celui
d’un jeune à Jijel, qui en 2004,   a recouru à ce
procédé, et dont la mort dans un lieu public a
non seulement   marqué les imaginations mais
a donné lieu à des émeutes. Ultérieurement le
phénomène, s’est aggravé notamment avec
l’avènement des printemps arabe en   2010. Le
documentaire ne donne pas de statistiques
mais certains rescapés,   retrouvés dans la
région de Constantine, et qui tous ont souligné
leurs   difficultés alors à supporter les conditions
de vie extrêmes qui les   caractérisaient. 

Un chef de famille, père d’une handicapés
de surcroit, à ce titre, en a   fait l’horrible expé-
rience, en s’aspergeant d’essence, lui et son
enfant,   avant de faire craquer son briquet
dans le hall d’une agence bancaire. Il a   été
sauvé in-extrémis par les clients qui s’y trou-

vaient. « Pas de boulot,   pas de loge-
ment, avec sur les bras une fille que je
ne pouvais prendre en   charge. Je
souffrais terriblement», se souvient-
il expliquant que   l’obtention ulté-
rieurement d’un logement lui a rendu
l’espoir. « je vis   désormais une
deuxième naissance», en esquissant
son meilleur sourire  Lui s’en est tiré,
autant que plusieurs autres. Mais beau-
coup de jeunes   aux prises à des fac-
teurs déclenchant analogues conti-
nuent de broyer du   noir. Pas de pers-
pectives, proies au chômage et à la pauvreté,
ne   desserrant les carcans qui les engoncent
qu’en allant dans les cafés ou les   stades et qui
ne rêvent qui de la Harga, un autre forme de
suicide en   somme. 

Un film bavard , déroulé comme un cri de
colère, sur les souffrances   indicibles des

jeunes et surtout le silence entretenu autour
de ce   phénomène qui a force de se banaliser,
a-t-elle déploré, prend l’allure de   prosaïque
faits divers alors que «le choix de la mort et le
procédé utilisé   sont des formes de violences
extrêmes», a-t-elle déploré.  Le film a été projeté
dans le cadre des 17eme rencontres   cinéma-
tographiques de Bejaia.

RENCONTRE 
Meriem Achour Bouakkaz chauffe avec «Nar» (feu) 
la cinémathèque de Béjaia 

Les aristocrates anglais de Downton
Abbey, adorés par les amateurs de séries
du monde entier, ont fait ce   week-end
une entrée remarquable au box-office
nord-américain, révèlent les   chiffres
définitifs publiés lundi par la société spé-
cialisée Exhibitor   Relations. 

L'adaptation au cinéma des péripéties
de la famille Crawley et de ses   domes-
tiques, avec encore plus de faste et de
glamour que dans la série -   visite du roi
et de la reine d'Angleterre oblige - a ravi
les spectateurs   aux Etats-Unis et au Ca-
nada, amassant 31 millions de dollars de
recettes de   vendredi à dimanche.  Atter-
rissage également réussi pour «Ad Astra»:
l'odyssée spatiale intime   dans laquelle

Brad Pitt interprète un astronaute à la
recherche de son père   s'est posée à la
deuxième place du box-office, récoltant
19 millions de   dollars. 

Il est talonné de près, à 18,9 millions
de dollars, par le dernier opus de   «Rambo:
Last Blood», où le public a retrouvé l'an-
cien combattant de la   guerre du Vietnam,
incarné par Sylvester Stallone.  «ça: Cha-
pitre 2», la suite du film d'horreur adapté
du roman de Stephen   King, quatrième,
a continué à terroriser les cinéphiles
nord-américains,   ajoutant 17 millions à
ses recettes qui atteignent désormais
178,9 millions   de dollars en trois se-
maines.  Les strip-teaseuses de «Queens»,
qui volent leurs riches clients de Wall

Street, ont glissé à la cinquième place
avec 16,8 millions de dollars (62,4   millions
en deux semaines). 

Voici le reste du Top 10: 
6. «Le Roi Lion»: 2,7 millions de dollars

(537,7 millions en neuf   semaines) 
7. «Good Boys»: 2,6 millions (77,4 mil-

lions en cinq semaines) 
8. «La Chute du Président»: 2,4 millions

(64,7 millions en quatre  semaines) 
9. «Overcomer»: 1,5 million (31,6 mil-

lions en quatre semaines) 
10. «Fast & Furious: Hobbs & Shaw»:

1,5 million (170,6 million en sept   se-
maines).

APS

CINÉMA    
Entrée royale de «Downton Abbey» 
au box-office nord-américain 

ALGÉRIE-KOWEÏT
Rabehi et l'ambassadeur du Koweït 
évoquent le renforcement de la  coopération 
en matière de culture et d'information   

Le ministre de la Communication, porte-parole du   Gouvernement
et ministre de la Culture par intérim, Hassan Rabehi a reçu,   lundi à
Alger, l'ambassadeur du Koweït en Algérie, Mohamed Echoubou, avec
lequel il a évoqué les voies de renforcement de la coopération entre
l'Algérie et le Koweït dans les domaines de la culture et de l'information,
a indiqué un communiqué du ministère de la Culture.   

Lors de cette audience, les deux parties ont abordé «le développement
des   relations bilatérales dans divers domaines», exprimant «leur dis-
ponibilité   à oeuvrer à l'intensification des efforts de promotion de la

coopération,   notamment en matière de culture et d'information».   En
ce qui concerne le domaine culturel, le porte-parole du gouvernement
et   l'ambassadeur koweïti ont convenu de l'organiastion en Algérie
«début 2020   d'une exposition koweïtie sur le patrimoine islamique»,
mettant en avant   «la nécessité de participer mutuellement» aux diffé-
rentes activités   culturelles organisées dans les deux pays.   Pour ce qui
est du domaine de l'information, les deux parties ont examiné   «les
voies et moyens de coopération entre les institutions médiatiques   al-
gériennes et koweïties». 



18 Mercredi 25 septembre 2019DK NEWS DÉTENTE

Programme de la soirée

Claire rend visite à son
amie et ancienne coloca-
taire, Kayla, atteinte d'un
cancer à un stade avancé.
De retour à l'hôpital, elle
demande à Melendez d'ac-
cepter une opération qui
lui permettrait d'atténuer
ses souffrances pour le
mois qui lui reste à vivre.
Peu après, Shaun découvre
que le patient qu'il est
train d'opérer est né avec
un seul rein et va avoir be-
soin de la greffe d'un don-
neur vivant. 

20:05

Good Doctor

20:05 20:00 20:05

Parti bivouaquer en mon-
tagne à l'approche de l'hi-
ver, Alex Hugo entend une
explosion. Le policier bas-
cule en arrière avant
d'être enseveli par la neige.
Blessé et inconscient, Alex
parvient tout de même à
alerter ses équipiers, mais
ceux-ci ne peuvent le loca-
liser. Il est finalement
sauvé par un mystérieux
inconnu. Dans la vallée, les
recherches s'organisent,
mais seul le sac du policier
est retrouvé. 

Alex Hugo

«Voyage en pays niçois». Sur
la promenade des Anglais,
symbole de la Belle Epoque ni-
çoise, le Negresco domine tou-
jours la baie des Anges. Entre-
prise du patrimoine vivant, le
palace restaure chaque année
une dizaine de chambres
grâce à son propre atelier de
tapisserie. Dans le village per-
ché de Saint-Paul-de-Vence,
Sonia Godet vient de relancer
la première grande parfume-
rie du village, fondée il y a 120
ans par son arrière-grand-
père • «Sur la Riviera ita-
lienne». Cette Riviera s'étend
sur 330 km de côtes, de la fron-
tière française aux Cinque
Terre. A Bordighera, Maurizio
Lega fait découvrir un trésor :
la villa et le magnifique jardin
de Charles Garnier. Le parc
national des Cinque Terre dé-
ploie 14 km de côtes et de ter-
rasses façonnées par
l'homme, et classées
à l'Unesco. 

Des racines et des
ailes

Les pâtissiers en lice vont
réinterpréter le kouign-
amann en seulement 2
heures, alors que sa prépa-
ration traditionnelle néces-
site une journée. Pour
l'épreuve technique, jugée à
l'aveugle, ils se lancent
dans la recette du gwastell
krampouezh, dénichée par
Mercotte. Il s'agit d'un gâ-
teau breton monumental,
composé d'une soixantaine
de crêpes ! Et pour
l'épreuve créative, les ama-
teurs vont représenter la
Bretagne en gâteau. Ils sont
jugés par Cyril Lignac et
Mercotte, ainsi que par
Pièr-Marie Le Moigno, un
chef de 28 ans qui a tra-
vaillé à Paris et en Asie. 

Le meilleur pâtissier

Réalisateur : Marisol Adler
Avec : Freddie Highmore , Antonia

Thomas

Réalisateur : Pierre Isoard
Avec : Samuel Le Bihan , Lionnel

Astier

20:00

Le PSG présente une équipe
passablement remodelée
avec les arrivées en fin de
mercato du gardien de but
costaricien Keylor Navas et
de l'attaquant italien
Mauro Icardi. Les parte-
naires de Pablo Sarabia de-
vront livrer un match sé-
rieux face aux Champe-
nois. Rémi Oudin et les Ré-
mois ont marqué les esprits
en décrochant une victoire
convaincante à Marseille
(2-0) lors de la première
journée avant de battre
Lille (2-0) lors de la 4e jour-
née. Dans un calendrier
rempli par la Ligue des
champions, les Parisiens
doivent faire le plein de
points à domicile.

Paris-SG / Reims

Samouraï-Sudoku n°2271
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Le plus grand mal, à part l’injustice,
serait que l’auteur de l’injustice ne

paie pas la peine de sa faute»
Platon

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Outil de télégraphiste
2 - Apercevra - Juridiquement capable
3 - Meurtri - Echappatoire
4 - Sujets de débats pour hommes - Ville
d'eaux de Hesse - nombre transcendant
5 - Racaille - Domaine - Couleur de robe
6 - Désinfectera - Constellation militaire
7 - Pointe d'escarboucle - Confondue - Quan-
tité
8 - Peiner - Titre outre-manche
9 - Auteur littéraire - Mot pour une suite
10 -Piège - Bien aiguisés

Mots croisés n°2271

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Garnir abondamment
B - Femme à caution
C - Poignées de manivelle - Il rougit trés tôt
D - Déclamateur athénien - Halos
E - Elu en bigorre - Bien portant
F - Vieux gibier - Il est dans le secret
G - On y pratique le blanchiment - Numéro 62
H - Repère de timoniers - Vieux service d'em-
bauches
I - Agence moscovite - Salut peut-être définitif
J - Rebelle pour le chef - Son cours est trés va-
riable
K - Idées illusoires - Cité sur la Bresle
L - Oeuvres de rénégats 



Solution

Su
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27
1
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C
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°2
27

1

G
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gé
a

n
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n
°9

71

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°971
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Vulgariser le
snooker en
Algérie et
rentabiliser
son attrait
économique

La Fédération algérienne de
snooker, nouvellement créée ( juin
2019), entend organiser au cours
de l'année 2020, divers tournois na-
tionaux et internationaux pour dé-
velopper cette discipline en Algérie,
tout en lui conférant le cachet d'at-
trait touristique à travers la parti-
cipation de joueurs étrangers. 

"En 2020, nous allons organiser
des compétitions internationales
pour attirer un maximum de par-
ticipants étrangers et faire de la
pratique du snooker, un moyen de
promotion du tourisme algérien",
a indiqué à l'APS, le président de la
toute nouvelle Fédération algé-
rienne de snooker, Abdelkader
Triaki. 

"La Fédération ne se départit pas
cependant de sa mission de déve-
lopper le snooker au niveau national
et de le faire connaître parmi les
jeunes auxquels il faudrait fournir
l'encadrement nécessaire", a fait
savoir Triaki, précisant toutefois
qu'il faudrait oeuvrer également à
"utiliser le snooker comme source
de retombées économiques pour
le pays". 

Le snooker est une des variantes
du billard. 

Il se joue à deux ou en équipes
de deux sur une grande table avec
une "bille de choc" et des "billes ob-
jets" : 15 rouges valant un point et 6
de différentes couleurs : jaune, verte,
marron, bleue, rose et noire, valant
respectivement de deux à sept
points. 

Pour l'organisation de tournois
internationaux, la Fédération
compte dénicher, au niveau des éta-
blissement hôteliers algériens, des
salles et espaces pour la pratique
du snooker. 

"Ceci va nous permettre d'acqué-
rir progressivement les équipe-
ments et le matériel nécessaire à la
pratique de cette discipline, par le
biais de la Fédération internationale
de billard et de snooker", a indiqué
Triaki qui entend tirer avantage
des programmes de soutien qu'of-
frent l'instance internationale et la
Confédération africaine aux fédé-
rations nouvellement créées. 

Après la création de 33 clubs au
niveau de 16 wilayas, la Fédération
algérienne de snooker vise à présent
la mise en place de ligues de wilaya. 

A court terme, un grand tournoi
national de snooker est programmé
pour le 1er-novembre à El Achir
(Bordj Bou Arréridj). 

Créée le 13 juin 2019 à l'issue
d'une Assemblée générale (AG)
constitutive tenue à l'Ecole nationale
de voile à Alger-plage (Alger), la Fé-
dération algérienne de snooker est
présidée par Abdelkader Triaki qui
dirige un bureau fédéral composé
de 10 membres élus, outre trois
suppléants. 

Au cours de cette AG, les partici-
pants ont adopté les statuts et le rè-
glement intérieur de la Fédération
et ceux des Ligues, selon Triaki qui
a souligné que l'instance algérienne
est désormais reconnue par la
Confédération africaine qui siège
en Egypte. Abdelkader Triaki a pré-
sidé auparavant la Confédération
africaine de raffa. 

APS

JEUNESSE 
Raouf Bernaoui souligne «l’importance 
de valoriser et de préserver les
infrastructures sportives» 

Au cours de sa visite dans la
wilaya, le ministre a considéré
que l’Etat a investi dans «l’édi-
fication d’une base de struc-
tures et d’équipements sportifs
non négligeable qu’il incombe
à tous les responsables, ges-
tionnaires et pratiquants de
sports de valoriser par une ges-
tion qui en garantit un impact
bénéfique pour le niveau des
sports et des revenus utilisables
pour la couverture du fonc-
tionnement». 

Présidant la mise en service
du centre de regroupement des
sportifs d’élite de Seraidi (ex
Creps), le ministre a indiqué
que ce type d’infrastructures
de référence pour la prépara-
tion et la formation des sportifs
doit être faire l’objet d’un ma-
nagement qui en assure une
exploitation idéale et grati-
fiante. 

M. Bernaoui a appelé, outre
l’utilisation de cet équipement
pour la préparation et la for-
mation des élites sportives, à
l’exploiter dans des activités
touristiques et de loisirs valo-
risantes. Le centre de regrou-
pement des sportifs d’élite de

Seraidi a connu des opérations
d’aménagement, de rénovation
et d’extension pour plus de 22
millions de DA incluant une
structure d’hébergement de
120 lits, des salles omnisports,
un stade de football, une piscine
semi-olympique et des salles
de conférences, selon les ex-
plications données sur site. 

La gestion de ce centre dont

la requalification a duré plus
de 15 ans et connu plusieurs
arrêts a été confiée au Centre
national des sports et loisirs de
Tikjda (Bouira). 

Dans la ville de Annaba, le
ministre a également inspecté
le chantier de réalisation d’une
salle omnisports de 3.000
places à la cité Safsaf et le centre
des jeunes talents où il s’est

enquis de la préparation des
jeunes athlètes dans les sports
de combat. Il s’est par ailleurs
rendu à la base des sports nau-
tiques de la plage Belvédère et
au club équestre de Ain Achir
où il a exhorté les responsables
à exploiter cet équipement pour
la promotion des sports éques-
tre et assurer les revenus pour
le bon fonctionnement du club. 

"Bien-être social et Santé" sont les maî-
tres-mots au 3è Salon du Sport et de la
Remise en forme "SporEform", ouvert
mardi au Palais des Expositions Safex (Al-
ger), et auquel participent une quarantaine
d'opérateurs et acteurs sportifs, venus pré-
senter jusqu'au 28 septembre, une panoplie
d'équipements et matériels sportifs des-
tinés aussi bien aux initiés au sport qu'aux
profanes. 

"La 3è édition de SporEform tentera,
cinq jours durant, de nous remettre en
question, en vue d'une prise en charge ef-
ficace, tant sur le volet physique que mental
et nutritionnel", a indiqué à l'APS, Omar
Bedkane, directeur de l'Agence "Effectif
Evènementiel" organisatrice du salon, et
ce en raison notamment "du contexte en-
vironnemental et sociétal dans lequel nous
évoluons et qui devient de plus en plus
mécanique et contraignant". 

Dès l'ouverture du salon installé au Pa-
villon A, les gens, par petits groupes, ont
commencé à découvrir les différents équi-
pements et articles de sport exposés : ma-
tériel de musculation, tapis-roulants, ac-
cessoires de fitness, produits
diététiques...etc. 

"Nous offrons aux opérateurs (clubs de
gym, hôtels, entreprises, hôpitaux, asso-
ciations sportives...), le plus grand éventail
de solutions grâce à une variété de produits,
de services, de contenus et de pro-
grammes", a expliqué un des exposants
de matériel et accessoires de fitness. 

Présentes au salon, des fédérations spor-
tives ont eu droit à des stands où elles font
connaître leurs disciplines respectives et
les équipements spécifiques. 

Dans ce registre, la gymnastique a été
à l'honneur. 

De jeunes gymnastes en herbe ont réussi

à accaparer l'attention des visiteurs, en
exécutant, sur des tapis installés à l'occa-
sion, des pirouettes et acrobaties, histoire
de montrer un des multiples bienfaits de
cette discipline, communément appelée
sport de base. 

Les visiteurs du salon, notamment les
enfants, auront le loisir de s'initier à plu-
sieurs disciplines sportives, tels le tram-
poline, le tir à l'arc, l'escrime, le tennis de
table, le badminton...etc. 

Outre le volet exposition, SporEform-
2019 propose "une quinzaine de plateaux
sportifs ouverts au public et animés par
des représentants des fédérations sportives,
ligues et coaches", soulignent les organi-
sateurs, ajoutant que "des ateliers-conseils
et débats autour de la nutrition, aussi bien
de l'enfant scolarisé, du sportif d'élite, que
de +Monsieur tout le monde+ seront ani-
més par des professionnels en la matière". 

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Raouf Bernaoui a souligné lundi, à Annaba, «l’impor-
tance de valoriser et de préserver les infrastructures sportives et des acquis du secteur». 

EQUIPEMENT 
Le 3e Salon "SporEform" met en exergue 
les bienfaits de la pratique sportive 

Une assemblée générale ex-
traordinaire (AGEx) de la Fé-
dération algérienne des sports
mécaniques (FASM) aura lieu
jeudi à Alger pour décider du
sort du rallye international d'Al-
gérie-2019, menacé d'annula-
tion faute d'argent, a-t-on ap-
pris de l'instance fédérale. 

Un seul point sera à l'ordre
du jour de cette AGEx qui se
déroulera au Centre de regrou-
pement et de préparation des
équipes nationales de Souïda-
nia, celui du sort du rallye in-
ternational d'Algérie "Challenge
sahari", attendu impatiemment
par la famille des sports méca-
niques mais qui risque d'être

déçue en cas d'annulation en
raison des difficultés finan-
cières que rencontre la FASM. 

Selon le président de cette
dernière, Karim Benhamiche,
les caisses de la fédération sont
vides et l'instance fédérale se
trouve devant l'incapacité d'or-
ganiser une compétition qui
coûte environ "5 milliards de
centimes", sachant cependant
que plus d'une trentaine
d'étrangers de nationalités ita-
lienne, française et belge ont
déjà confirmé leur présence
en s'acquittant des frais de par-
ticipation et commencé à pré-
parer leurs véhicules pour
prendre part au rallye. "Nous

avons tout fait pour tenter d'at-
tirer de nouveaux sponsors, en
vain. Le gros de l'enveloppe fi-
nancière accordée par le mi-
nistère de la Jeunesse et des
Sports récemment a été utilisé
pour éponger les dettes laissées
par l'ancien bureau fédéral", a
expliqué à l'APS Benhamiche,
élu en février dernier à la tête
de la fédération. 

D'après le même responsa-
ble, le principal motif qui
pousse la FASM à songer à an-
nuler la 5e édition du rallye in-
ternational d'Algérie est l'état
de sa trésorerie, dans le rouge
en raison du mode de gestion
de l'ancien bureau fédéral qui

n'a laissé aucun sou permettant
d'organiser une compétition
internationale d'envergure. 

"Au contraire, on a trouvé
des dettes qui nous ont pertur-
bés dans notre travail", s'est
plaint Benhamiche qui préfère
ne pas recourir à l'endettement
pour organiser le rallye "Chal-
lenge sahari". 

Un endettement qui reste
cependant l'unique solution
dans le cas où les membres de
l'AG voteraient jeudi en faveur
du maintien de la compétition,
prévue du 21 octobre au 1er no-
vembre en sept étapes sur une
distance totale de 2349 km, se-
lon un premier tracé du rallye. 

SPORTS MÉCANIQUES: 
AGEx de la FASM jeudi pour décider du sort du rallye
d'Algérie-2019
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HAND-CHAMPIONNAT
ARABE 2019 (1ER TOUR) : 
L'ES Tunis bat le
Raja Agadir 28-25 

L'ES Tunis a battu le Raja Agadir 28-
25, lundi à Amman pour le compte de la
première journée dans le groupe A du
championnat arabe des clubs champions
de handball, qui se déroule dans la ca-
pitale jordanienne du 23 septembre au
3 octobre 2019. 

Dans l'autre rencontre du groupe B,
le Koweït (Koweït) a disposé du Qatar
(Qatar) 26-24. 

Lors de la 2e journée prévue mardi,
l'EST affrontera le Qatar qatari, tandis
que la deuxième rencontre mettra aux
prises le Raja Agadir (Maroc) au Koweït
(Koweït). 

L'Espérance de Tunis, champion
arabe des clubs, avait remporté la 2e
édition de la Super coupe arabe de hand-
ball messieurs, en battant l'équipe qatarie
d'Al Gharafa, vainqueur de la coupe
arabe des clubs, sur le score de 26 à 24,
dimanche à Amman. 

HAND / CHAMPIONNAT
ARABE (1RE JOURNÉE/
GR:A): 
Al-Gharafa (Qatar)
domine Al Burqan
(Koweït) 27-22

La formation qatarienne d'Al- Gharafa
a battu le club koweitien d'Al Burquan
sur le score 27-22, mi-temps (14-10) lundi
à Amman ( Jordanie) en match comptant
pour la première journée du 35e Cham-
pionnat arabe des clubs de handball
messieurs (groupe A). 

Un peu plus tôt, le GS Pétroliers avait
remporté une victoire à l'arraché contre
les Saoudiens d'Al-Wehda sur le score
de 23-22 (mi-temps : 11-14) . 

A l'issue de première journée, Al-
Gharafa et le GS Pétroliers sont en tête
du groupe A avec 2 points et leurs ad-
versaires du jour derniers (0pt). 

Lors de la deuxième journée prévue
mardi, le représentant algérien affrontera
les Qataris d'Al Gharafa à 15h00 avant
de boucler la phase de poules contre les
Koweïtiens d' Al Burqan mercredi à
11h00. 

Le groupe B est composé de l'ES Tunis
(Tunisie), Raja Agadir (Maroc), Qatar
SC (Qatar) et Al-Koweït (Koweït). La pre-
mière journée a été marquée par les vic-
toires de l'ES Tunis et Al-Koweit.

APS

EURO DE VOLLEY: 
La Slovénie sort la Russie, 
tenante du titre, en quarts de finale 

Pour une place en finale
à Paris dimanche, les Slo-
vènes, vice-champions d'Eu-
rope en 2015 à la surprise
générale, affronteront la Po-
logne, double championne
du monde en titre (2014 et
2018), jeudi (20h30/18H30
GMT) toujours devant son
public de la Stozice Arena. 

La dernière nation à avoir
conservé son titre reste donc
l'Italie qui avait fait le doublé
européen 2003/2005. Pour
disputer une deuxième finale
européenne après celle de
2015, les Slovènes devront se
défaire de la Pologne, qui a
poursuivi sa montée en puis-
sance en surclassant l'Alle-
magne, vice-championne
d'Europe en 2017 en trois pe-
tites manches (25-19, 25-21,
25-18) en un peu plus d'une
heure et quart (81 minutes).
Avec dans ses rangs depuis
cet été le meilleur joueur du

monde, le Cubain naturalisé
Wilfredo Leon, la Pologne,
déjà assurée de disputer les
Jeux olympiques en 2020 à
Tokyo, est à la recherche d'un

deuxième titre européen
après 2009. Les deux derniers
quarts opposent mercredi
soir la Serbie à l'Ukraine à
Anvers (20h30) et la France

à l'Italie, pour le choc entre
le champion d'Europe 2015
et le vice-champion olym-
pique en 2016, toujours mer-
credi soir à Nantes (21h00). 

L'ancien joueur de la NBA, Andre
Emmett, qui a évolué sous les couleurs
des Memphis Grizzlies et New Jersey
Nets, mais également dans les rangs
de Pau-Orthez en 2008, a été tué par
balle lundi à Dallas, a annoncé la police
locale. 

Emmett, 37 ans, était assis dans sa
voiture devant son domicile vers 2h30
lundi, lorsqu'il a été approché par deux
personnes munis d'une arme à feu. 

Après une altercation, Emmett s'est
enfui mais a été abattu, selon le rapport

de police. Il a été trouvé par un passant,
mais est décédé à l'hôpital. Drafté en
2004 par les Seattle Supersonics, Em-
mett n'a joué que 14 matches en NBA. 

Huit avec les Grizzlies où il avait
aussitôt été transféré (2004-2005) et
six avec les Nets en 2012. 

Entre-temps, ce globe-trotter du
basket a joué quelques mois à l'Elan
béarnais Pau-Lacq-Orthez lors de la
saison de leur descente en ProB. 

Lundi le club français a rendu hom-
mage sur Twitter à son ancien joueur. 

«L'Elan Béarnais a appris avec tris-
tesse la disparition ce jour d'Andre
Emmett qui avait porté le maillot V&B
lors de la difficile saison 2008-2009. 

RIP (repose en paix, ndlr) Dre», est-
il écrit au dessus de deux photos
d'époque d'Emmett. Egalement passé
par le Venezuela, la Chine, le Liban,
le Mexique ou encore Porto Rico, il a
également joué dans le Big3, une ligue
de basket à trois contre trois, créée
par le rappeur Ice Cube et qui réunit
d'anciens joueurs de la NBA. 

La Slovénie a créé la sensation en battant la Russie, tenante du titre, en quart de
finale du Championnat d'Europe de volley chez elle à Ljubljana lundi soir, grâce à un
succès 3 sets à 1 (25-23, 25-22, 21-25, 25-21). 
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BASKET: 
Andre Emmett, ancien joueur de NBA tué par balle 

L'organe chargé de la
lutte contre le dopage en
athlétisme s'est saisi de
soupçons de dopage
d'athlètes Kényans avant les
Mondiaux prévus à Doha, a
affirmé lundi le patron de
l'athlétisme mondial Sebas-
tian Coe. 

«Je sais que l'AIU (Unité
d'intégrité de l'athlétisme,
organe indépendant) s'est
saisie de certaines accusa-
tions parues dans les médias
allemands», a précisé Coe,
«je suis certain qu'ils ren-
dront compte à l'IAAF dès
qu'ils auront établi les faits». 

La chaîne allemande
ZDF, très en pointe sur les
révélations de dopage, af-
firme qu'au moins deux
athlètes Kényans engagés

aux Mondiaux (27 septembre
- 6 octobre) ont été traités à
l'EPO avant la compétition,
dans un documentaire en
ligne sur son site. 

Selon ZDF, qui ne cite pas
de noms, il s'agit d'un
homme et d'une femme, fil-
més en caméra cachée trois
semaines avant l'ouverture
des Mondiaux de Doha (27
septembre - 6 octobre) en
train de recevoir une injec-
tion intraveineuse d'EPO. 

Un médecin, interrogé
sous couvert de l'anonymat,
témoigne du modus ope-
randi et parle lui de huit
athlètes: «Personne ne se
dope directement avant les
compétitions, ici ils utilisent
l'EPO à l'entraînement (...)
De l'actuelle équipe natio-

nale, j'ai traité 8 coureurs». 
Interrogé par la télévision

allemande, les responsables
de la Fédération kényane
d'athlétisme (Athletics Ke-
nya) assurent que les
athlètes ont été dûment in-
formés des règlements et
prévenus qu'ils seraient ex-
clus à vie de l'équipe natio-
nale en cas de dopage. 

Selon ZDF, il existe ce-
pendant des cas de corrup-
tion impliquant la Fédéra-
tion et l'agence nationale
antidopage ADAK. 

«Ils camouflent des ré-
sultats de certains athlètes,
de façon à ce que les cou-
reurs ne puissent pas être
suspendus», affirme un an-
cien collaborateur de
l'ADAK. «Athletics Kenya et

l'ADAC travaillent main dans
la main et gagnent de l'ar-
gent avec ça. 

Les sportifs ou leurs ma-
nagers doivent payer pour
ça». 

ZDF affirme avoir en sa
possession des documents
écrits qui prouvent la col-
lusion entre les responsables
de l'athlétisme et l'agence
antidopage pour disculper
des athlètes contrôlés posi-
tifs. 

Le chef de l'AIU Brett Clo-
thier, interrogé par ZDF, réa-
git pour sa part en affirmant:
«Ce sont des accusations très
graves et nous ne sommes
pas si naïfs pour dire qu'il
n'existe pas de tels pro-
blèmes ou de corruption au
Kenya». 

ATHLÉTISME: 
L'organe chargé de la lutte contre le dopage 
saisi de soupçons sur les Kényans 

P U B L I C I T É

RUGBY 
Mondial-2019 terminé pour l'ouvreur tongien Morath

L'ouvreur des Tonga, Kurt Morath,
blessé au larynx lors du match perdu
face à l'Angleterre (35-3) dimanche, a
déclaré forfait pour la fin de la Coupe
du monde, a indiqué hier l'encadre-
ment de son équipe. 

Morath, 34 ans, qui s'est blessé lors
d'une percussion du centre anglais
Manu Tuilagi, sera remplacé par La-

tiume Fositaa dans le groupe tongien. 
Le poste de demi d'ouverture devrait

revenir à James Faiva qui joue en Es-
pagne au club d'El Salvador à Valladolid
(nord). «Kurt est toujours à l'hôpital à
Sapporo (île du nord) et il devra sûre-
ment être opéré», a déclaré l'entraî-
neur-adjoint Pita Alatini, soulignant
le caractère «totalement accidentel»

de la blessure. Alatini a également in-
diqué que le centre Nafi Tuitavake
s'était cassé un bras lors du même
match. Le nom de son éventuel rem-
plaçant dans le groupe n'a pas été pré-
cisé. Les Tonga disputeront leurs trois
derniers matches face à l'Argentine,
samedi, la France (6 octobre) et les
Etats-Unis (13 octobre). 
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LIGUE 1 (5E JOURNÉE):
Le NAHussein-
Dey bat l' ES Sétif
4-3

Le NA Hussein-dey a battu l'ES Sétif
4-3 , mi-temps (3-0) lundi au stade Omar
Hamadi en match à rebondissements
de la 5e journée du championnat de
Ligue 1 de football . 

Les buts de la rencontre ont été inscrits
par Zerdoum (4', 20', 64'), Boutmene
(17') pour le NAHD. Souibaâ (46', 53'),
Laribi (48') pour l'ESS. A la faveur de ce
succès, le premier de la saison, les Sang
et Or se hissent à la 7e place en compagnie
de l'US Biskra et le NC Magra (6 points). 

L'ES Sétif reste en revanche scotchée
à la 12e place en compagnie de la JS
Saoura avec 4 points mais la JSS compte
deux rencontres en moins à disputer. 

Cette cinquième journée avait débuté
le 15 septembre dernier avec le match
MC Oran -MC Alger (2-3) se poursuivra
mardi avec le déroulement de cinq autres
matchs. 

Dimanche 15 septembre 
MC Oran - MC Alger 2-3 
Lundi 23 septembre : 
NA Hussein- Dey - ES Sétif 4-3 
Mardi 24 septembre : 
Sétif : NC Magra - CS Constantine (16h00
à huis clos) 
Bologhine : Paradou AC - ASO Chlef
(17h00) 
Tizi-Ouzou : JS Kabylie - CR Belouizdad
(17h45) 
Bordj Bou Arréridj : CABB Arréridj - AS
Aïn-M'lila (18h45) 
Biskra : US Biska - USM Bel-Abbès (19h00) 
Bologhine : USM Alger - JS Saoura (A
programmer) 

Classement : Pts J 
1. MC Alger 10 4 
2. CABB Arréridj 8 4 
3. JS Kabylie 7 3 
--. CR Belouizdad 7 3 
--. USM Alger 7 3 
--. MC Oran 7 5 
7. US Biskra 6 3 
--. NC Magra 6 4 
--. NA Husseïn-Dey 6 5 
10. AS Aïn-M'lila 5 4 
11. JS Saoura 4 3 
--. ES Sétif 4 5 
13. CS Constantine 2 4 
14. ASO Chlef 1 3 
--. USM Bel-Abbès 1 4 
16. Paradou AC 0 3.

PRIX FIFA THE BEST: 
Jürgen Klopp
entraîneur de
l'année

L'entraîneur allemand de Liverpool
Jürgen Klopp a reçu lundi à Milan le
prix Fifa The Best d'entraîneur masculin
de l'année. 

Klopp, qui a remporté la Ligue des
Champions avec les Reds au printemps
dernier, a été préféré à Mauricio Pochet-
tino, finaliste malheureux de la C1 avec
Tottenham, et Pep Guardiola (Manches-
ter City). 

«Je dois remercier mon incroyable
club de Liverpool. Ceux qui ne l'aiment
pas n'ont pas de cœur», a déclaré l'Alle-
mand. 

«Personne n'aurait imaginé que je
sois là il y a 20 ans, 10 ans, cinq ans,
même quatre ans. A quoi ça tient ? Mau-
ricio, je suis là et pas toi parce qu'on a
gagné ce match. Le foot est comme ça»,
a-t-il ajouté. L'année dernière, le prix
avait été remporté par Didier Deschamps,
sélectionneur de l'équipe de France
championne du monde.

APS

MATCH AMICAL: 
Algérie- RD Congo le 10 octobre 
à Blida (FAF) 

«Dans le cadre des dates
FIFA allant du 7 au 18 octobre
2019, l’équipe nationale af-
frontera en match amical le
jeudi 10 octobre 2019 au stade
Mustapha Tchaker de Blida
la sélection de la République
Démocratique du Congo
(20h45)» a indique l'instance
fédérale sur son site officiel. 

55e au dernier classement
de la FIFA, la RD Congo est
dirigée par un nouveau sé-
lectionneur, Christian Nsengi
Biembe, qui a remplacé à ce
poste Florent Ibenge lequel a
démissionné le mercredi 7
août après une CAN 2019 dé-
cevante. 

Lors de la CAN 2019, la RD
Congo avait été éliminée en
8e de finale par Madagascar
aux TAB, (2-2 , 4-2). 

Les champions d'Afrique
algériens disputeront un se-
cond match amical le 15 oc-
tobre prochain contre la Co-
lombie à 21h00 au stade
Pierre-Mauroy de Villeneuve-
d’Ascq, à Lille, en France. La
Fédération algérienne avait

officialisé vendredi dernier la
tenue de cette rencontre ami-
cale contre les Sud-Ameri-
cains en France.L'équipe d'Al-
gérie n'avait plus joué en
France depuis un match ami-

cal contre le Mali le 18 no-
vembre 2008 à Rouen. Pour
rappel, ces deux rencontres
s’inscrivent dans le cadre de
la préparation de l’équipe na-
tionale en prévision des éli-

minatoires de la CAN 2021 qui
débuteront le mois de novem-
bre prochain avec deux ren-
contres au programme : face
à la Zambie, en Algérie, et au
Botswana à Gaborone. 

Le WA Tlemcen, qui a raté de peu
l’accession en Ligue 1 la saison passée,
commence à sortir ses griffes dans l’op-
tique du rachat cette saison, sauf que
les problèmes financiers ont resurgi au
mauvais moment. 

«Certes, nous n’avons pas rendu de
belles copies lors des quatre premiers
matchs du championnat, mais cela ne
nous a pas empêchés d’obtenir 7 points
sur les 12 possibles», a déclaré à l’APS
l’entraîneur WAT, Aziz Abbès, dont
l’équipe occupe la deuxième place au
classement après cinq journées avec 10
unités. 

Les «Zianides» se sont hissés à cette
position grâce à leur belle victoire, samedi
dernier, à domicile dans le derby de
l’Ouest face à l’ASM Oran (2-0), de surcroît
avec «l’art et la manière», s’est réjoui
leur entraîneur, assurant que la machine
«commence désormais à se huiler». 

«A vrai dire, je m’attendais à ce que
l’équipe n’ait pas un bon rendement au
cours des quatre premiers matchs, pen-
dant lesquels nous avons beaucoup fo-
calisé sur les résultats, car on sortait

d’une période de préparation difficile
et les automatismes n’étaient pas encore
au point», a expliqué le coach du WAT,
arrivé cet été à Tlemcen avec l’espoir de
rééditer le coup de la saison passée quand
il avait mené le NC Magra à la cour des
grands pour la première fois de l’histoire
de ce club. Cependant, Aziz Abbès a dû
faire face à de nombreuses critiques de
la part de l’entourage du WAT après qua-
tre journées de championnat, lui repro-
chant notamment le faible rendement
de ses capés sur le terrain. 

La première défaite de l’équipe, lors
de la quatrième journée sur le terrain
du DRB Tadjenanet (2-1), a accru la pres-
sion sur ses épaules. 

«Je n’ai pas prêté trop d’attention à
ce qui se disait à mon encontre, car je
connais bien mon travail. J’étais persuadé
d’ailleurs que mes joueurs vont progres-
ser au fil des journées. Le précédent
match contre l’ASMO m’a donné raison»,
a-t-il poursuivi. A présent que le WAT a
retrouvé ses repères, tout le monde dans
le club commence à rêver d’accession,
surtout que le nouveau système de com-

pétition, adopté mardi dernier par l’as-
semblée générale de Fédération algé-
rienne de football et applicable dès la
saison prochaine, devrait permettre à
plus de trois équipes de monter de la
Ligue 2. 

Cependant, les problèmes financiers
qui viennent de resurgir au WAT risquent
de freiner cette formation dans son élan. 

La direction du club que préside Na-
cereddine Souleyman, trouve même de
la peine pour prendre en charge les dé-
placements de la bande à Abbès, in-
dique-t-on dans l’entourage de cette di-
rection. 

Dans ce même entourage, l’on com-
mence déjà à regretter le départ de l’ex-
président, Djilali Benahmed, intervenu
durant l’intersaison. Un départ qui com-
mence à se ressentir, commente-t-on
de même source, vu l’apport de cet
homme d’affaires qui a contribué énor-
mément la saison passée à la bonne santé
financière du club, avant de rendre le
tablier après l’échec d’»Ezzarga» à ac-
céder lors de la dernière journée de com-
pétition, rappelle-t-on. 

La sélection algérienne de football affrontera son homologue de la RD Congo le jeudi 10
octobre à 20h45 au stade Mustapha Tchaker de Blida en match amical de préparation en
prévision des prochaines échéances officielles, a annoncé lundi soir la Fédération
algérienne de football (FAF). 

LIGUE 2/WA TLEMCEN : 
La machine commence à se huiler, 
mais les problèmes financiers resurgissent

L’entraineur de la JS Saoura
Liyamine Bougherara a estime
lundi a la fin de la rencontre
de son équipe contre Al Shabab
d’Arabie saoudite que «l’épui-
sement physique de nos
joueurs est a l’origine de notre
défaite par un score de 3-1 face
a cette équipe». 

«L’épuisement physique de
nos joueurs , n’a pas permis a
l’équipe de trouver ses repères
notamment en deuxième mi-
temps de cette rencontre
comptant pour les 16 eme de
finale aller de la coupe arabe

des clubs de football ont ‘,a-t-
il précisé lors de la conférence
de presse des entraineurs des
deux équipes. 

«Le football est fait de sur-
prise et certains de nos joueurs
n’ont pas su maitriser parfai-
tement cette rencontre a cause
justement de l’épuisement
physique», a-t-il ajouté en re-
connaissant toutefois que «Al
Shabab a été a la hauteur, mal-
gré que nous étions les pre-
miers à réaliser des la 12 e mi-
nute de jeu». 

D son cote l’entraineur de

l’équipe Al Shabab ,l’argentin
Almiron,qui a dédié la victoire
de son équipe au peuple saou-
dien a l’occasion de sa fête na-
tionale ,s’est déclarer «Très
heureux de la victoire de son
équipe qui a eu du mal durant
les premières 25 minutes de
la rencontre a s’adapter au ter-
rain ,après on a pu parfaire
notre jeux et gagner cette
manche d’aller». 

«La JS. 
Saoura, qui joue un jeu ra-

pide et solide et un milieu de
terrain des plus performant,

nous a donnée énormément
de soucis» a-t-il signale. 

«La JS Saoura qui s'est in-
clinée face à Al-Shabab d'Ara-
bie saoudite sur un lourd score
et a domicile doit parfaire da-
vantage ses différents compar-
timents pour faire le 1ier Oc-
tobre prochain a une équipe
saoudien bien organise dans
ses différents compartiments»,
ont fait savoir plusieurs obser-
vateurs sportifs locaux présents
a cette rencontre qui s’est de-
roulee au stade du «20 Aout
1955» de Bechar. 

JS.SAOURA : 
L’épuisement physique de nos joueurs à l’origine 
de notre défaite face au Shabab d'Arabie saoudite



Le milieu de terrain de Chelsea, Wil-
lian arrive en fin de contrat en juin pro-
chain. Pour le moment le joueur dis-
cute d’une prolongation avec ses diri-

geants mais la Juventus suit de près
la situation. Et pourrait bouger en
janvier ou juin prochain pour recru-

ter l’international brésilien.
Le quotidien La Gazzetta Dello

Sport rapporte ce mardi que la Ju-
ventus de Turin suivrait de très près
l’évolution de la situation contrac-
tuelle de Willian. Pour le moment, le
Brésilien souhaite poursuivre sa carrière
à Chelsea mais n’a pas encore trou-
ver d’accord avec ses dirigeants. No-
tamment sur la durée du contrat car

l’international brésilien a dépassé la
trentaine et les Blues ont pour habi-
tude de ne pas faire signer des
contrats de plus d’un an à ses

joueurs ayant atteint cette limite.
Le quotidien La Gazzetta

Dello Sport rapporte ce mardi
que la Juventus de Turin sui-
vrait de très près l’évolution
de la situation contractuelle

de Willian. Pour le moment,
le Brésilien souhaite pour-
suivre sa carrière à Chel-

sea mais n’a pas en-
core trouver d’ac-
cord avec ses diri-
geants. Notamment
sur la durée du

contrat car l’international
brésilien a dépassé la

trentaine et les Blues
ont pour habitude de
ne pas faire signer des
contrats de plus d’un
an à ses joueurs
ayant atteint cette

limite.

Le quotidien El Mundo Deportivo rapporte ce
mardi que le Real Madrid s’intéresserait à Ra-
heem Sterling. Des contacts ont été pris en ce
sens pendant le dernier mercato estival alors
que l’attaquant de Manchester City réclame
actuellement une revalorisation salariale de
son contrat signé en novembre 2018. 

L’international anglais veut surfer sur la
vague de sa dernière saison réalisée sous
le maillot bleu ciel pour obtenir un contrat
juteux et se rapprocher des joueurs les
mieux payés de la planète comme Lionel
Messi ou Cristiano Ronaldo.

Pour le moment les dirigeants des Citi-
zens ne s’inquiètent pas trop de la situation
puisque Raheem Sterling est encore sous contrat pour
quelques saisons jusqu’en 2023. Le joueur lui-même a
récemment déclaré bien se sentir du côté de l’Etihad Sta-
dium et apprécie de jouer sous les ordres de Pep Guar-
diola qui voit en lui le futur meilleur joueur au monde.
Mais l’attrait d’un club comme le Real Madrid a déjà
fait tourner la tête à de nombreuses stars et il n’est pas
impossible qu’un jour que l’international anglais soit
tenté de rejoindre le club espagnol précise le journal.

Toujours à la recherche des meilleurs joueurs au
monde, les dirigeants du Real Madrid
convoiteraient l’attaquant de Manchester
City, Raheem Sterling. Les représentants
de l’international anglais auraient
même déjà rencontré ceux du Real
Madrid pendant le mercato estival.

Paul Pogba, absent des terrains
depuis plus de trois semaines
après s'être blessé à une cheville,
sera «prêt» pour jouer face à Arse-
nal lundi, a prévenu mardi l'entraî-

neur de Manchester United Ole
Gunnar Solskjaer. «Il jouera proba-
blement quelques minutes contre
Rochdale», l'équipe de D3 que les
Red Devils reçoivent mardi soir
pour le 3e tour de la Coupe de la
Ligue, «mais nous pensons vrai-
ment qu'il est prêt pour Arsenal»,
a expliqué le coach mancunien
sur le site internet du club.
Pogba s'était blessé fin août,
lors d'un match contre Sou-
thampton qu'il avait terminé
en boitant avant de déclarer
forfait pour les deux matches
éliminatoires pour l'Euro 2020
avec la France contre l'Alba-
nie et Andorre. L'attaquant
français Anthony Martial sera
absent contre Rochdale, a

ajouté ManU, qui sera aussi
privé de Marcus Rashford

pour une durée
indéterminée
en attaque,
après sa bles-

sure aux ad-
ducteurs contre

West Ham dimanche.
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SOLSKJAER SOUS

PRESSION
Plus que jamais Ole-Gunnar Solskjaer est sur
un siège éjectable. La nouvelle déconvenue

de son équipe sur la pelouse du Stade
Olympique de Londres face aux Hammers
laisse penser qu’il n’est pas l’homme de la

situation pour ramener les Red Devils vers les
sommets. D’ailleurs, les bookmakers locaux

ne s’y trompent pas. Le technicien norvégien
arrive à la deuxième place des favoris

concernant les managers qui risquent de
perdre prochainement leur poste. Malgré une

belle côte (6-1), il est devancé par Marco
Silva, le coach d’Everton (6-4), relaie The Sun
lundi. Le troisième est Nuno Espirito Santo (8-

1), le manager de Wolverhampton.

WILLIAN
CONVOITÉ

PAR LA
JUVENTUS

Ferland Mendy n'a pas participé
à la séance d'entraînement du Real
Madrid ce mardi matin. 

Le latéral madrilène souffre
d'un problème musculaire
comme le rapporte El Chirin-
guito. Il pourrait manquer la
réception d'Osasuna ce mer-
credi (21h) et et le déplace-
ment à l'Atletico Madrid sa-
medi (21h). Pour le rempla-
cer, Zinedine Zidane pourrait
opter pour Nacho Fernandez en
tant qu'arrière gauche puisque
Marcelo est lui aussi blessé. 

Suivant la nature de la bles-
sure, Ferland Mendy pourrait
également être absent du pro-
chain rassemblement de
l'équipe de France. Didier
Deschamps annoncera la liste
le 3 octobre prochain. 

Le Real Madrid
convoiterait
Sterling

MENDY
absent de
l'entraînement

POGBA
VA REJOUER
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DK NEWS
ALGÉRIE-ONU
Ouverture 
du Sommet
mondial sur le
climat à New
York avec la
participation
de l'Algérie

Le Sommet Action Climat
1siège de l'ONU à New York,
avec la participation de l'Al-
gérie, représentée par le mi-
nistre des affaires
étrangères, Sabri Bouka-
doum et la ministre de l'En-
vironnement et des Energies
renouvelables, Fatima Zahra
Zerouati, indique un com-
muniqué du ministère de
l'Environnement. Lors de ce
sommet, Mme Zerouati ex-
posera le Plan National Cli-
mat (PNC), adopté
récemment par le gouverne-
ment, précise le même com-
muniqué, soulignant que le
PNC «qui englobe des opéra-
tions prometteuses, se veut
une preuve irréfutable sur le
respect par l'Algérie de ses
engagements internatio-
naux». La ministre mettra en
avant les efforts de l'Algérie
dans les domaines de l'envi-
ronnement, de l'énergie et
des transports, ainsi que les
mesures prises en vue de ré-
duire les effets négatifs des
changements climatiques.
Ces efforts permettront de
consolider le dossier de l'Al-
gérie en vue d'obtenir un
appui financier, dans le
cadre des formules de finan-
cement onusiennes, pour la
mise en £uvre de ces me-
sures extrêmement ambi-
tieuses en matière de lutte
contre les effets des change-
ments climatiques.

Ce sommet «décisif»,
convoqué par le secrétaire
général de l'ONU, Antonio
Guterres, verra la participa-
tion de plusieurs chefs d'Etat
et de gouvernement, ainsi
que des représentants de
plus de 180 pays, qui dévoile-
ront, à cette occasion, plu-
sieurs mesures, plans et
initiatives concrètes en ma-
tière de lutte contre les effets
des changements clima-
tiques. L'ONU a fixé six do-
maines prioritaires pour
lesquels le système mondial
doit cristalliser des solutions
ambitieuses et promet-
teuses. Il s'agit de la transi-
tion mondiale vers les
énergies renouvelables, les
infrastructures, les villes du-
rables, l'agriculture durable,
la gestion des forets et des
océans, l'adaptation aux ef-
fets des changements clima-
tiques et la mise en
adéquation des finance-
ments publics et privés avec
une économie sans émis-
sions. 

APS

ALGÉRIE-ONU-LIGUE ARABE
M. Boukadoum à New York à la réunion des MAE 
des pays membres de la Ligue des Etats arabes

Le ministre des Affaires étrangères, Sabri Boukadoum, a pris
part à New York, à la réunion des ministres des Affaires

étrangères des pays membres de la Ligue des Etats Arabes,
dans le cadre de sa participation aux travaux de la 74ème
session de l'Assemblée générale des Nations unies, a indi-
qué hier un communiqué du ministère des Affaires étran-

«Les discussions ont porté,
pour l'essentiel, sur la sécurité
dans la région du Golfe et les der-
niers développements intervenus
au sujet de la question palesti-
nienne», précise le communiqué.
M. Boukadoum «a souligné la né-

cessité d'une plus grande solida-
rité au niveau arabe et l'impor-
tance de promouvoir des relations
apaisées et d'éviter toute escalade
qui menace la stabilité dans toute
la région arabe», ajoute la même
source.

Le ministre des Affaires étrangères, Sabri
Boukadoum a eu une intense activité à New
York, en marge des travaux de la 74ème session
de l’Assemblée générale de l’ONU, durant la-
quelle il s'est entretenu avec plusieurs de ses
homologues, indique lundi le ministère des Af-
faires étrangères dans un communiqué. M.
Boukadoum a eu un entretien avec son homo-
logue tunisien, Khemeis Jhinaoui, lors duquel
les deux ministres ont évoqué «la situation po-
litique dans les deux pays et son évolution ac-
tuelle à la lumière des élections présidentielles
en cours en Tunisie et celles prévues en Algérie
le 12 décembre prochain».

Ils ont, également, mis l’accent sur la néces-
sité de «poursuivre la coordination étroite entre
les deux pays, en leur qualité de pays voisins de
la Libye, en vue de la résolution de la crise dans
ce pays frère et voisin. Le chef de la diplomatie
algérienne a eu également un entretien avec
son homologue ivoirien, Marcel Amon-Tanoh
portant, essentiellement, sur les relations bila-
térales et les voies et moyens de leur renforce-
ment. «Pour donner un nouvel élan à la
coopération bilatérale, les deux ministres ont
décidé d’exploiter tout le potentiel existant, no-
tamment sur le plan économique  et sont
convenus de relancer la Commission mixte al-
géro-ivoirienne», précise le communiqué. Le
MAE algérien s'est aussi entretenu avec M.
David Hale, sous-secrétaire d’Etat aux Affaires
politiques. «Les relations bilatérales dans les
domaines politiques, économiques et sécuri-
taires ont été passées en revue lors de cet entre-
tien. L’importance de leur renforcement et de
leur diversification a été soulignée, notamment
à la faveur des récentes décisions du gouverne-
ment algérien qui visent à promouvoir l’inves-
tissement étranger et à améliorer le climat des
affaires en Algérie», indique le communiqué.
«Les questions d’actualité dans la région du
Sahel, notamment les récents développements
en Libye, au Mali et au Sahara occidental, ont
fait l’objet d’un examen approfondi entre M.
Boukadoum et son interlocuteur américain»,
affirme la même source. Le ministre algérien
des Affaires étrangères a eu également un en-

tretien avec son homologue turc, Mevlüt Cavu-
soglu lors duquel les deux ministres «se sont fé-
licités de la qualité de la relation historique
ainsi que de l’amitié et de la fraternité qui lient
les deux pays».

M. Boukadoum et M. Cavus oglu ont passé en
revue plusieurs questions ayant trait à la «coo-
pération bilatérale dans les domaines écono-
mique, de l’investissement, ainsi que la
dimension consulaire et la circulation des per-
sonnes». «Ils sont convenus, à cet égard
d’£uvrer de concert pour consolider davantage
cette coopération», relève la même source, qui
ajoute que les deux ministres ont, également,
abordé les questions d’actualité régionale et in-
ternationale, notamment «la situation en Syrie
en relevant avec satisfaction les avancées réali-
sées dans le processus de règlement politique
de cette crise». S’agissant de la Libye, les deux
ministres ont réaffirmé «leur attachement sur
l’impératif d’une solution politique et la néces-
sité d’associer les Libyens eux-mêmes et les
pays voisins».

Le chef de la diplomatie algérienne s'est
aussi entretenu avec le ministre des Affaires
étrangères et de la Coopération internationale
de la République d’Italie,  Luigi Di Maio. Les
deux ministres ont passé en revue «les ques-
tions inhérentes à la coopération bilatérale et
ont mis l’accent sur l’impératif de leur dévelop-
pement, à la lumière notamment des dernières
mesures prises par le gouvernement dans le
domaine de la promotion des investissements
étrangers en Algérie».

Ils ont noté «avec satisfaction la quasi
convergence de leurs points de vue s’agissant
de la situation en Libye et l’importance cruciale
d’associer les Libyens et les pays voisins dans
toute initiative visant à promouvoir une solu-
tion politique à la crise dans ce pays».

M. Boukadoum a aussi eu un entretien avec
le ministre des Affaires étrangères de la Coopé-
ration, de l’intégration africaine et des nigé-
riens à l’étranger, Kalla Ankourao, durant
lequel les deux ministres ont eu un échange sur
«l’évolution de la situation sécuritaire dans la
région du Sahel». S’agissant notamment du

Mali, M. Boukadoum et son homologue nigé-
rien ont souligné l’importance de «l’engage-
ment de toutes les parties prenantes à
poursuivre la mise en £uvre de l’accord de paix
et de réconciliation nationale issu du processus
d’Alger».

Dans le cadre des entretiens qu’il a eus en
marge de sa participation aux travaux de la 74e
session de l’Assemblé générale de l'ONU, M.
Boukadoum a rencontré son homologue du
Sultanat d’Oman, Yussuf Bin Alawi Bin Abdul-
lah.

Les deux ministres ont relevé «l’excellence
des relations fraternelles qui lient les deux pays
et la nécessité de leur développement». Ils ont,
également, souligné l’importance de «la pro-
motion des valeurs de la paix et du respect dans
les relations internationales» et ont, à ce titre,
insisté sur «l’importance de préserver la paix et
la sécurité dans la région du golfe et au-delà».
Les deux ministres ont marqué «leur disponi-
bilité à poursuivre les consultations régulières
sur les questions d’intérêt commun». Le minis-
tre des Affaires étrangères a eu, enfin, un entre-
tien avec M. Vladimir Voronkov, Secrétaire
général adjoint en charge du Bureau des Na-
tions unies de la lutte contre le terrorisme lors
duquel ils «se sont félicités du niveau de la coo-
pération entre l’Algérie et cet organe des Na-
tions unies».

«Ils sont convenus d’explorer le potentiel de
son renforcement et de son approfondisse-
ment, en mettant, dans ce cadre,à profit la
longue expérience algérienne dans la lutte
contre le terrorisme et la dé-radicalisation», in-
dique le communiqué. M. Boukadoum a pris
part également, à la réunion des ministres des
Affaires étrangères des pays membres de la
Ligue des Etats arabes. «Les discussions ont
porté, pour l'essentiel, sur la sécurité dans la ré-
gion du Golfe et les derniers développements
intervenus au sujet de la question palesti-
nienne». Il a souligné la nécessité d'une plus
grande solidarité au niveau arabe et l'impor-
tance de promouvoir des relations apaisées et
d'éviter toute escalade qui menace la stabilité
dans toute la région arabe».

Intense activité de M. Boukadoum à New York

ALGÉRIE-TURQUIE
M. Arkab demain 

à Istanbul pour assister 
à la signature d'un contrat 

Sonatrach-RONESANS  
Le ministre de l’Energie,

Mohamed Arkab, se   rendra
demain, à Istanbul (Turquie)
pour assister à la cérémonie
de   signature du contrat de
réalisation d'un complexe
pétrochimique pour la
transformation du propane
en polypropylène en Tur-
quie, en partenariat entre
Sonatrach et la société
turque RONESANS, a indi-
qué mardi le ministère dans
un communiqué.  Cet im-
portant projet, d’une capa-

cité de production de
450.000 tonnes par   an de
polypropylène, sera réalisé,
dans la région de Cayhan,
dans la   province d’Adana en
Turquie, a précisé la même
source.  

Ce projet permettra à la
compagnie nationale des hy-
drocarbures, Sonatrach,
d'assurer, à long terme, un
débouché au propane algé-
rien, à l'horizon 2040,   de di-
versifier et valoriser ses
ressources gazières. 

ALGÉRIE-ITALIE
M. Loukal évoque la coopération

bilatérale avec l'ambassadeur d'Italie
Le ministre des Finances, Moha-

med Loukal, a reçu lundi à Alger
l'ambassadeur d'Italie en Algérie,
Pasquale Ferrara au cours d'une ren-
contre où il a été procédé à un tour
d’horizon sur la coopération bilaté-
rale et ses perspectives, a indiqué le
ministère dans un communiqué.
«Dans ce cadre, les deux parties se
sont félicitées de l’évolution positive
et du renforcement de cette coopéra-
tion durant ces dernières années», a
fait savoir la même source. Lors de cet
entretien, M. Ferrara a souligné «la
particularité des relations solides
entre les deux pays et leurs profon-
deurs historiques», rappelant plus

particulièrement la présence des en-
treprises italiennes en Algérie, «qui
n’a connu aucune interruption y
compris durant les périodes les plus
difficiles». Le diplomate italien a éga-
lement réaffirmé que cette présence
a pour objectif de participer à l’£uvre
de développement économique et so-
cial de l’Algérie et à la diversification
de son économie. Pour sa part, M.
Loukal a salué le niveau d’engage-
ment des entreprises italiennes en Al-
gérie et leur volonté de développer
davantage leurs actions de partena-
riat, indiquant que le gouvernement
algérien £uvre à faciliter davantage
l’investissement et le partenariat. 
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